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EURO   R$ 2,618 (compra) R$ 2,620 (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste
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l Governo anuncia novas unidades do Programa Minha Casa Minha Vida
 
l Ato público marca amanhã em João Pessoa o Dia Mundial dos Animais
 
l Novo tema do Prêmio Sebrae de Jornalismo trata dos pequenos negócios 

l Diplomata Braz Baracuhy faz palestra em Bahrain, no Golfo Pérsico
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nuvens
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STF inicia hoje julgamento 
de Dirceu, Genoino e Delúbio

Ano CXIX
Número 210
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R$ 160,00
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Altura

2.2m

Ficha Limpa barra mais de 
40 candidatos na Paraíba

MorALIzAção

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) inicia hoje 
a fase mais complexa do 
Mensalão com o julgamen-
to dos dirigentes petistas 
José Dirceu, José Genoino e 
Delúbio Soares. PáGInA 19

PáGInA 17

A Polícia Militar lançou 
ontem a operação “Voto 
Seguro” destinada a garan-
tir a segurança nas elei-
ções. Serão mobilizados 
8.500 homens. PáGInA 14

Cidades paraibanas 
são indicadas por dois 
ministérios para o pro-
jeto Minibibliotecas da 
Embrapa Informação Tec-
nológica.  PáGInA 15

PM vai mobilizar 
8.500 homens 
para garantir
segurança na PB

21 municípios 
são indicados 
para projeto de 
minibibliotecas

eleiçõeS 

leiTuRa 

PáGInA 14 PáGInA 4

Ministério da 
Saúde libera r$ 
1,6 milhão para 
HU da capital

PLoA e projeto 
de revisão do 
PPA tramitam 
na ALPB

Meias Irmãs entra em cartaz 
hoje na Energisa PáGInA 5

Pelo menos 14 veículos envolveram-se em um acidente ontem no km 31 
da Br-230, próximo ao Corpo de Bombeiros, em João Pessoa PáGInA 13

Agência suspende a venda de 301 planos de saúde 
por descumprir prazos de consulta PáGInA 11

Acidente envolve 14 veículos

ANS pune 38 operadoras

O combustível que vazou de um caminhão-tanque obrigou os bombeiros a lavarem a pista

ricardo anuncia oficialmente concurso público e entrega títulos de posse de imóveis PáGInAS 4 E 15

Os engarrafamentos provocados pelo acidente estenderam-se por trechos das BRs 101 e 230

FOTO: agnaldo Mota
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Nos meus giros frequentes pela 
net, uma notícia me chamou a aten-
ção por esses dias. O robô da Nasa 
enviado à Marte para explorações, 
aterrou em uma depressão e en-
controu seixos, lascas de pedra que 
sugerem água abundante no planeta 
vermelho.

O Curiosity mandou à terra, 
imagens das pedras encontradas, e, 
desalojou desse meu cérebro, pen-
samentos que ouso compartilhar 
aqui, nessa planitude de 36 linhas 
impressas.

Pensei sobre como o nosso 
mundo já nos parece pequeno. Con-
seguimos atravessá-lo com alguns 
simples cliques. Revolvemos lugares, 
prateleiras, vitrines. Engalfinhamo-
-nos em disputas virtuais e reais, 
fazemos girar as manivelas da políti-
ca, dos negócios, das festas. Passea-
mos pelas ruas da nossa cidade e, de 
volta pra casa, alguns de nós erguem 
vilas e cidades virtuais, que ora são 
dizimadas por pestes e episódios bi-
zarros, ora florescem em gigantescos 
projetos bem-sucedidos. 

Pedra, água, vida. A combinação 
funciona como um excelente aperi-
tivo para a imaginação humana, o 
sonho por descobrir vida inteligente 
fora da terra, descoberta que pode-
ria, de uma única assentada, remover 
tantas outras pedras que estão a 
empacar a evolução e a sustentabili-
dade no planeta terra.

De fato, a alavanca do progresso 
industrial nos soterrou num respei-
tável atoleiro, no qual somos as-

sombrados pela  mais recente crise 
capitalista, a crise energética, a de-
senfreada exaustão dos recursos na-
turais, os desequilíbrios ambientais 
de toda ordem, a fome, e, pairando 
sobre nossas cabeças, nossos espíri-
tos, a miséria intelectual e moral.

Se a natureza ocupou-se silen-
ciosamente por milhões e milhões de 
anos, para compor a nossa biosfera, 
a cultura que fizemos germinar des-
perdiça, em velocidade acachapante, 
o que temos de melhor, a nossa con-
dição de humanidade.

As máquinas de morte do huma-
no, nós as inventamos com nossas 
cápsulas de irresponsabilidade,  de 
irreflexão,  de falta de planejamento 
do tempo que virá, tempo que cha-
mamos de futuro e que terá necessa-
riamente a pele dos nossos gestos e 
escolhas do agora.

“...para onde estamos nos preci-
pitando? Se uma era da ciência está 
terminando e outra apenas come-
çando, para onde tudo isso está nos 
levando”? A pergunta foi feita por 
Michio Kaku, no seu livro “Visões do 
Futuro”. Astrofísicos acreditam que,  
há vida fora do nosso planeta. São 
mais de duzentos milhões de estre-
las, somente em nossa galáxia, e, no 
universo, há trilhões e trilhões de 
galáxias. 

Inteligência fora da terra? Se 
houver, e se conseguirmos um “con-
tato”, como tanto almejou Carl Sagan, 
de certo ela sentirá vergonha de nós, 
terráqueos, por toda a nossa inteli-
gência jogada fora.

De uns anos para cá, tem se mul-
tiplicado o número de templos religio-
sos no bairro do Miramar. Há 30 anos, 
quando aqui cheguei, havia apenas 
uma Igreja católica na Rua Hilda Lu-
cena e ao longe se ouvia, nas noites de 
sexta-feira, os tambores de um terreiro 
afro em algum local indefinido. Hoje, 
tudo mudou. A Igreja Batista se espa-
lhou pelo bairro e hoje ocupa boa parte 
da Av. Tito Silva e da José Liberato e 
acaba de adquirir uma casa (que foi de-
molida) na Rua Carlos de Barros, para 
dar lugar ao seu projeto de expansão. 
Na esquina da Hermance Paiva com a 
João Domingos surgiu uma sinagoga 
recentemente. Sim, um local de culto e 
estudos sob a égide da estrela de Davi.

Acho muito interessante esta 
convivência ecumênica. Ainda está 
faltando uma mesquita e um templo 
budista, mas isso não significa que 
logo, logo não os tenhamos por aqui. 
Que venham, desde que se mantenham 
na atitude de convivência democrática 
e respeitosa que tem caracterizado 
o comportamento prevalecente, que 
convive pacificamente com os delírios 

momescos do carnaval do Muriçocas 
do Miramar. 

Aliás, isto é Brasil e estamos acos-
tumados com a convivência antropo-
fágica que incorpora tudo, unindo e 
celebrando Baco, Jeová, Alá (temos até 
marchinha de carnaval: “Ala-la-ô-ô-ô-
-ô.. ó que calor, que calor...”) e isto está 
muito bem representado no nosso 
carnaval, quando faraós, ciganos, 
padres, freiras e aiatolás confraterni-
zam num clima de alegre galhofa, sem 
terem a mínima intenção de ofender 
ou menosprezar nenhuma crença 
religiosa. Da mesma forma que con-
vivem as crenças, também convivem 
as nacionalidades no nosso carnaval: 
temos hindus, samurais, egípcios, 
baianos, africanos, índios (do norte e 
do sul) e todos são iguais perante a lei 
do carnaval.

Minha esperança é que, com a 
crescente sacralização do Miramar, 
esta saudável anarquia não seja de-
turpada por atitudes conservadoras e 
fundamentalistas que não condizem 
de forma alguma com nossa natureza 
predominantemente laica.

Editorial

Um
Uma pedra na rota do Curiosity

Concurso público

Miramar, um bairro ecumênico

As propostas do novo Pacto 
Federativo estão definidas e 
devem ser entregues na pró-
xima semana pela Comissão 
Especial do Senado. Entre os 
temas analisados pelo grupo, 
comandado pelo ex-ministro 
Nelson Jobim, quatro tive-
ram destaque. São eles: a 
redistribuição dos royalties 
de petróleo, o novo modelo 
de distribuição do Fundo de 
Participação dos Estados, a 
guerra fiscal entre os Estados 
e as dívidas desses entes com 
a União. O documento será 
formado por nove anteproje-
tos de lei e duas sugestões 
de alterações à propostas 
existentes, como é o caso do 
PL 2.565/2011, dos royalties. 

Em Campina, a candidata do PP 
à prefeitura, Daniela Ribeiro, 
solicitou à Justiça a eleição 
do gasto de campanha de R$ 
3,5 milhões para 10. Não foi 
atendida.
Por uma dessas coincidências, 
dias antes o seu irmão, minis-
tro Agnaldo Ribeiro, tinha se 
reunindo com empresários da 
Construção Civil, a pretexto de 
discutir projetos do setor. 

Secou o cofre da Prefeitura de 
Campina Grande, que vem anun-
ciando obras a três por quatro 
nesse período eleitoral. Para 
completar a folha de pagamen-
to de setembro teve que sacar 
R$ 2 milhões do Ipsem. É assim 
que as previdências municipais 
começam a quebrar.

Os Iphones 5 estão chegando 
mas a tecnologia Internet 4G, 
essencial ao funcionamento 
completo da geringonça, está 
longe de aparecer.  Cálculos 
otimistas preveem para abrir 
de 2013 sua chegada a Recife. 
Mesmo assim, funcionando 
parcialmente.

Comandada pelo conselheiro Fábio Túlio Nogueira, uma comissão do Tri-
bunal de Contas da Paraíba esteve em visita técnica ao Tribunal de Contas 
de Pernambuco, em Recife. Integraram ainda a equipe paraibana o auditor 
substituto, Renato Sérgio Melo, e secretário Osório Adroaldo Ribeiro de 
Almeida.

É bom o eleitor não confiar 
muito nessa de que não 
pode ser preso até segunda-
-feira. Se for pego “com a 
mão na massa” praticando 
crime eleitoral vai direto 
para o xadrez. 
Ou seja, ainda não caiu a figu-
ra do flagrante delito.
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... para onde estamos nos precipitando? Se uma era da ciência está termi-
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Com prefeitos gastando o que 
não tem para se reeleger ou ga-
rantir o sucessor, já tem municí-
pios atrasando a folha de paga-
mento do servidor, antecipando 
assim a expectativa do tamanho 
do abacaxi que o sucessor her-
dará. Quando prefeitura atrasa 
pagamento do servidor é sinal 
que os credores já foram defini-
tivamente esquecidos. 
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EDITORES ASSISTENTES: Carlos Cavalcanti, Carlos Vieira, Emmanuel 
Noronha, José Napoleão Ângelo, Marcos Lima e Marcos Pereira
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Anúncio de concurso na esfera pú-
blica é sempre uma excelente notícia 
para milhares de pessoas, principal-
mente para quem está à margem do 
mercado de trabalho, portanto à espe-
ra de uma oportunidade de desfalcar – 
neste caso, possivelmente para nunca 
mais voltar - o contingente de desem-
pregados.

Mesmo com os avanços registra-
dos, no Brasil, nos últimos anos, e não 
foram poucos, especialmente no cam-
po econômico, com reflexos positivos 
na área social, o desemprego ainda as-
sombra milhares de lares e preocupa 
muitos jovens que estão se preparan-
do para ingressar no mercado de tra-
balho.

O ritmo de crescimento da econo-
mia brasileira também já não é o mes-
mo, até porque o país não está isolado 
no planeta e, consequentemente, sofre 
os efeitos da crise que abala o mundo 
há quatro anos, como se pode ver cla-
ramente em países europeus como a 
Grécia, a Espanha e Portugal.

É verdade que o governo brasileiro 
tem dado demonstrações de que estava 
preparado para enfrentar a crise eco-
nômica mundial. Em outros tempos, já 
estaríamos convivendo com inflação 
estratosférica, desabastecimento, de-
semprego e outras consequências ma-
léficas de situações como essa.

Mesmo assim, todo cuidado é pou-
co. Desse modo, é tarefa obrigatória de 
qualquer gestor que verdadeiramente 

tem compromisso com os interesses 
da população, encontrar soluções efi-
cazes para o problema da falta de em-
prego, e uma das saídas é a moderniza-
ção da máquina administrativa. 

Sim, falamos em modernização da 
máquina estatal, porque a realização 
de concurso público por si só não é 
uma saída. Pode muito bem ser confun-
dido com cabide de emprego ou coisa 
parecida. O concurso é parte, apenas, 
de um projeto maior de racionalização 
do serviço público.

Contratar pessoas para preencher 
lacunas e melhorar o serviço públi-
co, favorecendo, assim, duplamente a 
população que dele necessita – pelo 
bom serviço prestado e pela abertura 
de novos postos de trabalho -, esse é o 
grande diferencial. Isso é avançar. Sair 
da letargia. Confrontar o comodismo.

Anúncio de concurso na esfera pú-
blica é sempre uma excelente notícia 
para milhares de pessoas, dissemos 
acima. E foi exatamente essa a boa no-
tícia que milhares de paraibanos re-
ceberam, esta semana, por ocasião de 
anúncio, neste sentido, feito pelo Go-
verno do Estado.

Serão mais de cinco mil vagas des-
tinadas a milhares de pessoas que te-
rão o legítimo direito de disputar, en-
tre si, um emprego em pé de igualdade. 
Projeta-se o fortalecimento da máqui-
na administrativa estadual, que terá 
mais de dez mil novos braços ao servi-
ço exclusivo do bem-estar do povo.



Rodrigo Vale
Gerente de projetos do Google 

Futuro das empresas 
está nas redes sociais

Você não vai 
deixar de existir 
se não estiver 
online, mais 
certamente  
vai deixar 
de crescer

O
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EXCLUSIVO

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

Que mudanças às empresas 
precisam implantar para entrar no 
universo online?

A internet abre fronteiras que 
você nem imagina. Então, as pessoas 
têm que enxergar e uma das coisas 
que eu tenho que fazer é mostrar que 
a internet quebra paradigmas rompe 
fronteiras e quebra a forma de você 
pensar. Se o empresário começar a 
enxergar a internet como uma forma 
diferente de fazer negócio ele tem 
uma chance muito grande de fazer 
sucesso, por isso eu acho que é muito 
mais cultural.

Como as pessoas estão vendo 
a internet nos grandes centros?

A internet nos grandes centros 
já é uma coisa consolidada. Mesmo os 
pequenos empresários nos grandes 
centros, ainda tem uma dificuldade, 
mais é uma coisa que tem mudado 
muito. Ou seja, existe todo um movi-
mento que está mostrando aos em-
presários que a hora já passou e, se 
você não está online já deveria estar. 
Porque você não vai deixar de existir 
se você não estiver online, mais cer-
tamente você vai deixar de crescer.

Quais os cuidados que deve-
mos ter para não queimar a ima-
gem coorporativa da empresa?

Eu já viajei para diversos lugares 
para pegar o conceito de pequeno 
empresário, fui à África, visitei fave-
las no Rio de Janeiro e, por exemplo, 
no caso da favela do Rio de Janeiro eu 
vi um site que faz extremo sucesso 
e que tem um português totalmente 
errado e fotos de péssima qualidade. 
O site é terrível, porém, o foco dele 
é para pessoas mais simples e que 
elas não se importam com isso. Esse 
comerciante conseguiu expandir o 
mercado dele através da internet. 
Então, é obvio que o empresário tem 
que ter cuidado, porque se ele vier 
usar a internet para atingir um nível 
A, B ou C e se ele cria essa presença 
não compatível com seu público alvo 
é óbvio que ele vai ter prejuízos. 

Estando ou não estando na 
rede você está dentro dela e as 
pessoas estão falando de você. 
Agora, quando você se coloca à 
disposição de ter uma página, uma 
rede social coorporativa você tem 
que estar preparado?

Com certeza, você tem que estar 
preparado não somente para lidar 

com o seu canal, mas você tem que 
estar preparado antes disso na em-
presa. Por exemplo, teve um caso em 
São Paulo, conversando com parcei-
ros nossos e falaram que estava com 
um grande cliente que falou que que-
ria ter uma presença nas redes so-
ciais. Esse nosso parceiro falou para 
ele não ir, porque ele tinha um nível 
de reclamação tão alto nos sites de 
serviços que se ele fosse para as re-
des sociais ele seria bombardeado lá. 
Então, a primeira coisa que você tem 
que fazer é organizar o teu atendi-
mento e o teu serviço para diminuir a 
taxa de rejeição, a partir daí será uma 
forma segura.

Você pode citar casos bem-su-
cedidos de empresários que utilizam 
a internet? 

Tem um caso muito bonito de 
um empresário do Rio de Janeiro, 
que ele morou na rua e passou por 
várias dificuldades, e hoje em dia 
vende camisas online. É uma bela his-
tória, porque ele foi uma pessoa que 
chegou ao fundo do poço e não tinha 
mais para onde ir e conseguiu se re-
erguer somente através da internet. 
Nas minhas palestras eu falo sempre 
no caso de uma moça que eu con-
versei no Quênia, um país que tem 
muita dificuldade e ela conseguiu ter 
uma presença online muito boa. Em 
uma palestra que fiz em Sergipe, eu 
falei com um rapaz que ele tá criando 
presença online para costureiras no 
interior daquele estado e as costurei-
ras estão voltando para ele e dizendo 
olha esse negócio tá dando resultado, 
porque nós estamos recebendo liga-
ções de pessoas que viram nosso ser-
viço na internet. São inúmeros casos 
de sucesso.

Podemos dizer que fazer par-
te da internet é um futuro irrever-
sível para todas as empresas?

Em um futuro distante é irrever-
sível sim. O que eu falo bastante é que 
você não vai deixar de existir se não 
for para a internet. Mas certamen-
te você vai deixar de crescer em um 
patamar maior. Porque quando você 
tá fora da internet você está restrito 
geograficamente, então, seja uma 
pessoa que vende camisa sozinha 
naquela lojinha e que está restrita a 
clientela daquele bairro, mais se ele 
vai para internet ele não tem res-
trição e consegue se planejar ainda 
mais.

Como está o sinal da internet 
no Brasil. Ainda temos local cujo 
sinal não atinge?

O usuário brasileiro tem um ní-
vel de engajamento muito grande na 
internet. Isso faz parte da nossa cul-
tura, porque o brasileiro gosta de se 
expor que é diferente de outras cultu-
ras. Aconteceu um caso interessante. 
Eu estava no estado do Pará, no meio 
da Floresta Amazônica, e, de repente 
eu passei por uma casa extremamen-
te simples e nela tinha uma placa es-
crita “lan house” com um slogan do 
Orkut gigantesco. Então eu parei o 
carro e fui até lá, porque estranhei já 
que o meu celular não dava nem sinal 
de rede e foi quando observei que na 
casa tinha uma antena e tinha uma 
conexão de 256 k para uma lan house 
com dez computadores e todo mundo 
acessa o Orkut. Ou seja, o brasileiro 
sempre encontra uma forma de aces-
sar a internet, seja ela na favela ou no 
meio da Floresta Amazônica, que ele 
encontra uma forma de acessar a in-
ternet.

Como mensurar se uma empre-
sa está tendo êxito?

A grande vantagem e desvan-
tagem da internet é que ela é extre-
mamente mensurada. A vantagem 
é, porque você sabe exatamente se 
aquela ação tomada está te dando 
mais dinheiro ou não. E a desvanta-
gem é quando aquele profissional que 
está acostumado a prestar serviços 

para uma empresa através dos meios 
de comunicação, fica com medo de 
ir para a internet e fazer aquele tra-
balho que ele tá acostumado a fazer, 
enquanto que a internet mostra que 
esse tipo de serviço não está mais 
funcionando. Esse é um fato natural.

O Google mesmo tem um histó-
rico de falhas e nós não temos vergo-
nha de falar, porque isso é encarado 
como um produto que não deu cer-
to, mas os dados que nós colocamos 
nessa experiência, nós conseguimos 
melhorar nossos produtos e lançar 
coisas melhores. Então, você não tem 
que ter medo de falar. Muito prova-
velmente a primeira experiência do 
pequeno empresário vai ser negativa 
até mesmo pela falta de experiência, 
mais isso não significa nada, porque 
nas próximas tentativas ele vai con-
seguir melhorar, e assim por diante.

Recentemente tivemos um 
caso em que o atendente do Face 
destratou uma cliente e mandou 
ela ‘procurar um macho’, como agir 
numa situação dessas? A empresa 
tirou a página do ar, essa é a pos-
tura correta?

É difícil de falar de postura 
correta, porque eu não conheço a 
cultura da empresa e também não 
conheço o caso. Mas eu acho que, 
principalmente nas redes sociais 
você tem que respeitar os usuários, 
mesmo quando algo de errado acon-
tece. Esse é o meu ponto de vista e de 

uma forma ampla, não especificamen-
te neste acaso, eu acho que a empresa 
tem que assumir o erro de uma forma 
humilde e tentar resolver o problema.

Quais os projetos do Google 
para a América Latina nos próximos 
anos?

Nós nunca comentamos projetos 
futuros. O último dado oficial lançado 
pela nossa empresa é que em nível 
mundial o Google tem 400 milhões de 
usuários e isso é um fato extraordiná-
rio e não é diferente no Brasil. Então, 
a proposta do Google é uma platafor-
ma social que integre todos os nossos 
produtos.

Google, empresa multinacional americana de serviços 
online que desenvolve uma série de produtos baseados na 
internet, tem 400 milhões de usuários no mundo. Conforme 
o gerente de projetos da empresa para América Latina, 
Rodrigo Vale, a proposta do Google é ser uma plataforma 
social que integre todos os produtos possíveis na área. No 
Google desde 2005, ele foi o responsável pela estratégia 
de implementação na América Latina de ferramentas como 
Google Analytics e AdWords API e liderou projetos globais 
na área de criação automática de anúncios do Google. Na 
entrevista a seguir, ele fala sobre os avanços da internet 
no Brasil e afirma que, nos dias atuais, os empresários têm 
mais chances de fazer grandes negócios se utilizarem a 
rede, porém devem estar preparados para criar a rede social 
corporativa da sua empresa. Esse será o ponto primordial 
para o sucesso.
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Em cima da hora

Cehap entrega títulos de posse
rEgularização fundiária Em jp

Nesta primeira etapa 
serão regularizados 5.012 
imóveis na capital

O governador Ricardo 
Coutinho presidiu no final 
da tarde de ontem, a soleni-
dade de implantação defini-
tiva do processo de regula-
rização fundiária em vários 
loteamentos e conjuntos 
habitacionais. Os primeiros 
títulos de posse de casas e 
terrenos foram entregues 
no evento realizado pela 
Companhia de Habitação 
Popular Cehap, no conjunto 
Cidade Verde, precisamente 
na Rua Diógenes Gomes da 
Silva.

Ao receber o primei-
ro título de regularização 
fundiária Erivaldo Silva dos 
Santos afirmou que após 
vários anos de espera es-
tava visivelmente emocio-
nado e afirmou que, agora 
realmente a casa é minha. 
No ato da entrega o gover-
nador afirmou que o Gover-
no do Estado estava fazen-
do apenas a sua obrigação 
que é oferecer cidadania a 
todos os paraibanos. Nesta 
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ELIAS MARQUES FERREIRA – CNPJ Nº 16.168.636/0001-87, torna público que requereu à SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Autorização Ambiental – Propaganda 
Volante Eleitoral, SANTANA MMQ-4596-PB - Percurso: João Pessoa e Região até 150 km/Sede 
SUDEMA. Processo: 2012-007119/TEC/AA-1827.

JMR CERÂMICA PARAIBANA LTDA – CNPJ /CPF Nº 06.078.005/0001-13, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 3751/2012 em João Pessoa, 26 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Lavra de argila e areia de forma mecanizada numa área de 46,77 hectares. Referente ao Processo 
DNPM Nº 846.253/2007, na Fazenda Pindobal S/N - Município: MAMANGUAPE - UF: PB. Processo: 
2010-003386/TEC/LO-1140.

SOCIEDADE DE ENSINO SUPERIOR DA PARAÍBA – CNPJ/CPF Nº 70.118.716/0001-73, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 3317/2012 em João Pessoa, 10 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: de: Estabelecimento de Ensino Superior - IESP – Dotado de Fossa Séptica e Sumidouro, 
na BR - 230 - Loteamento BOI SÓ - KM 14 - Distrito Industrial - Município: CABEDELO - UF: PB. 
Processo: 2012-005216/TEC/LO-3497.

ALBERTO LUIZ DUARTE MARINHO - CPF Nº 044.942.534-72, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de 
Operação Nº 2487/2010 - Consultório Médico AC-96,07m² - Expedicionário - João Pessoa - PB. 
Processo: 2012-007145/TEC/LO-3848.

BRUNO ADAM SAGRATZKI NETTO – CNPJ/CPF Nº 600.867.264-04, torna público que a SU-
DEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
3580/2012 em João Pessoa, 19 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Bloco 
de 04 Apartamentos Multifamiliar com 02 pavimentos térreo e 02 pavimentos superiores com uma 
área de 185,00m², na Rua Paulo Antônio Bastos Portela, QD 66, LT 102 - Gramame Município: 
JOÃO PESSOA - UF: PB. Processo: 2012-004963/TEC/LO-3448.

EVANDRO REZENDE CARVALHO – CNPJ/CPF Nº 032.472.814-01, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 3821/2012 
em João Pessoa, 27 de setembro de 2012 - Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Edificação residen-
cial com fossa e sumidouro, na Rua Caetano Figueiredo - QD. 025 LT. 069 - CRISTO REDENTOR 
Município: JOÃO PESSOA - UF: PB. Processo: 2012-005825/TEC/LI-1055.

TERAMAG COMÉRCIO E INDÚSTRIA DE COLCHÕES E MÓVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 
40.943.854/0001-26, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 3214/2012 em João Pessoa, 5 de setembro de 2012 
- Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Fabricação de Colchões de Espuma, na Rod. BR 230 - KM 
13, LT C-4, QD 03 Nº 82 - Jardim Gama Município: CABEDELO - UF: PB. Processo: 2012-003606/
TEC/LO-3181.

FALCO CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA - CNPJ/CPF Nº 10.722.524/000-40, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
Prévia nº 3758/2012 em João Pessoa, 26 de setembro de 2012 - Prazo: 180 dias. Para a atividade 
de: Edificação residencial multifamiliar com 02 (dois) blocos com 64 (sessenta e quatro) unidades 
habitacionais e sistema de esgotamento sanitário individual, na Rua Telg. Chatenbriand Brasil 
Filho - QD. 001 LT. 509 MUÇUMAGRO – Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-
005548/TEC/LP-1032.

ADEMAR PEDRO DOS SANTOS – CNPJ Nº 02.911.639/0001-54, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de 
Operação Nº 3075/2010 - Fabricação de Redes em Tecido de Algodão AC-548m² - São Bento - PB. 
Processo: 2012-007176/TEC/LO-3863.

GUEDES GOUVEA CONSTRUTORA LTDA – CNPJ/CPF Nº 13.109.124/0001-51, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia 
nº 3843/2012 em João Pessoa, 28 de setembro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Edificação Multifamiliar, na Rua Capitão Eustoquio Alves S/N – ST 27 LT. 341 QD. 030 – Gramame 
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-006449/TEC/LP-1118.

JOILTON BATISTA DE ANDRADE – CNPJ/CPF Nº 759.888.104-97, torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 3792/2012 
em João Pessoa, 26 de setembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação 
Multifamiliar com 02 (duas) Unidades Habitacionais, com Sistema de Tratamento de Fossa Séptica 
e Sumidouro, na Rua Roberto da Costa Pessoa - S/N - José Américo - Município: JOÃO PESSOA 
– UF: PB. Processo: 2012-005837/TEC/LO-3588.

JONATA DOS SANTOS NASCIMENTO – CNPJ/CPF Nº 012.498.444-44, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental 
nº 3507/2012 em João Pessoa, 17 de setembro de 2012 – Prazo: 59 dias. Para a atividade de: 
Publicidade Volante Veículo VW/KOMBI de Placa MOK 8517/PB COR BRANCA – Em Toda Cidade 
e Região Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 2012-006603/TEC/AA-1669.

ZAITEK COMÉRCIO E SERVIÇOS DE INTERNET LTDA, com CNPJ: 00.899.861/0001-53, IE: 
16.109.876-2, atualmente inativa, pela qual registra o extravio do talonário de Notas Fiscais MOD-1 
do Nº 01 à 200. Conforme Certidão datado de 02 de outubro de 2012.

ETEVEPA EMP. DE TECNOLOGIA VEIC. DA PB LTDA – CNPJ/CPF Nº 04.956.720/0001-86, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 3413/2012 em João Pessoa, 12 de setembro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Serviços de segurança veicular, inspeção e descontaminação de veículos de transporte 
de produtos perigosos (Classe 3), na Rua Maria Leopoldina do Egito – Nº 312 – Distrito Industrial 
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-004451/TEC/LO-3379.

SOUSA E QUEIROZ COMERCIO DE MADEIRAS ME - CNPJ/CPF: 15.084.712/0001-03 Torna 
público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 3485/2012 em João Pessoa, 17 de setembro 2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
COMERCIO VAREJISTA DE MADEIRAS E ARTEFATOS. Na(o) AV. SANTA LUCIA, 268, LOT JOÃO 
PAULO I, RENASCER.   Municipio: CABEDELO  - UF: PB. Processo: 2012-003778/TEC/LO-3247.

A direção dos Correios na 
Paraíba divulgou ontem que 
13 agências, sendo cinco pró-
prias e sete comerciais con-
tinuam funcionando em João 
Pessoa. Em Campina Grande, 
quatro agências próprias fun-
cionam.

Nas cidades de Patos e 
Bayeux apenas uma agência 
continua funcionando em 
cada cidade. De acordo com 
a assessoria de comunicação 
da direção local, todas com 
plena capacidade de atendi-
mento à população. Para sa-
ber o endereço das agências, 
basta acessar o site dos Cor-
reios.

Segundo nota distribuída 
pela assessoria de comunica-
ção, na Paraíba, até o momen-
to, 20 agências franqueadas 
(ACFs) foram fechadas, sen-
do 14 em João Pessoa, 1 em 
Bayeux, 3 em Campina Grande 
e 2 em Patos. 

Para esclarecer o fecha-
mento de agências dos Cor-
reios na Paraíba, a direção local 
divulgou nota de esclarecimen-
to, onde cita que o fechamento 
das agências no Estado, ocor-

rido a partir do dia 1º deste 
mês envolve apenas parte de 
sua rede terceirizada, as ACFs 
(Agência dos Correios Fran-
queadas), não estando inclu-
sas nesta natureza as agências 
dos Correios próprias nem as 
agências dos Correios Comer-
ciais (ACCs).

A nota esclarece que sal-
vo por decisão judicial todas 
as ACFs estarão fechadas, in-
clusive, de maneira provisória, 
as que migrarão para o novo 
modelo as quais passarão por 
vistoria técnica para início das 
atividades como AGF.

Em João Pessoa, além das 
cinco agências próprias, loca-
lizadas em Mangabeira, Água 
Fria, Cidade Universitária e 
Cruz das Armas, a população 
da capital pode se dirigir as 
sete ACCs instaladas nos bair-
ros dos Bancários, Bessa, Cris-
to Redentor, dos Estados e Ma-
naíra. O mesmo acontecendo 
nas cidades de Campina Gran-
de, Patos e Bayeux.

Seguindo orientação da 
assessoria jurídica a direção 
dos Correios na Paraíba não 
cita na nota quais agências 
franqueadas conseguiram li-
minar para continuar funcio-
nando. 

Agências ficam em JP, 
CG, Patos e Bayeux

corrEios na pb

A Gerência Executiva 
do Sistema Penitenciário 
do Estado - Gesipe definiu 
os dias de visitas nos es-
tabelecimentos prisionais 
instalados em João Pessoa, 
Campina Grande, Bayeux e 
Santa Rita. A antecipação em 
alguns deles e adiamento são 
em decorrência das eleições 

municipais que ocorrem no 
próximo domingo.

Nos presídios do Róger 
e Feminino “Júlia Maranhão” 
as visitas foram antecipadas 
para sábado, enquanto que 
no Sílvio Porto acontecerá na 
sexta-feira (5). Os detentos 
recolhidos na Penitenciária 
de Segurança Máxima “Ju-

rista Geraldo Beltrão” terão 
direito a visitação dos fami-
liares na segunda-feira (8). 

A Gesipe antecipou para 
sábado as visitas no Institu-
to de Psiquiatria Forense, na 
Cadeia de Bayeux e no Presí-
dio de Santa Rita. Os presos 
recolhidos no PB1 receberão 
seus familiares na sexta-feira 

e no sábado, o mesmo acon-
tecendo no Presídio do Ser-
rotão, em Campina Grande. 
Nos presídios feminino de 
Campina Grande, média de 
João Pessoa não foi marcada 
data por se tratar de locais 
onde os internos cumprem 
penas em regime semi aber-
to.

Eleição muda os dias de visita 
aos presos em algumas cidades

antEcipação E adiamEnto

O Projeto de Lei Orçamentá-
ria Anual (PLOA) para o exercício 
financeiro de 2013 e o Projeto de 
Lei que dispõe sobre a Revisão 
do Plano Plurianual (PPA) 2012 - 
2015 do Executivo Estadual já se 
encontram em tramitação na As-
sembleia Legislativa da Paraíba 
(ALPB). 

Os projetos serão incluídos 
no expediente de ontem e serão 
publicados no Diário do Poder 
Legislativo (DPL) da próxima se-
gunda-feira (8), devido ao grande 
volume de páginas dos duas pe-

ças.Eles devem ser votados pelos 
deputados, em Plenário, até o dia 
20 de dezembro, período que an-
tecede o recesso parlamentar.

A peça orçamentária tem o valor 
total de R$ 9.794.492.976,00, onde 
65,68% (R$ 6.433.035.595,00) se des-
tinam ao Orçamento Fiscal, 28,18% 
(R$ 2.759.740.405,00) correspondem 
ao Orçamento de Seguridade Social 
e 6,14% (R$ 601.716.976,00) para o 
Orçamento de Investimento das em-
presas. Serão priorizadas as áreas de 
Saúde, Educação, Segurança Pública 
e Infraestrutura Logística. 

Na mensagem encaminha-
da à Casa, o Executivo destaca 
que a LOA foi enriquecida com 
11.589 demandas oriundas do 
Orçamento Democrático, des-
tacando-se as áreas de saúde, 
abastecimento de água, infra-
estrutura viária, educação, se-
gurança pública, habitação e 
agricultura. Na proposta orça-
mentária, constam 726 ações, 
destas 233 atendem a deman-
das do Orçamento Democrático, 
ao qual foi reservado um valor 
de R$ 1,844 bilhão.

PLOA e projeto do PPA em tramitação
na alpb

Cardoso filho
josecardosofilho@gmail.com

Ricardo Coutinho disse que o Estado cumpre sua obrigação de oferecer cidadania aos paraibanos

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

primeira etapa serão regu-
larizados 5.012 imóveis.

No seu discurso, o che-
fe do Executivo destacou o 
papel social do Governo do 
Estado que tem como meta 
melhorar cada vez mais a 
vida dos que mais precisam, 
bem com destacou que as 
ações são voltadas para as 
pessoas que realmente pre-
cisam de ajuda, e não pode-
mos virar as costas para as 
comunidades menos favo-
recidas. 

Em todo Estado existe 
aproximadamente 40 mil 
unidade de conjuntos habi-
tacionais sem a regulariza-
ção fundiária, e nós temos a 
obrigação como governante 
de regularizar todas as ca-
sas banindo de uma vez da 
Paraíba atitudes irrespon-
sáveis como esta, disse Cou-
tinho. 

O governador afirmou 
que toda regularização se 
dá por um conjunto de me-
didas jurídicas, urbanísti-
cas, ambientais e sociais 
que visam à plena regula-
rização de assentamentos 
irregulares e à titulação de 
seus ocupantes, de modo a 
garantir o direito social à 
moradia, o pleno desenvol-

vimento das funções sociais 
da propriedade urbana e 
direito ao meio ambien-
te ecologicamente equili-
brado (artigo 46 da Lei nº 
11.977/2009).

Depois do conjunto Ci-
dade Verde, localizado no 
Bairro de Mangabeira, será 
regularizado o Conjunto 
Patrícia Tomaz e o Projeto 
Mariz I, II, III. Serão cinco 
etapas até a emissão defini-
tiva de todas as escrituras. 
Uma parceria com cartórios 
da cidade vai formalizar de 
acordo com a Lei todas as 
mais de 6 mil escrituras de 
casas e terrenos nesse pri-
meiro momento da regula-
rização.

Agilização do processo
Para agilizar o proces-

so de regularização fundiá-
ria é preciso que os mora-
dores compareçam à Cehap 
no horário de 8h30m às 
12h e das 14h às 17h30m, 
portando cópias e originais 
dos seguintes documentos: 
RG, CPF, Certidão de Nasci-
mento ou Casamento, pro-
curação ou recibo de com-
pra e venda  reconhecidos 
em cartório, declaração de 
aquisição ou de desconto 

das prestações do IPTU ou 
dados cadastrais do imóvel 
junto a prefeitura.

Em caso de morte ou 
separação é preciso apre-
sentar certidão de óbito ou 
divórcio para emissão da 

escritura definitiva do imó-
vel. Quem é casado deve le-
var também documentos do 
conjugue.

Mais informações po-
dem ser obtidas no setor de 
patrimônio da Companhia 

Estadual de Habitação Po-
pular - Cehap, pelo telefone 
3231.9485. Para atender 
aos moradores, a Compa-
nhia montou um esquema 
especial onde são feitos os 
cadastros dos mutuários.
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Allysson Teotonio
comenta a reta final
da Campanha
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Espetáculo dirigido por Marcélia Cartaxo, que aborda a retomada 
da relação de duas irmãs, volta a ser encenado em João Pessoa

Funesc inscreve para 
Mostra Estadual de 
Teatro e Dança

Maria Fernanda 
Guerreiro lança seu 
primeiro romance
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Horácio Roque
hroque.reporter@gmail.com

Reencontro marcado

Lúcia quis seguir o sonho de 
ser artista. Largou a família, 
foi batalhar o sonho. Virou 
cantora, fez carreira. Já Bea-
triz ficou. Ficou para cuidar da 
casa, do pai e de tudo. E foi as-
sim, distantes, que cada uma 
cresceu. Só se encontraram 

em um natal, quando a primeira resolveu 
aparecer. Mágoas e ressentimentos mar-
cam o reencontro até o que amor fraternal 
ressurja.

Essa é o mote da peça Meias Irmãs, 
que volta a ser encenada em João Pes-
soa a partir desta quarta-feira para uma 
temporada de um mês na Usina Cultural 
Energisa. As apresentações serão em to-
das as quartas de outubro, sempre às 20h, 
com entradas que custam R$ 20 (inteira), 
R$ 10 (meia) e R$ 7, se forem adquiridas 
antecipadamente.

A peça já está na estrada há exato 
um ano. Estreou em setembro de 2011 
em rápida temporada em João Pessoa e 
já percorreu algumas regiões da Paraíba. 
Com incentivo do Prêmio do BNB, foi parar 
em outros estados também. Fez Crato, For-
taleza e Juazeiro do Norte. Todas do Ceará.

Trata-se uma obra dirigida pela consa-
grada atriz paraibana e estrela de cinema 
Marcélia Cartaxo. O enredo foi apresen-
tado a ela pelo diretor português Nuno 
Milagres, na última edição do Cineport. 
Em Portugal, existe uma peça com teor 
semelhante, que mostra os conflitos de 
irmãos que não se veem há muito tempo.

Marcélia, então, apaixonou-se pela 
história e a reescreveu sob seu olhar de 
brasileira, nordestina e paraibana. Con-
vidou a também atriz e produtora Kalline 
Brito para ajudar, mas num teste de roteiro, 
sem pretensão nenhuma, ela encantou a 
diretora e ficou com o papel da Lúcia. Be-
atriz, a que ficou em casa para cuidar do 
pai, ficou a cargo de Janaína Araújo.

Neste primeiro ano de estrada, a peça 
foi ganhando contornos mais delineados 
quanto à trama. Parte pelo público que 
dava seus depoimentos após identificação 
com os personagens, parte pela crítica 
especializada.

“A aceitação da peça foi muito boa 
neste tempo. Tivemos muitos relatos do 
público, que se identificou com a história 
contada e com os dramas de cada uma. Al-
guns chegavam e falavam que se pareciam 
mais com a Lúcia. Outros, com a Beatriz. 
Assim, atingir o alvo é bem interessante. 
Tivemos até elogios de professores de 
literatura”, disse a atriz Janaína Araújo.

“Mas tinha algumas partes que não 
deram tão certo. A Lúcia, como também 
dançava Flamenco, ficou muito estereo-
tipada como dançarina pela crítica e isso 

FOTO: Divulgação

prejudicava a construção do personagem. 
Resolvemos suprimir essa parte e focar no 
drama, no conflito, que é a nossa proposta”, 
completou.

Nesta peça, Marcélia Cartaxo resolveu 
experimentar um conceito que tem sido 
bastante empregado no cinema que é a 
sistematização naturalista. Isso quer dizer 
que o cenário importa menos, que o apelo 

emociona e a catarse também. Que o diálo-
go cru e vivo vale mais. Em espetáculos no 
Sul do país, já é mais comum esse estilo no 
teatro. No Nordeste, o formato ainda está 
em estado de aceitação.

“No naturalista, a conversa é mais 
normal, a conversação é mais normal, sem 
exagero da expressão. Marcélia quis trazer 
isso do cinema para cá e, em João Pessoa, 

tem tido boa aceitação”, revelou Janaína. “O 
cenário é simples, temos umas projeções 
em telão que ajudam na encenação quando 
falamos das lembranças”, completou.

A peça ficará em cartaz em todas as 
quartas-feiras deste mês. “Queríamos dar 
opção de teatro no meio de semana e não 
só ficar atrelado ao final de semana”, disse 
Janaína.

O espetáculo Meias Irmãs foi 
encenado em várias cidades 
da Paraíba e do Ceará



UNIÃO  A

Vivências

O II Festival do Turismo de João Pessoa encer-
rado no último sábado foi uma prova de fogo para o 
Centro de Convenções de João Pessoa, cuja primeira 
fase pronta - de um total de três - impressionou pelo 
tamanho e pela qualidade do material de construção. É 
bem verdade que por ter sido o primeiro evento falhas 
ocorrem, como por exemplo, a falta de táxis (os taxistas 
precisando tanto ganhar dinheiro, não souberam do 
evento) e a ausência de um corredor único, que obriga 
aos visitantes a percorrerem todos os estandes. Mas no 
resto o evento foi nota 10.

Promovido pelos empresários paraibanos Bruno e 
Breno Mesquita (operadora Classe A) e Cláudio Júnior 
com o apoio do trade turístico, eu inclusive como presi-
dente da Abrajet-PB colaborei com a parte da imprensa 
que esteve muito bem coordenada por Simone Farret, o 
evento reuniu 542 agentes de viagem, sobretudo da Pa-
raíba, Pernambuco e Rio Grande do Norte, além de 142 
expositores, a maioria do setor hoteleiro e de alguns 
destinos do Nordeste.

Destaque para a presença da Cônsul dos Estados 
Unidos no Nordeste, Usha Pitts, que enviou delegação 
e montou estande de divulgação dos Estados Unidos. 
Houve uma palestra da vice-cônsul sobre como obter o 
visto americano. No encerramento houve a apresenta-
ção de bonecos de Olinda e pela primeira vez o carnaval 
de Pernambuco se fez presente em solo paraibano.

Além do festival o que mais chamou a atenção de 
todos foi o Centro de Convenções de João Pessoa. Pro-
jetado em terreno de 342 mil m², que terá área cons-
truída equivalente à de 26 campos de futebol, o equipa-
mento terá investimentos em torno de R$ 100 milhões 
e vai colocar de vez a Paraíba nos destinos de eventos 
do Brasil e quem sabe até do exterior.

Um dos diferenciais do II Festival do Turismo de 
João Pessoa foi a programação eclética. No primeiro 
dia (sexta, 28) houve fóruns acadêmico e empresarial 
durante o dia todo na Estação Cabo Branco. Já a feira, 
à noite, foi exclusiva para profissionais do turismo. No 
sábado (29) foi aberta ao público. Paralelamente, o 
festival teve eventos como a reunião dos conventions 
& visitors bureaux do Nordeste e uma programação 
de passeios para a imprensa incluindo um city tour e o 
pôr do sol de Jacaré.

O governador da Paraíba, Ricardo Coutinho, acom-
panhado da primeira-dama, Pâmela Bório ressaltou em 
seu discurso na abertura da feira que o Estado prioriza, 
realmente, o Turismo, por considerar o setor mais es-
tratégico na geração de emprego, renda e oportunida-
des paralelas. Além de prometer a conclusão do Centro 
de Convenções para julho de 2013, Coutinho disse 
que o polo hoteleiro previsto para a área em torno do 
equipamento receberá, em breve, seu primeiro estabe-
lecimento.

Outro destaque da feira foi o lançamento do Plano 
Diretor de Turismo de João Pessoa, que foi detalhado 
pelo prefeito Luciano Agra ao lado do secretário de 
Turismo Beto Brunet.  O presidente da Abav Nacional, 
Antonio Azevedo, aprovou o modelo do evento e disse 
que os festivais e salões de Turismo que se realizam 
em todo o Brasil agregam negócios e geram integra-
ção ao setor. Já a presidente da Empresa Paraibana de 
Turismo (PBTur), Ruth Avelino, ressaltou que muitos 
agentes de viagem presentes ao evento já foram trei-
nados para vender o destino Paraíba este ano. A ação é 
da PBTur, que prevê a capacitação de 1,2 mil emissores 
em 2012.

O II Festival do Turismo de João Pessoa inaugu-
rou uma nova era no turismo de eventos e na econo-
mia na Paraíba. Que a partir de agora seja destrava-
do de vez o Costa do Sol, que venham novos hotéis 
principalmente resorts e que seja elaborado um plano 
estratégico para o desenvolvimento do turismo do 
Estado da Paraíba.  

Focado na divulgação do turismo e na geração de 
negócios, o Festival do Turismo de João Pessoa reuniu 
destinos, governos, empresas, acadêmicos e profissio-
nais atuantes na grande cadeia produtiva do turismo 
nacional e internacional, além do público em geral. O 
evento fortaleceu a divulgação da Paraíba enquanto 
destino, especialmente através da presença de ope-
radoras de turismo nacionais e internacionais e da 
imprensa convidada que trouxe a cidade dezenas de 
jornalistas de veículos de comunicação especializados 
em turismo de diversos Estados do Brasil e de países 
da América Latina para a cobertura jornalística do 
festival. O primeiro passo foi dado e que outros certa-
mente virão.

Tínhamos, então, nos Gau-
dêncios, à época da hegemonia do 
clã, entre os anos quarenta e dois 
mil, duas vertentes – a da concilia-
ção e a do arrebatamento.

Com a morte do patriar-
ca, a 12 de fevereiro de 1967, 
coube a Amir Gaudêncio empal-
má-las, sempre com 
predominância do 
equilíbrio sobre a 
veemência. Sua linha 
era a da ilustração, 
isto é, a da concilia-
ção sem o povo, re-
fratária à demagogia 
dos populismos.

A condição de 
cérebro do clã de 
Amir fluiu, então, 
em toda linha. Com 
o falecimento do pai 
foi ele quem pro-
cedeu a divisão do 
trabalho para prima-
zia da família. Então 
Manuel ficou com 
o plano estadual da 
Assembleia, Álvaro Gaudêncio 
(o irmão) com a área federal 
da Câmara, e Aldino, que nunca 
vinha a João Pessoa, com a base 
campinense, logo ocupada pelo 
sobrinho Álvaro Neto, como 
vereador.

Para as indispensáveis, a 
ação de Amir fazia-se decisi-

va. Em fins dos anos oitenta, a 
cadeira de Álvaro Neto – para 
Bete Vasconcelos, o mais pa-
recido com Amir – periclitava 
no Parlamento Nacional, sendo 
assegurada por Amir. Foi este 
quem, a cinco dias das eleições, 
marchou para São José da Lagoa 

Tapada, a fim de 
assegurar a vota-
ção do ex-prefeito 
José Almir, pai da 
educadora Cacil-
da, da SEC.

Essas funções 
ofereciam-lhe, 
da política parai-
bana, visão que 
poucos possuíam. 
Recordo que, em 
1990, quando 
preparava tese 
de doutoramen-
to em História 
Política fui até ele 
para discutir algo 
sobre Campina, e 
a observação veio 

cortante:
- Não existe Elpídio sem 

Félix!...
Um pouco à frente, lamen-

távamos a morte de Aloísio 
Afonso Campos e o grande ami-
go saiu-se com essa:

- Aloísio só era ruim para 
ele mesmo...

Amigo de meu sogro que, 
com a língua travada, o chama-
va de A(l)mir, a religiosidade 
avultava como uma das marcas. 
Semanalmente, então, nos en-
contrávamos na Igreja do Mira-
mar, com retorno pela banca de 
jornais da Ruy Carneiro onde 
adquiria quase todos os diários, 
que o mantinham bem informa-
do. O Estado de São Paulo era 
uma de suas predileções.

Os últimos anos de Amir 
Gaudêncio sobre a terra enseja-
ram tocante lição de vida. Recu-
perado do AVC dos anos noventa, 
deparou-se com um câncer que 
lhe extinguia a existência. Sem 
afetar a vontade de viver, em 
março deste ano ainda reuniu os 
amigos para o almoço da recupe-
ração.

Claro que eu estava lá com 
Amável porque gostava dessas 
reuniões da casa de Amir & Rita. 
Com Alzir Aguiar, Roberto Lucia-
no e o primo irmão José Moraes 
de Lucas, à frente, os convidados 
eram quase sempre os mesmos, 
sinal de que, primando pela cor-
dialidade, Amir Gaudêncio não 
brigava com ninguém.

Por isso mesmo, ao falecer 
deixou marca existencial difícil 
de ser alcançada. Morreu como 
um dos maiores filhos de Campi-
na e de nossa vida pública...

Escritor - diariodebordo@gmail.com

Contos 
(ou pássaros) à mão 

Para se pegar um conto no ar há que se ter 
muita paciência. Os materiais nem sempre estão 
à mão: leveza, sensibilidade, conhecimento de 
causa, ritmo, humor. E bastam estes ingredien-
tes volúveis e mais um pouco de trabalho árduo 
para confirmar o talento da escritora Maria 
Valéria Rezende.

Temos então Modo de Apanhar Pássaros 
à Mão, livro de contos, dezesseis ao todo, que 
versam por variados temas, sempre com uma 
anunciada artesania, claro que em alguns adqui-
rindo aquela rara transcendência que ultrapassa 
– e mesmo até cristaliza o gênero.

Nem vem ao caso aborrecer o leitor com 
teorias estéreis. Mas supondo que se abra uma 
exceção, mínima que seja, do que seria entender 
a especificidade destas histórias, raras e huma-
nas – ou paradoxalmente, o simples no refinado, 
podemos arriscar a dizer que a matéria de muitas 
supõe uma polifonia (conceito extraído do teóri-
co Bakthin ao analisar a poética de Dostoeivski), 
ou seja, uma equiparação entre as diversas vozes 
que “falam” o discurso literário num só conjunto 
significativo. Pois as vozes dos seus personagens 
corporificam uma linguagem, num viés narrati-
vo que nunca se perde em meros malabarismos 
verbais.

À parte o início dessas reflexões de primeira 
viagem, o traquejo de Valéria vem de sua aten-
ção (e tensão) preciosa de leitora / andarilha. 
Como o narrador-viajante do estudo Walter 
Benjamim, que rememora, via narrativa, a rede 
que em última instância todas as histórias cons-
tituem entre si e que é mais marcante no seu ro-
mance O Voo da Guará Vermelha. Evidentemente 
que suas resoluções e problemas competem ao 
espaço único da página, seja rasurada e traba-
lhada. Sua experiência de vida conta na mesma 
medida que qualquer leitor em sua busca de 
sentido, através do percurso amoroso de suas 
criaturas. Antes de tudo, a autora lê seus perso-
nagens (estabeleça a essência do personagem e 
ele contará por si só a história), compreende um 
olhar de simpatia. Está claro, por exemplo, na 
adoção do casal Rosálio e Irene, excluídos e dis-
postos a uma particular redenção, no romance O 
Voo da Guará Vermelha, uma declaração de amor 
à arte de contar e viver, as fronteiras em mistura: 
Rosálio toma coragem para dizer que vai embo-
ra: não posso ficar, Anginha, que Irene espera 
por mim, nem posso contar inteira a história da 
minha vida como você quer, mulher, do começo 
ao fim, que, se a vida tem começo, eu penso que 
nunca finda e a história que já passou, deveras 
acontecido, a gente lembra inventando. Inventa-
ção não tem fim.”

O conto ‘Dilema’, que abre o livro, é um 
exemplo do uso feliz de ironias, numa história 
divertida que não se apraz apenas em narrar 
as pequenas agruras de Alícia ou quando toma 
conhecimento daquela velhinha, dona Romana, 
uma remanescente do Leste Europeu. Escritora 
em busca do reconhecimento, Alícia se vê às 
voltas com ambições editoriais, implicando aí 
o nome do escritor, vendagem, etc: (...) achou 
que o malfadado nome podia ser mesmo a razão 
de seu azar e pensou em usar um pseudônimo, 
recuou porque pareceu uma covardia, tentou 
reorganizar o próprio nome de várias maneiras 
e acabou escolhendo apenas Alícia Lobo”. Sutil 
ironia perpassa o seu nome: Alícia Maria Cordei-
ro Lobo. Uma personagem curiosa, presa fácil e 
que larga a discrição para remexer nos cadernos 
da velha senhora. E é na convivência com Roma-
na, velhinha que, entre ser misteriosa e carente, 
cria o leitmotiv para que o conto assuma ares de 
troca de identidade e nos brinde com um final 
surpresa.

André 
Ricardo AguiarÊxito no II Festival de Turismo de João Pessoa

Uma perda que todos sentiremos

A condição de
cérebro do clã
de Amir fluiu em 
toda linha. Com o 
falecimento do
pai, foi ele quem 
procedeu a divisão 
do trabalho
para primazia 
da família 

Crônica

Rogério Almeida - Presidente da Abrajet-PB - rogerioalmeidaturismo@yahoo.com.br

José Octávio de Arruda Mello - Historiador

Artigo
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Mostra Estadual de Teatro, Dança e Circo 
tem inscrições prorrogadas até o dia 17

Festival

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 3 de outubro de 2012

Roteiro

As inscrições para a 17ª 
edição da Mostra Estadual de 
Teatro, Dança e Circo foram 
prorrogadas por causa da greve 
dos Correios. Agora, o prazo fi-
nal é 17 deste mês. O evento vai 
acontecer no período de 2 a 10 
de novembro, no Teatro Santa 
Roza. As inscrições são gratui-
tas e podem ser feitas presen-
cialmente ou via Correios. O for-
mulário e o regulamento estão 
disponíveis para download no 
site www.funesc.pb.gov.br.

A mostra é realizada pela 
Secretaria de Estado da Cultura 
(Secult) e Fundação Espaço Cul-
tural da Paraíba (Funesc). Este 
ano, a programação contempla 
também as atividades circenses 
e estará dividida entre mostra 
oficial (de caráter não compe-
titivo), mostra paralela (de ca-
ráter competitivo), oficinas cul-
turais e atividades pedagógicas, 
debates, palestras e atividades 
artísticas paralelas.

Requisitos
Poderão se inscrever gru-

pos  de  teatro,  dança  e  circo do 
Estado da Paraíba. Além de pre-
encher o formulário fornecido 
pela Funesc, os grupos devem 
anexar DVD com o espetáculo 
corrido (sem edição); cópia do 
texto ou roteiro coreográfico; 
liberação do autor ou da SBAT; 
release do espetáculo (sinopse, 
ficha técnica, histórico); quatro 
fotos de cena digitalizadas (re-
solução mínima 300dpi); cur-
rículo do grupo; plano de luz; 
planta baixa do cenário; carta-
zes, programas do espetáculo e 
clipping; tempo de montagem 
e outros materiais que possam 
enriquecer a apreciação da pro-
posta do espetáculo.

A ausência de qualquer 
dos itens exigidos implicará na 
não aceitação da inscrição. Os 
grupos deverão informar obri-

*   Ruim
** Regular

***   Bom
**** Otimo

***** Excelente

CO
TA

ÇÃ
O

 Funesc [3211-6280]  Mag Shopping [3246-9200]  Shopping Tambiá [3214-4000]  Shopping Iguatemi [3337-6000]  Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  Manaíra 
(Box) [3246-3188]  Sesc - Campina Grande [3337-1942]  Sesc - João Pessoa [3208-3158]  Teatro Lima Penante [3221-5835 ]  Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] 
 Teatro Severino Cabral [3341-6538]  Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]  Casa do Cantador  [3337-4646]

SERVIÇO

gatoriamente o tempo de dura-
ção do espetáculo em sua ficha 
de inscrição. Caso haja partici-
pação de menores de idade no 
espetáculo, deverá ser acres-
cida a autorização dos pais ou 
autoridade competente.

Mostra não competitiva
A seleção dos espetáculos 

inscritos para a mostra será 
realizada por uma equipe de 
curadores, composta por um 
profissional de teatro, um de 
dança e um de circo, convida-
dos pela Funesc. Serão selecio-
nados 14 espetáculos para a 
Mostra Oficial não Competitiva. 
A lista dos contemplados deve 
ser divulgada até o dia 20 de 
outubro, no site da Fundação.

Cada espetáculo seleciona-
do para a Mostra Oficial recebe-
rá um cachê no valor bruto de 
R$ 2.500, com as deduções pre-
vistas em l ei.

Além da qualidade dos es-
petáculos, a curadoria levará em 
consideração critérios como dis-
tribuição territorial (procedên-
cia dos espetáculos das diversas 
regiões do Estado); tempo de 

Divulgados os finalistas do Prêmio 
Portugal Telecom de Literatura

Os 12 finalistas do Prêmio Portugal Telecom de 
Literatura em Língua Portuguesa, que chega este ano à 10ª 
edição, foram anunciados na manhã de ontem. Os concor-
rentes foram avaliados em três categorias: poesia, romance 
e conto/crônica. Na categoria poesia, disputam o prêmio 
Escarpas, do português Gastão Cruz, Vesúvio, da pau-
listana Zulmira Ribeiro Tavares, Da Arte das Armadilhas, 
da mineira Ana Martins Marques, e Junco, do paulistano 
Nuno Ramos, ganhador do prêmio Portugal Telecom 
2009, com Ó. Na categoria romance concorrem K (Ber-
nardo Kucinski), Diário da Queda (Michel Laub), Procura 
do Romance (Julián Fuks) e A Máquina de Fazer Espanhóis 
(Valter Hugo Mãe). Os finalistas em conto/crônica são O 
Anão e a Ninfeta (Dalton Trevisan), O Livro de Praga (Sér-
gio Sant’Anna), Amores Mínimos (João Anzanello Carrasco-
za) e Cantos do Mundo (Evando Nascimento).

As curvas da reta final

Hoje e amanhã serão dias decisivos para os candidatos 
que disputam o cargo de prefeito e vereador. A última chan-
ce de se comunicar com a grande massa de eleitores. No rá-
dio e na TV, para os candidatos a prefeito, hoje é o último 
dia para exibição do programa eleitoral e amanhã termina 
a veiculação das inserções nos intervalos da programação 
das emissoras. Para os candidatos a vereador, o programa 
eleitoral também termina amanhã.

A quinta-feira também é o último dia permitido pela 
Justiça Eleitoral para a realização de debates eleitorais. E a 
expectativa dos candidatos a prefeito de João Pessoa é o de-
bate que será realizado amanhã pela TV Cabo Branco, logo 
após a novela Avenida Brasil, da Rede Globo. Participarão os 
candidatos que tem representação no Congresso Nacional: 
Renan Palmeira (PSOL), José Maranhão (PMDB), Estela Be-
zerra (PSB), Luciano Cartaxo (PT) e Cícero Lucena (PSDB).

Com a eleição na reta final, os candidatos vão apostar 
todas as fichas na conquista do voto dos indecisos e da gran-
de parcela do eleitorado que admite mudar o voto, antes de 
7 de outubro. Claro que o corpo-a-corpo nas ruas é impor-
tante, indispensável, mas a campanha na mídia tem um peso 
maior. O tempo é curto, por isso, somente a propaganda 
eleitoral no rádio e na TV e o debate da TV Cabo Branco se-
rão capazes de influenciar de forma significativa o rumo da 
eleição. Óbvio que estou levando em consideração apenas as 
formas lícitas, vale ressaltar.

Ao avaliar a importância do programa eleitoral e o de-
bate da TV Cabo Branco, creio que o debate pode ser ainda 
mais decisivo. É quando os candidatos podem mostrar as 
verdades e as mentiras, é o momento do confronto, da com-
paração. É o mais rico espaço para o eleitor avaliar os candi-
datos. E com audiência garantida. A TV estima uma partici-
pação de 80% no horário. Ou seja, a cada 100 tevês ligadas, 
por exemplo, 80 estarão sintonizadas no debate.

Na sexta-feira, a Justiça Eleitoral ainda permite a divul-
gação paga na imprensa escrita e a reprodução na internet. 
E o sábado é o último dia para a propaganda eleitoral por 
meio de alto-falantes ou amplificadores de som, distribuição 
de material gráfico, a realização de caminhada, carreata e 
passeata e a veiculação em carro de som. Depois, amigo, só 
resta o domingo. O dia da verdade das urnas. O dia de votar 
e apurar os votos. Um dia de confirmações ou de grandes 
surpresas.

Allysson Teotonio
Publicitário, jornalista e empresário
allyssonteotonio@gmail.comFoto: Divulgação

Alguns curtas se-
lecionados para a Mos-
tra Première Brasil do 
Festival do Rio 2012 já 
estão disponíveis no site 
PortaCurtas. Os filmes 
estão na íntegra e podem 
ser acessados gratuita-
mente. Os curtas incluem 
Penas, de Paulinho Ca-
ruso, baseado numa his-
tória em quadrinhos do 
cartunista Laerte Couti-
nho; A Cidade, de Liliana 
Sulzbach, sobre uma 
comunidade em Itapuã 
(RS); Uma Vida Inteira, 
de Bel Ribeiro e Ricardo 
Santini, sobre a primeira 
noite de um casal; e O 
Colecionador, de Gunter 
Sarfert, com a atriz Ma-
ria Flor. 

PortaCurtas
traz filmes da 
Première Brasil

Imagens dos Beatles, 
durante uma visita a uma 
lanchonete cantando dentro 
de um ônibus durante as 
filmagens de Magical Mis-
tery Tour, em 1967, podem 
ser vistas pela primeira vez 
na internet. O quarteto de 
Liverpool fez uma visita à 
lanchonete Smedley, em 
Taunton, ao lado dos atores 
coadjuvantes e da equipe 
técnica do filme, gravado 
para a BBC. Apenas algumas 
imagens dos mais de quatro 
minutos de filmagem foram 
incluídas no vídeo de 52 
minutos. O restante foi recu-
perado durante a preparação 
de um documentário para 
o programa BBC Arena. As 
imagens estão disponíveis no 
site thespace.org .

Imagens inéditas 
dos Beatles estão
disponíveis na web

Mídias em destaque

Drops & notas

O espetáculo Libertango, do Balé Sem Censura, foi o grande vencedor da Mostra no ano passado

duração do espetáculo (mínimo 
de 30 minutos para teatro e cir-
co e de 20 minutos para dança; 
o tempo máximo permitido é 
de 70 minutos); ineditismo (es-
petáculos que não tenham sido 
apresentados em edições ante-
riores da mostra).

Mostra competitiva
Entre os espetáculos não 

selecionados para a Mostra 
Oficial serão definidos os que 
integrarão a programação da 
Mostra Paralela, de caráter 
competitivo. Será concedido 
prêmio em dinheiro no valor 
bruto de R$ 2.500 atribuído aos 
dois espetáculos que obtiverem 
melhor votação na Mostra Para-
lela, considerando as deduções 
previstas em lei.

A escolha dos espetáculos 
vencedores da Mostra Parale-
la será feita por votação diária 
de um júri popular. Os 100 pri-
meiros espectadores de cada 
apresentação receberão cédu-
las para votação. As decisões 
da curadoria serão definitivas e 
não caberá recurso.

O material dos grupos 

selecionados para a mostra 
não será devolvido, passando 
a integrar o acervo documen-
tal da Funesc. Os grupos não 
selecionados terão um prazo 
de 30 dias para retirada do 
material na sede da fundação. 
Ao final deste prazo, a funda-
ção dará ao material o desti-
no que lhe for conveniente.

Em cartaz

Abrahan Lincoln:
O Caçador de 
Vampiros 

O filme traz  o presidente americano como matador de vampiros

O filme explora a vida se-
creta de um dos maiores presi-
dentes dos Estados Unidos em 
uma história não contada que 
definiu uma nação, colocando 
Lincoln como o maior caçador dos 
mortos-vivos da história.

Foto: Divulgação

COSMÓPOLIS (Cosmopolis, FRA/ITA/CAN/POR, 
2012). Gênero: Drama. Duração: 106 min. Clas-
sificação: 16 anos. Legendado Direção: David 
Cronenberg, com Robert Pattinson, Samantha 
Morton, Jay Baruchel. Eric Packer é um milionário 
egocêntrico que acordou com uma obsessão: 
cortar o cabelo no seu barbeiro, localizado do 
outro lado da cidade. Para isso, o gênio de ouro das 
finanças terá de atravessar, em sua limousine, uma 
caótica Nova York que irá revelar uma ameaça a seu 
império a cada quilômetro percorrido. CinEspaço 2: 
15h30, 17h30, 19h30 e 21h30

LOOPER – ASSASSINOS DO FUTURO (Looper, EUA, 
2012). Duração: 118 min. Classificação: 14 anos. 
Dublado e legendado. Direção: Rian Johnson, com 
Bruce Willis, Joseph Gordon-Levitt, Jeff Daniels. 
Ambientado em um futuro próximo, um grupo de 
assassinos -- conhecidos como Loopers - trabalham 
para um sindicato do crime. Eles são enviados do 
futuro para o presente, para matarem criminosos 
antes que os crimes sejam cometidos. Mas quando 
um deles descobre que foi enviado para o passado 
para matar a si mesmo, o sistema começa a ser 
questionado. Manaíra 2: 13h, 15h30, 18h e 20h30. 
Manaíra 4: 14h, 16h30, 19h e 21h. Tambiá 5: 13h50, 
16h10, 18h30 e 20h50.

TED (TED, EUA, 2012). Gênero: Comédia. Duração: 
106 min. Classificação: 16 anos. Direção: Seth 
MacFarlane, com Mila Kunis, Mark Wahlberg, Gio-
vanni Ribisi. Em um Natal, o ursinho de pelúcia de 
John Bennett ganha vida. Os dois crescem juntos 
e, já adulto, ele deve escolher entre ficar com sua 
namorada Lori Collins ou manter sua amizade com 
o urso Ted. CinEspaço 4: 14h, 16h, 18h, 20h e 22h. 
Manaíra 3: 13h30, 16h, 18h40 e 21h. Tambiá 4: 
14h40, 16h40, 18h40 e 20h40.

TINKER BELL – O SEGREDO DAS FADAS (Tinker 
Bell: Secret of the Wings, EUA, 2012). Gênero: 
Animação. Duração: 75 min. Classificação: Livre. 
Direção: Ryan Rowe. Tinker Bell, Periwinkle e seus 
amigos se aventuram no mundo mágico e proibido 
do Misterioso Bosque do Inverno, no qual a curio-
sidade os levam a uma maravilhosa descoberta 
que irá mudar suas vidas para sempre e unirá, 
finalmente, o Refúgio das Fadas. CinESpaço 3: 14h, 
16h e 18h (Não haverá sessão das 18h no sábado 
e domingo). Manaíra 6: 12h20 (sábado e domingo), 
14h20, 16h10 e 18h10. Tambiá 6: 14h e 15h30.

DREDD (Dredd. EUA/GBR/IND, 2012). Gênero: Ficção 
Científica. Duração: 95 min. Classificação: 18 anos. 
Legendado. Direção: Pete Travis, com Karl Urban, 

Lena Headey, Domhnall Gleeson. Em 2139, o mundo 
entrou em colapso total e acabou se tornando um 
deserto, conhecido como “A Terra Maldita”. As pes-
soas vivem em Megacidades, onde atuam varias 
gangues. A Justiça não consegue controlar essas 
gangues. Entram em cena os chamados “Juízes”, 
que tomam o papel de juiz, júri e carrasco. Dredd é 
o mais temido de todos. Acusado de assassinato, 
ele tenta provar sua inocência, e descobre que por 
trás de sua prisão injusta, há um plano diabólico 
acontecendo. Manaíra 7/3D: 14h50, 17h10 (sába-
do e domingo), 19h30 e 21h40

E A VIDA CONTINUA (BRA, 2012). Gênero: Drama. 
Duração: 97 min. Classificação: 10 anos. Direção: 
Paulo Figueiredo, com Amanda Costa, Lima Duarte, 
Ana Lúcia Torre, Ana Rosa. Quando o carro da bela e 
jovem Evelina quebra na estrada, ela não faz ideia 
de como seus caminhos serão profundamente 
alterados para sempre. Socorrida pelo gentil Ernesto, 
Evelina logo fica sabendo que tanto ele como ela 
estão indo exatamente para o mesmo hotel. Imedia-
tamente eles desenvolvem uma amizade tão sólida 
que persistirá quando ambos passam para o outro 
plano. Manaíra 1: 16h20, 18h30 e 20h40.

O DIÁRIO DE TATI (BRA, 2009). Gênero: Comédia. Du-
ração: 90 min. Classificação: Livre. Direção: Mauro 
Farias, com Heloísa Périssé, Marcelo Adnet, Louise 
Cardoso, Thiago Rodrigues, Márcia Cabrita. Tati 
escreve tudo no seu diário, onde conta detalhes 
do verão em que ficou de recuperação na escola e 

suas tentativas de esconder da sua mãe o boletim. 
Durante esse período, a garota conhece Anita, a 
nova e espirituosa namorada do seu pai. Foi neste 
verão também que ela sofreu por amor, pensando 
em Zeca, o rapaz mais bonito da escola. Manaíra 8: 
13h20, 15h20, 17h40 e 19h50.

RESIDENT EVIL 5: A RETRIBUIÇÃO (Resident 
Evil: Retribution, ALE/EUA, 2012). Gênero: 
Terror. Duração: 97 min.Classificação: 16 anos. 
Legendado. Direção: Paul W. S. Anderson, 
com Milla Jovovich, Sienna Guillory, Michelle 
Rodriguez. O mortal vírus T, da Umbrella 
Corporation, continua a desvastar a Terra, 
transformando a população em mortos-vi-
vos. A última esperança da raça humana, 
Alice, acorda em um escritório clandestino da 
Umbrella e revela mais de seu passado mis-
terioso. Sem um refúgio seguro, ela continua 
sua busca pelos responsáveis pelo surto no 
planeta. Auxiliada por novos aliados e velhos 
amigos, Alice precisa lutar para sobreviver 
e escapar de um mundo hostil à beira do 
esquecimento. CinEspaço 2: 14h, 16h, 18h, 
20h, 22h. Manaíra 5/3D: 13h30 (sábado 
e domingo), 14h40, 17h, 19h10 e 21h20. 
Tambiá 6/3D: 17h15, 19h e 20h45.

TOTALMENTE INOCENTES (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração: 90 min. Classificação: 14 anos. 
Direção: Rodrigo Bittencourt, com Fábio Assunção, 
Álamo Faço, Mariana Rios, Fábio Porchat. Da Fé e seu 

irmãozinho, Torrado, vivem na favela do DDC, onde 
o violento João do Morro acaba de tomar o poder 
do ex-chefe, Diaba Loira, e virar o novo dono do 
tráfico local. Um cara do bem e amado por todos 
da comunidade, Da Fé tem uma queda por Gildinha, 
irmã mais velha de seu melhor amigo Bracinho. 
Só que Gildinha só tem olhos para Do Morro e 
Da Fé deduz por ele ser o traficante poderoso 
que é. Os amigos de Da Fé tentam então tentam 
transformá-lo num traficante também. Manaíra 
6: 20h e 22h10.

ABRAHAN LINCOLN: O CAÇADOR DE VAMPIROS 
(Abraham Lincoln: Vampire Hunter, EUA, 2012). 
Gênero: Fantasia. Duração: 105 min. Classifi-
cação: 14 anos. Direção: Timur Bekmambetov, 
com Alan Tudyk, Alex Lombard. O filme explora a 
vida secreta de um dos maiores presidentes dos 
Estados Unidos em uma história não contada que 
definiu uma nação, colocando Lincoln como o maior 
caçador dos mortos-vivos da história. CinEspaço 
3: 19h40 e 21h450. Tambiá 2: 14h20, 16h20, 
18h20 e 20h20.

OS MERCENÁRIOS 2 (Expendables 2). Gênero: Ação. 
Duração: 102 min. Classificação: 16 anos. Direção: 
Simon West. Bruce Willis, Sylvester Stallone, Arnold 
Schwarzenegger. Com o brutal assassinato de Tool 
em uma missão. Seus companheiros decidem então 
vingá-lo, mas também precisam resgatar a filha de 
Tool, que partiu na própria missão de vingança. 
Manaíra 8: 20h50. Tambiá 2:, 16h15 e 20h15.

SErviço

Evento: 17o Mostra Estadual de 
Teatro, Dança e Circo
Inscrições gratuitas: Até o 
próximo dia 17
Inscrições presenciais: 
Espaço Cultural (Diretoria de 
Desenvolvimento Artístico e 
Cultural, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 12h e das 
14h às 18h
Endereço: rua Abdias Gomes 
de Almeida, 800, Tambauzinho. 
Inscrições via Correios: Con-
siderando como  prazo  final  
a data de postagem
Informações: 3211-6225
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Literatura

Maria Fernanda Guerreiro estreia na literatura com trama sobre 
o relacionamento difícil entre mulheres de gerações diferentes

A ex-publicitária  Ma-
ria Fernanda Guerrei-
ro vive um momento 
especial na carreira. 
Ela trocou a publici-
dade para trabalhar 
com cinema. É uma das 
autoras do roteiro do 

longa-metragem Estação Liberdade, 
de Caíto Ortiz, que deve entrar em 
cartaz ainda este ano. E agora estreia 
na literatura com A Filha da Minha Mãe 
e Eu (Novo Conceito, 272 páginas, R$ 
29,90), recém-chegado às livrarias. A 
obra aborda temas como maus tratos 
infantis, aborto, uso de drogas, abuso 
sexual e abandono de menores.

Para seu primeiro livro, Maria 
Fernanda Guerreiro escolheu um tema 
universal e bastante complexo: o rela-
cionamento difícil entre mãe e filha, 
que é o ponto de partida para todos 
os outros assuntos tratados no livro. 
Tudo começa quando Mariana percebe 
que sua imagem perante a mãe, não é 
igual a que tem de si própria. A partir 
dessa constatação ela começa a querer 
entender quais os desafios a serem 
vencidos na conturbada relação com 
sua mãe, Helena, a rever papéis e a 
construir uma via de mão dupla onde 
ambas possam se compreender e se 
perdoar.

Sobre mães e filhas

FOTO: Divulgação

O mote é o momento em que Ma-
riana se descobre grávida e tem dois 
sentimentos conflitantes: felicidade e 
angústia. O primeiro pela notícia e, o 
segundo, por querer que com o filho 
dela seja diferente. Ela, então, come-
ça a pensar no que significa ser mãe, 
passando a mergulhar na sua relação 
com Helena, no intuito de libertar-se 
e seguir adiante.

Ao longo de 26 capítulos, Mariana 
relembra de quando ainda era menina 
e a mãe disputava com ela a atenção do 
pai e a punia quando era a filha a me-
recer mais dele. Sob a lente da menina 
– depois da adolescente e da mulher 
–, os personagens são mostrados, em 
todos os seus matizes, em situações 
dolorosas, comoventes e redentoras.

De acordo com Maria Fernanda, os 
relacionamentos são pautados pelas 
suposições que os envolvidos fazem 
um dos outros e isso é o que costuma 
levar à mágoa e à frustração. Daí por-
quê é preciso, em alguns momentos, 
abrir mão do seu próprio filtro e colo-
car-se no lugar do outro.

Os personagens não carregam a 
pecha de vítimas. Muito pelo contrário. 
Têm falhas, alegrias, tristezas, imper-
feições, medos, desejos e, sobretudo, 
a oportunidade de aprenderem uns 
com os outros. “Cada um dá o que 

pode. Não adianta você querer mais 
de alguém que não pode te oferecer 
mais. Isso só vai te deixar frustrado”, 
diz Maria Fernanda, lembrando que, 
de fato, o ponto de vista do outro é a 
outra grande reflexão do livro depois 
do reconhecimento dos nossos pró-
prios limites. O processo é obviamente 
doloroso, mas ao mesmo tempo rico 
e a única alternativa possível para se 
alcançar um relacionamento maduro 
e saudável.

A autora
Maria Fernanda Guerreiro nasceu 

em 18 de janeiro de 1973, na cidade 
de São Paulo, e acabou optando por 
Comunicação. Para ela, a escrita sem-
pre foi uma maneira de buscar enten-
der-se e de lidar com seus próprios 
sentimentos; por isso concorda com 
Nelson Rodrigues quando diz que todo 
livro tem um pouco de autobiográfico.

Formada pela Fundação Armando 
Álvares Penteado (FAAP), ela traba-
lhou como redatora publicitária em 
algumas das mais premiadas agências 
de propaganda do país até 2008. É uma 
das roteiristas do longa Estação Liber-
dade, de Caíto Ortiz, que deve entrar 
em cartaz até o final do ano: o filme 
conta a história de um neto de japonês, 
que nunca teve contato com sua cultu-

Os relacionamentos 
são pautados pelas 
suposições que os 
envolvidos fazem 
um dos outros e 
isso é o que costuma 
levar à mágoa e à 
frustração

ra, em busca de sua identidade. Escre-
ve no momento o seu segundo roteiro 
de cinema a respeito de uma menina 
que, aos nove anos, descobre que a mãe 
é gay. Neste caso, o filme, cuja direção 
é de Camila Faus, com colaboração de 
Patrícia Valverde, começa a ser rodado 
ano que vem.

ServiçO

Livro: A Filha da Minha Mãe e eu
Autora: Maria Fernanda Guerreiro
editora: Novo Conceito (Jovem)
Número de paginas: 272
r$ 29,90

Maria Fernanda 
Guerreiro aborda 
temas pesados como 
aborto e abuso sexual 
em seu primeiro livro
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A Semam flagra caminhão 
fazendo descarte de mate-
rial em ambiente de mata

Página 10

JP tem ato público pela adoção e proteção
FOTO: Divulgação

Em comemoração ao 
Dia Mundial dos Animais, Dia 
Estadual de Combate aos 
Maus-Tratos contra Animais 
e, também, ao Dia Nacional 
de Adoção de Animal, a As-
sociação de Proteção Animal 
Amigo Bicho (Apaab), e pro-
tetores independentes, re-
alizarão, amanhã, uma panfle-
tagem educativa itinerante 
no Centro de João Pessoa. A 
concentração começará, a par-
tir das 9h, em frente ao prédio 
da Assembleia Legislativa, de 
onde o movimento segue em 
caminhada até o Parque Solon 
de Lucena (Lagoa). 

Na oportunidade os partic-
ipantes do evento distribuirão 
folhetos educativos contra os 
maus-tratos e o envenenamen-
to de animais. Segundo afirmou 
a presidente da Apaab, Maribel 
de Sousa Amengual, cerca de 10 
animais (cães e gatos) são mor-
tos por envenenamento diaria-
mente na capital.

Ela informou que no perío-
do da tarde a manifestação em 
favor dos animais será real-
izada no Busto de Tamandaré, 
na Praia de Tambaú. Segundo 
Rosa Aguiar, relações públicas 
da Apaab, “é muito importante 
divulgar que maltratar um ani-
mal é crime. As pessoas ainda 
acham que os animais não tem 
ninguém defendendo eles, e, 
muitas vezes, se aproveitam 
para surrá-los, deixá-los com 
fome e sede. Isso é crime. Daí 
a necessidade do Dia de Com-
bate aos Maus-Tratos”, justifi-
cou ela.

Ainda segundo Rosa Aguiar, 
a Apaab atua em João Pessoa e 
não possui abrigo. A ong acred-
ita que é obrigação do poder 
público criar políticas específi-
cas para os animais. A entidade 
também promove palestras 
em escolas sobre animais e 
adoção. E, ainda, realiza, uma 
vez por mês, a Feira de Adoção 
de Cães e Gatos, que ocorrerá 
neste próximo sábado na Praça 
da Paz, conjunto residencial 
Bancários. 

Centro de Zoonoses
O Centro de Zoonoses de 

João Pessoa, situado na aveni-
da principal dos Bancários, não 
fez uma programação específi-
ca para o Dia contra os Maus- 
Tratos aos Animais, mas se-
gundo esclarece a veterinária 
Laysa de Lucena Wanderlei, o 
centro promove de segunda a 
sexta-feira sua campanha de 
adoção nos horários da man-
hã e tarde. Ela disse que, em 
média, são doados, por mês, 
cerca de 70 cães e 30 gatos. “Os 
bichos podem ser adotados 
por qualquer pessoa que tenha 
dezoito anos de idade ou mais, 
desde que apresente a carteira 
de identidade”, explicou ela. 

A veterinária afirmou 
que ao mesmo tempo que os 
animais são doados, também 
chega por mês no Centro de 
Zoonoses cerca de 290 cães e 
350 gatos. Todos trazidos pelos 
moradores de João Pessoa. “Os 
que não vão para adoção ficam 
em observação por 72 horas. E 
quando são doentes ou apre-
sentam comportamento agres-
sivo vão para a eutanásia. Mas 
todos que são saudáveis são le-
vados para adoção”, esclareceu 
Layse.

José Alves
zavieira2@gmail.com Aumenta a 

adoção no país
A ambientalista e pre-

sidente da Fundação Animal 
Livre, Vininha Carvalho, co-
memora o aumento do núme-
ro de adoção animal no país. 
Segundo ela, o gesto desperta 
uma reflexão mais profunda 
sobre a importância da guarda 
responsável, impedindo que os 
animais sejam abandonados.

“A princípio, devemos cum-
primentar a todos os que, de 
alguma maneira, contribuem 
com suas atividades para pro-
teger os animais, estimulando 
as boas ações e incentivando 
os verdadeiros protetores a 
continuarem lutando pelos 
seus ideais”.

Destinado as pessoas ide-
alistas e construtivas, o Dia Na-
cional de Adotar um Animal foi 
idealizado pela presidente da 
Fundação Animal Livre, e tem o 
seguinte endereço na internet - 
www.animalivre.org.br

A data foi criada para se-
mear a paz, valorizando os 
princípios e valores prega-
dos pelo padroeiro da Causa 
Animal da Igreja Católica, São 
Francisco de Assis.

O dia 4 de outubro, Dia 
Nacional de Adotar um Animal, 
estará sendo comemorado 
pelo 13º ano consecutivo com 
apoio de veterinários, ambien-
talistas, biólogos, jornalistas, 
professores. Enfim de muitas 
pessoas que se preocupam 
com o bem-estar dos animais 
domésticos. A data já está inse-
rida no calendário de eventos 
nacionais.

A proposta é que esse dia 
se torne um evento no qual a 
sociedade possa discutir o as-
sunto, provocando um ques-
tionamento, disseminando in-
formações corretas, acabando 
com preconceitos sobre a ado-
ção de animais abandonados, 
ressaltando a importância da 
guarda responsável e do con-
trole de natalidade.

Há milhares de outros 
projetos que já nasceram da 
força de ideias, sentimentos 
e desejos de contribuir posi-
tivamente para construir um 
mundo melhor. “Em maior ou 
menor escala, todos nós pode-
mos fazer essas revoluções do 
bem, em qualquer momento 
das nossas vidas”, disse Vini-
nha Carvalho.

Dicas para conviver melhor com o bicho de estimação:

l Família: um amigo deve levar só alegrias. Antes de levar um animalzinho para casa, tenha certeza de que ele não será motivo de discórdia e 
brigas. Caso contrário, todo mundo vai sofrer, principalmente ele.

l Alimentação: um animal bem alimentado é um amigo feliz. Forneça alimentos apropriados, de acordo com a espécie e a idade do animal. Os 
adultos devem ser alimentados duas vezes ao dia, e os filhotes de quatro a seis vezes ao dia. Mantenha sempre a água limpa e fresca à 
disposição. Recolha os restos de alimentos do comedouro do animal, evitando, assim a proliferação de ratos, baratas e formigas.

l Higiene: o cão deve ter abrigo confortável, protegido do sol, da chuva e do vento. Para evitar algumas doenças, recomenda-se um banho 
por mês. Já os felinos são animais muito limpos e não precisam tomar banho frequentemente. E lembre-se: todo proprietário deve recolher 
as fezes de seu animal nas ruas, nas calçadas e nos parques. É uma atitude de cidadania e obrigatória por lei.

l Cuidados Médicos: seu amigo também precisa ir ao médico. Ao desmamar, ele deve visitar o médico veterinário para desverminar e receber 
as vacinas. Os filhotes devem ser vacinados com 2, 3 e 4 meses de idade, e os adultos anualmente, com vacina contra a raiva e doenças 
próprias da espécie. Providencie a vermifugação do seu animal seguindo as orientações veterinárias a esse respeito. E não se esqueça de 
levá-lo para fazer exercícios.

l Atividades físicas: durante o passeio, utilize sempre coleira e guia. É segurança para o animal e para as pessoas. Se o animal for bravo, 
utilize também a focinheira e evite agressões.

l Castração: o animal castrado vive melhor e fica mais dócil. Todo proprietário pode levar seu animal para castração, seja ele macho ou fêmea, 
de raça ou não. Assim, você contribui para diminuir a superpopulação de animais na cidade.

l Identificação Definitiva: a aplicação do microchip é um método seguro de identificação definitiva no seu animal. Do tamanho de um grão 
de arroz, sua aplicação é simples e não precisa de anestesia. Por ser inviolável, ele garante a identificação do seu amigo caso ele se perca, 
ou seja, roubado.

l Cadastramento: ajude-nos a fazer um trabalho ainda melhor. Contribua com a nossa equipe cadastrando seu amigo. Ele é um registro dos 
dados do animal (idade, raça e outros) e do dono (nome, endereço e outros).

l Lembre-se: Maltratar um animal, por qualquer motivo, além de cruel, é um crime que prevê penas de prisão e multa.

Trate bem quem só quer dar carinho e atenção. Faça dessa amizade uma guarda responsável (Rede de Proteção Animal).

l Critério - Para levar o 
animal de estimação para 
casa, o interessado deve 
preencher um cadastro, 
informando RG e dados 
residenciais.

l Serviço - O Centro de 
Vigilância Ambiental e Zo-
onoses fica localizado na 
Avenida Walfredo Macedo 
Brandão, n°100, Bancários, 
próximo à Companhia Es-
tadual de Habitação Popular 
(Cehap). Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone 3218- 9357.

l Feira de Adoção da 
Apaab - Evento da Asso-
ciação de Proteção Animal 
Amigo Bicho acontecerá 
no próximo sábado na 
Praça da Paz, no Bairro 
dos Bancários, na Capital.

Saiba mais

Políticas públicas para proteger e estimular a adoção de animal são reivindicadas pela Associação de Proteção Amigo Bicho



Meio ambiente
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A Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente (Semam) 
flagrou, ontem pela manhã, 
um caminhão tipo caçamba 
fazendo descarte de mate-
rial em ambiente de mata, 
no bairro do Altiplano, nas 
proximidades da garagem 
da empresa Marcos da Silva. 
O veículo foi apreendido e a 
empresa responsável deverá 
pagar uma multa que varia de 
R$ 3,5 mil a R$ 40 mil. O fla-
grante só foi possível por cau-
sa de um sobrevôo na área.

O secretário Joácio Mo-
rais informou que a Semam 
começou ontem um mapea-
mento com fiscalização das 
áreas onde as construtoras 
costumam fazer descarte ir-
regular de material de cons-
trução. O trabalho vem con-
tando com o apoio da Polícia 
Federal, que fez o sobrevôo 
da área em seu helicóptero, 
juntamente com a equipe de 
fiscalização da Semam.

A secretária-adjunta da 
Semam, Wellintânia Freitas 
dos Anjos, comentou que o 
órgão sentiu a necessidade 
de realizar uma fiscalização 
para identificar esses pontos 
de descarte irregular de ma-
terial e flagrar qualquer tipo 
de degradação ambiental 
provocada pelo homem.

Semam multa empresa em JP 
crime ambiental

Secretaria flagrou cami-
nhão de construtora fa-
zendo descarte em mata

biodiversidade sem 
acordo no país

Brasília – Representantes 
brasileiros não conseguiram acordo 
em pelo menos duas das 20 Metas 
de Aichi – diretrizes criadas em 
2010 para garantir a conservação 
da biodiversidade do planeta. Entre 
os próximos dias 8 e 19, o Brasil e 
mais de 190 países vão apresen-
tar, durante a 11ª Conferência das 
Partes da Convenção sobre Diver-
sidade Biológica, a COP-11, em 
Hyderabad, na Índia, como estão 
incorporando estas orientações 
criadas na última convenção, que 
ocorreu em Nagóia, no Japão.

Especialistas apostam que o 
Brasil se destacará no encontro da 
próxima semana, com resultados 
mais avançados na adoção e nos 
debates sobre as metas adotadas 
pelo governo e setor privado. Mas a 
delegação brasileira não conseguiu 
consenso em pontos que devem 
ter destaque nos debates, como, 
por exemplo, a definição sobre o 
percentual mínimo de unidades de 
conservação que deve ser implan-
tada em cada bioma do país.

A ampliação do sistema de 
áreas protegidas no mundo deve 
ser um dos principais debates entre 
os países signatários do acordo. 
Pelo documento de Aichi, 17% das 
áreas terrestres e de águas conti-
nentais e 10% das áreas marinhas 
e costeiras terão de estar protegi-
das por sistemas de proteção até 
2020.

O relatório do Departamento 
de Áreas Protegidas do Ministério 
do Meio Ambiente, apresentado 
na última reunião da Comissão Na-
cional da Biodiversidade (Conabio), 
na semana passada, apontou que o 
país tem, hoje, 16,8% da área ter-
restre conservada. Mas a proteção 
da área marinha não ultrapassa 
1,5% do total.

Foto: Divulgação

ausência de manejo 
ameaça os oceanos

Rio de Janeiro - A preservação 
de áreas marinhas e costeiras mar-
cou o Congresso Brasileiro de Uni-
dades de Conservação, realizado 
na última semana em Natal (RN). 
Especialistas defenderam a criação 
de mais áreas de proteção nos 
oceanos, como forma de preservar 
os ecossistemas. De 1,3 mil espé-
cies de peixes no bioma marinho, 
por exemplo, 19 estão em extinção. 
Dos recifes de corais entre o Rio 
Grande do Norte e o sul da Bahia, 
80% também foram perdidos nos 
últimos 50 anos.

Os dados sobre os recifes 
constam de estudo inédito divul-
gado pela Universidade Federal de 
Pernambuco (UFPE) no evento. A 
poluição industrial, o despejo de 
esgoto e de adubo (levado pelos 
rios) são os responsáveis pela 
morte dos corais,  principalmente 
nas grandes cidades do Nordeste, 
de acordo com o professor Mauro 
Maida. 

O desmatamento da Mata 
Atlântica e de mangues e a reti-
rada de calcário dos corais para 
a construção civil acentuaram o 
problema.

Ao lado dos efeitos do aqueci-
mento global, como a elevação da 
temperatura do mar e a absorção 
em excesso de dióxido de carbono, 
a sobrepesca - a pesca acima do 
limite de reposição –  tornou-se a 
principal inimiga dos ecossistemas 
marinhos, diz Maida.

 “É preciso lembrar que peixe 
não cai do céu e que a proteção 
da  cadeia produtiva é o papel das 
unidades de conservação”. Lá, já que 
não há ninguém matando – se dá a 
cria e a engorda. Com isso, os bichos 
saem naturalmente dessas áreas e 
podem ser capturados, grandes, do 
lado de fora”, completa o professor.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Fiscalização
Ela observou que so-

mente sobrevoando áreas 
de mata é possível realizar 
flagrantes como o de ontem. 
“As matas são muito fechadas 
e fica difícil de fazer uma fis-
calização somente por terra, 
pois as empresas costumam 
descartar o material longe 

das margens”, explicou, infor-
mando que o material jogado 
era uma mistura de argila 
com lixo.

Wellintânia Freitas 
afirmou que o caminhão foi 
apreendido e recolhido ao 
pátio da Semam. Caso seja 
reincidente (a equipe esta-
va investigando ontem pela 

manhã se a empresa já havia 
cometido outra infração), a 
empresa será autuada como 
infração grave, cuja multa 
varia de R$ 3,5 mil a R$ 40 
mil. Em seguida, a Semam 
firma um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) 
com a empresa, que, além do 
pagamento da multa, deverá 

fazer a limpeza de uma série 
de áreas da cidade.

A secretária-adjunta co-
mentou que as empresas 
geralmente escolhem três 
pontos para fazer descar-
te irregular de material de 
construção ou outro lixo 
qualquer: Mangabeira, Alti-
plano e Bessa.

Despejos de resíduos sólidos de construção civil em área de preservação pode resultar em multas que variam de R$ 3,5 mil a R$ 40 mil

Municípios do RJ 
dão o exemplo

Rio de Janeiro – Prefeitos 
de seis municípios da Baixa-
da Fluminense lançaram, em 
maio passado, o consórcio do 
Plano Regional de Gestão dos 
Resíduos Sólidos da Cons-
trução Civil. O consórcio, que 
será coordenado pelo Insti-
tuto Estadual do Ambiente 
(Inea), tem por objetivo uma 
nova destinação para o rea-
proveitamento de resíduos 
produzidos pelas empresas 
da construção civil instaladas 
nas cidades de Belford Roxo, 
Duque de Caxias, Mesquita, 
Nilópolis, Nova Iguaçu e São 
João de Meriti.

Dessa forma, as prefeitu-
ras avançam em conjunto em 
busca de uma solução para 
o lixo produzido na Baixada 
Fluminense. “Muitos proble-
mas hoje são resolvidos pelos 
municípios, como no caso dos 
licenciamentos. Essa união 
transforma problema em so-
lução e resíduo em material 
reciclado, o que vai aliviar o 
orçamento dessas prefeitu-
ras”, disse Carlos Minc, secre-
tário estadual.

O secretário do Meio Am-
biente do município de Duque 
de Caxias, Samuel Maia, infor-
mou que o convênio pretende 
acabar com os entulhos que 
são jogados na maioria das 
vezes em locais próximos a 
córregos, margens de rios, 
entre outras áreas impróprias 
para o despejo de resíduos 
decorrentes da construção ci-
vil na Baixada Fluminense.

“Numa gestão integrada 
com seis municípios estare-
mos contribuindo não só para 
o meio ambiente, mas para 
uma gestão melhor da cida-
de e da Baixada Fluminense, 
onde esses entulhos também 
serão utilizados em obras pú-
blicas”, ressaltou.

Brasília - O modelo das par-
cerias público-privadas (PPPs) 
pode viabilizar a reciclagem de 
lixo no país, diminuindo gastos 
para as prefeituras e gerando 
oportunidades para empresas. 
Pela sistemática defendida por 
especialistas, como o presiden-
te do Instituo Brasil Ambiente, 
Sabetai Calderoni,o modelo de 
centrais de reciclagem poderia 
ser implantado na maior parte 
do país, até 2014. O prazo é o 
mesmo estipulado pela Política 
Nacional de Resíduos Sólidos 
para o fim dos lixões.

Com as PPPs, as prefeitu-
ras cederiam apenas o terreno 
próximo às cidades, onde os re-
síduos seriam tratados em até 
24 horas. As centrais seriam 
montadas e administradas 
pela iniciativa privada. “Você 
não vai eliminar totalmente os 
custos, mas vai criar uma sis-
temática de aproveitamento 
desses materiais e gerar recei-
ta, empregos, benefícios para 
a saúde pública e o meio am-
biente. Se o governo não con-
segue se organizar para isso, 
transfira a questão para o se-
tor privado, se desonere e crie 
vantagens para todos”, disse o 
economista.

A proposta é tratar todo 
o resíduo em até um dia, com 
isso, segundo Calderoni, não 
existe necessidade de grande 
distância dos centros, já que 
não há exposição da popula-
ção aos riscos à saúde. “Você 
economiza cerca de 90% com 
transporte, evita poluição com 
tráfego e acidentes, e ainda 
você não paga para alguém 
receber em aterros e usa uma 
área pequena”, declarou.

Nas centrais de recicla-
gem, o lixo orgânico, que re-
presenta quase 60% do ma-

terial domiciliar, seria tratado 
e separado. A parcela sólida 
poderia ser aproveitada ener-
geticamente, assim como o 
lixo de banheiro (fraldas, ab-
sorventes e papel higiênico), 
ou usada como fertilizante. A 
outra metade do lixo orgâni-
co domiciliar, que é composta 
por água, teria um tratamento 
específico. “Eu estou transpor-
tando, hoje, para longe [ater-
ros], água, a um custo proibiti-
vo, quando eu poderia, em um 
pátio, fazer com que essa água 
escorresse por uma canaleta, 
e tratasse essa água, sem que 
virasse chorume e causasse 
doenças quando lançadas em 
poços e rios”.

Obras públicas
Calderoni ainda acrescen-

ta que o entulho da construção 
civil poderia ser aproveitado 
em obras públicas. “Nem tudo 
é ferro e lage. Tem muita terra, 
madeira, carpete, móveis. São 
muitos materiais que podem 
ser transformados em energia 
elétrica, mas, também, na cons-
trução de boca-de-lobo, mesas 
e bancos para praças, vigas e 
colunas para túneis”.

Segundo o economista, 
com a determinação de ex-
tinção dos lixões até 2014, de 
acordo com a Política de Resí-
duos Sólidos, “vamos ter que 
recorrer ao aterro, que não 
pode receber material sem 
processamento prévio. Isso vai 
forçar a implantação de cen-
trais de reciclagem”.

Mas a adesão ao modelo 
de centrais de reciclagem pode 
demorar mais do que o deseja-
do pelo economista. As prefei-
turas ainda mantém contratos 
com aterros sanitários. Esses 
acordos costumam ter vigência 
de 15 a 20 anos e, dificilmente, 
são rompidos.

Reciclagem por meio de 
PPPs pode ser a solução 
Carolina Gonçalves
Agência Brasil

Estados e municípios 
não têm plano de gestão

Brasília - A maior 
parte dos estados e mu-
nicípios brasileiros ainda 
não elaborou seu Plano 
de Gestão de Resíduos 
Sólidos, apesar de o pra-
zo para concluir o projeto 
– que deve indicar como 
será feito o manejo do 
lixo em cada localidade 
– estar próximo do fim. A 
partir de 2 de agosto, a ci-
dade que não tiver o pla-
nejamento fica impedida 
de solicitar recursos fede-
rais para limpeza urbana. 
Segundo o Ministério do 
Meio Ambiente, até o 
momento houve apenas 
47 pedidos de verba para 
construção dos planos, 
entre solicitações de ad-
ministrações municipais e 
estaduais.

Como não é obri-
gatório pedir auxílio da 
União para elaborar os 
planejamentos, pode ha-
ver projetos em curso 
dos quais o ministério 
não tenha ciência. Mas a 
avaliação do órgão é a de 
que o interesse pela cria-
ção dos planos de gestão 
é baixo, mesmo que se 
leve em conta estados e 
municípios atuando por 
conta própria. “O pessoal 
tinha outras demandas 
e foi deixando de lado. 
Agora o prazo está se es-
gotando e a maioria não 
elaborou [o projeto]”, diz 
Saburo Takahashi, geren-
te de projetos da Secreta-
ria de Recursos Hídricos 
e Ambiente Urbano do 
Ministério do Meio Am-
biente.

As cidades e unida-
des da Federação tiveram 
dois anos para construir 
seus planos de manejo 
de resíduos, cuja criação 
está prevista na Lei n° 
12.305/2010, que insti-
tuiu a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos. As 
consequências do pouco 
comprometimento com 
a exigência federal pode-
rão ser sentidas cedo por 
estados e municípios. “De 
acordo com a legislação, 
até 2014 devem ser elimi-
nados todos os lixões do 
Brasil. Para isso, será pre-
ciso implantar aterros sa-
nitários, o que não se faz 
da noite para o dia. As ci-
dades e estados que não 
tiverem plano de gestão 
não vão poder solicitar 
recursos para fazer isso”, 
destaca Takahashi.

O representante do 
ministério reconhece, po-
rém, que a verba dispo-
nível para ajudar mu-
nicípios e unidades da 
Federação a elaborar os 
planos é escassa. No ano 
passado, houve destina-
ção de R$ 42 milhões para 
essa finalidade, dos quais 
R$ 36 milhões foram usa-
dos. Este ano não foi dis-
ponibilizado dinheiro, e 
o Governo Federal limi-
tou-se a liberar os R$ 6 
milhões que não haviam 
sido executados em 2011.

Saburo Takahashi res-
salta, no entanto, que o 
ministério redigiu um 
manual de orientação 
para ajudar prefeitos e 
governadores na elabora-
ção do plano, disponível 
no site do órgão (www.
mma.gov.br). 

Mariana Branco
Agência Brasil
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Quebra de contrato
ANS suspende 301 planos de 38 operadoras

A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) suspendeu a 
comercialização de 301 planos de 
saúde de 38 operadoras, que não 
poderão comercializar seus planos 
pelos próximos 90 dias. A razão foi o 
descumprimento dos prazos máxi-
mos de atendimento aos beneficiários 
após avaliação realizada entre 19/6 
e 18/09. Do total, 221 planos de 29 
operadoras estão suspensos desde ju-
lho de 2012. Agora, 80 novos planos e 
nove operadoras somam-se a eles. Das 
operadoras que atuam na Paraíba, ne-
nhuma aparece na lista divulgada.

Entre junho e setembro deste 
ano, o número de reclamações dos 
beneficiários em todo o país chegou a 
10.144. Das 1.006 operadoras médi-
co-hospitalares existentes, 241 rece-
beram pelo menos uma queixa. Des-
tas, conforme os cálculos da ANS, 38 
tiveram o índice de reclamações 75% 
acima da mediana do setor.

Estas operadoras foram rein-
cidentes no não cumprimento da 
Resolução Normativa nº 259, que 
determina prazos máximos de aten-
dimento para consultas, exames e ci-
rurgias. Aquelas que não cumprirem 
os prazos definidos pela ANS estão 
sujeitas a multas de R$ 80 mil ou R$ 
100 mil para situações de urgência e 
emergência. Elas podem sofrer medi-
das administrativas, com a suspensão 
da comercialização de parte ou o total 
dos planos de saúde e ainda a decreta-
ção do regime especial de direção téc-
nica. Seus dirigentes também podem 
ser afastados. 

Caso se constate a comercializa-

ção de plano suspenso, além de uma 
multa de R$ 250 mil, a ANS poderá 
tomar as demais medidas adminis-
trativas previstas na regulamentação 
como a instauração de direção técni-
ca ou o afastamento dos dirigentes da 
operadora.

Consumidor deve ficar atento
A ANS esclareceu que, apesar da 

suspensão, os beneficiários que pos-
suem planos com comercialização 
suspensa não terão o atendimento 
prejudicado. Já os que desejam con-
tratar um plano de saúde, devem ficar 
atentos. No portal www.ans.gov.br é 
possível acessar a lista das operado-
ras que estão proibidas de contratar 
novos clientes. Basta clicar em planos 
de saúde e operadoras, contratação e 
troca de plano.

Para quem já tem um contrato, ao 
tentar agendar o atendimento com os 
profissionais ou estabelecimentos de 
saúde credenciados pelo plano e não 
conseguir dentro do prazo máximo 
previsto, o beneficiário deve entrar 
em contato com a operadora do pla-
no para obter uma alternativa para o 
atendimento solicitado. Neste contato, 
o consumidor deve anotar o número 
de protocolo, que servirá como com-
provante da solicitação feita.

Caso não haja solução, é preciso 
fornecer à ANS o número do protoco-
lo, através do Disque ANS (0800 701 
9656), Central de Relacionamento na 
página da Agência (www.ans.gov.br) 
ou ainda, presencialmente, em um 
dos 12 Núcleos da ANS nas principais 
capitais brasileiras.

FOTO: Divulgação

Redução da desigualdade e o aumento de renda provocaram a inclusão de novos consumidores na economia do país

Brasília – O diagnóstico de as-
censão de parte da população pobre à 
classe média na última década, como 
defendido por alguns intelectuais e 
por técnicos do Governo Federal não é 
consenso entre especialistas em desi-
gualdade e estratificação social.

Esses especialistas não negam a 
diminuição da desigualdade social, a 
redução da concentração da riqueza, 
a melhoria da renda dos mais pobres 
e o incremento das perspectivas desse 
setor da população. Entretanto, consi-
deram que a renda não é o único fator 
a ser levado em conta – pesquisa di-
vulgada pelo governo na semana pas-
sada classifica como classe média os 
que vivem em famílias com renda per 
capita mensal entre R$ 291 e R$ 1.019 
e tem baixa probabilidade de passar a 
ser pobre no futuro próximo. 

Fantasia
“Essa classe média é uma fanta-

sia que está se criando”, critica Eduar-
do Fagnani, do Instituto de Economia 
da Universidade Estadual de Campi-
nas (Unicamp). “Não se define a classe 
média pela renda, mas pela posição 
na estrutura populacional”, explica o 
economista que também participa do 
núcleo de estudos Plataforma Política 
Social. Segundo ele, o conjunto da po-
pulação em ascensão ainda depende 
muito do sistema público de saúde, 
previdência e ensino e não tem entre 
as suas despesas o pagamento de es-
cola particular para os filhos, a manu-
tenção de previdência complementar, 
acesso a plano de saúde privado ou o 
costume de fazer viagens ao exterior.

Ele lembra que a noção de clas-
se média é associada a determinados 
padrões de consumo e de formação 
educacional “que não temos no Brasil, 
como amplo acesso ao curso supe-
rior”, disse mencionando a situação 
da Europa Ocidental, anos após a Se-
gunda Guerra Mundial (1939-1956), 
quando a maior parte da população 
se torna classe média.

Nova classe
Em linha semelhante, o sociólo-

go Jessé Souza, autor do livro Os Ba-
talhadores Brasileiros e professor da 
Universidade Federal de Juiz de Fora 
(UFJF), prefere chamar a população 
em ascensão econômica no Brasil de 
“nova classe trabalhadora” e critica o 
ponto de vista estritamente econômi-
co que não considera “condições so-
ciais, morais e culturais”, repassados 
em família, que permitem a “apropria-
ção” de hábitos e comportamentos 
considerados como de classe média.

Além da conceituação equivoca-
da, Eduardo Fagnani assinala que atri-
buir basicamente às políticas sociais 
(como o Programa Bolsa Família) a 
razão da ascensão também é um erro. 
“A meu ver, há uma super valorização 
das políticas focalizadas. O governo 
está batendo no bumbo errado”, disse 
à Agência Brasil. “O principal legado 
do governo Lula (2003-2010) foi arti-
cular mais positivamente a economia 
com o social. É um erro não atribuir o 
êxito a aspectos relacionados à políti-
ca econômica”. Segundo ele, “a partir 
de 2006 houve uma melhor articula-
ção entre os objetivos econômicos e 
sociais. Isso é o ponto central. Houve 
uma atenção maior no sentido de re-
tomar o papel planejador do Estado, 

e este coordenar o investimento pú-
blico e privado (...) As políticas fiscais 
e monetárias passaram a ser menos 
restritivas, o crédito aumentou muito, 
teve o aumento real do salário míni-
mo; isso caindo o desemprego e redu-
zindo o trabalho precário”.

Mercado de trabalho
Assim como Fagnani, a econo-

mista Sônia Rocha, ligada ao Instituto 
de Estudos do Trabalho e Sociedade 
(IETS) relativiza a importância das 
políticas sociais e o uso da expressão 
“classe média”. Ela elogia a “surpre-
endente” diminuição da desigualda-
de e elogia o programa Bolsa Família 
“que não se ‘esgarçou’ ou se ajustou 
às necessidades clientelísticas tradi-
cionais, o que é uma excelente notícia 
e absoluta novidade em termos de 
mecanismo de política social no Bra-
sil”. Para a economista, entretanto, foi 
o mercado de trabalho - responsável 
por 3/4 das rendas das famílias bra-
sileiras - que exerceu o papel funda-
mental para redução da pobreza e da 
desigualdade.

Ela lembra ainda da crise econô-
mica mundial que pode ter reflexos 
na dinâmica da economia nacional. “O 
que ia bem numa conjuntura externa 
favorável começou a virar, deixando 
evidente o dever de casa não feito: 
investimento cronicamente baixo, de-
ficiências enormes de infraestrutura, 
despesas elevadas e ineficientes da 
máquina pública e nível educacional 
lamentável. Com a crise externa, não 
tem como o mercado interno segurar 
o tranco. E a crise externa vai durar... 
Qualquer coisa que façamos interna-
mente também vai levar tempo para 
maturar”, destacou.

Gilberto Costa
Da Agência Brasil

Marli Moreira
Da Agência Brasil

Confira os prazos máximos estabelecidos

l Consulta básica - pediatria, clínica médica, cirurgia geral, ginecologia e obstetrícia: 
em até 7 dias úteis;

l Consulta nas demais especialidades médicas: em até 14 dias úteis;
l Consulta/sessão com fonoaudiólogo: em até 10 dias úteis;
l Consulta/sessão com nutricionista: em até 10 dias úteis;
l Consulta/sessão com psicólogo: em até 10 dias úteis;
l Consulta/sessão com terapeuta ocupacional: em até 10 dias úteis;
l Consulta/sessão com fisioterapeuta: em até 10 dias úteis;
l Consulta e procedimentos realizados em consultório/clínica com cirurgião-dentis-

ta: em até 7 dias úteis;
l Serviços de diagnóstico por laboratório de análises clínicas em regime ambulato-

rial: em até 3 dias úteis;
l Demais serviços de diagnóstico e terapia em regime ambulatorial: em até 10 dias 

úteis;
l Procedimentos de alta complexidade - PAC: em até 21 dias úteis;
l Atendimento em regime de hospital-dia: em até 10 dias úteis;
l Atendimento em regime de internação eletiva: em até 21 dias úteis; 
l Urgência e emergência: imediato.

Fonte: Resolução Normativa nº 259, da ANS.

São Paulo - Considerado em po-
sição de vanguarda na luta mundial 
contra as doenças sexualmente trans-
missíveis (DST) e à Aids, o Brasil ainda 
tem um longo caminho a percorrer no 
que se refere às medidas desenvolvi-
das pelas empresas, principalmente 
nas de pequeno e médio porte. É o 
que aponta pesquisa feita com 2.486 
representantes empresariais e que re-
flete a situação do quadro nacional de 
576 mil empresas.

Apesar de a maioria dos entre-
vistados (68%) concordar que o tema 
deva ser incluído nos planos da gestão 
empresarial, apenas 14% desenvolve-
ram algum tipo de medida preventiva, 
no ambiente de trabalho, nos últimos 
12 meses. Este universo reúne 82 mil 
empresas com mais de 100 emprega-
dos. Entre as de porte menor, o per-
centual ficou em 6,4%.

Os números são do levantamento 
conduzido pelo Conselho Empresarial 
Nacional para a Prevenção ao HIV/
Aids (CEN/Aids), em parceria com 

o Ministério da Saúde e o Programa 
Conjunto das Nações Unidas sobre 
HIV/Aids (Unaids).

A maioria das empresas da 
amostra (1.291) possui de dez a 19 
funcionários e um total de 222 em-
prega mais de 100 funcionários. Em 
torno da metade das empresas tem 
sede na região Sudeste e 60% dos 
empregados são homens. Menos da 
metade (40%) do quadro é formado 
por trabalhadores que estudaram até 
o Ensino Médio e 63% têm entre 21 e 
40 anos de idade.

Para o diretor do Departamen-
to de DST, Aids e Hepatites Virais do 
Ministério da Saúde, Dirceu Greco, a 
pesquisa pode servir de suporte para 
aumentar o interesse pelo assunto 
dentro das empresas. Na opinião da 
presidente do CEN/Aids, Neusa Bur-
barelli, o resultado indica um cenário 
positivo por mostrar que estão sendo 
executadas ações onde há maior nú-
mero de trabalhadores. No entanto, 
ela assinalou que os números também 
alertam para a necessidade de um tra-
balho mais concentrado nas empresas 
de pequeno e médio porte. 

Apenas 14% das empresas 
adotam medidas preventivas

COMBATE AO HIV

Especialistas divergem sobre a 
ascensão da nova classe média

EsTrATIfICAçãO sOCIAl

FOTO



Internacional
O DIPLOMATA  paraibano Braz Bara-

cuhy, filho de Marlene Baracuhy de Paiva 
Leite, está em Bahrain, no Golfo Pérsico, 
para uma palestra sobre “Geopolítica das 
Moedas”. Ele participa de evento organiza-
do pelo Instituto Internacional de Estudos 
Estratégicos de Londres.

FOTO:Goretti Zenaide

Boas publicações
FOI LANÇADO no mercado nacional “Com que roupa?”, 

manual de estilo criado pelas jornalistas Christiane Fleury e 
Hiluz Del Priore, que, para deleite de quem gosta de moda, 
traz conselhos, ilustrações e dicas que ajudam as mulheres 
a pinçar o que de melhor a moda lhe oferece.

Outra novidade é o lançamento da edição 2012 do 
livro “Sociedade Brasileira”, assinado por Lourdes Catão 
e Daisy Munhoz da Rocha, publicado pela Catálogo Social.

Os livros podem ser encontrados nas livrarias mais 
atentas às boas publicações do país.

Elba e Luan
A CANTORA PARAIBANA Elba Ramalho foi 

a atração desta última segunda e terça-feira 
no Theatro Net, no Rio de Janeiro, onde partici-
pou do projeto “Dia do Biscoito”, apresentando 
clássicos como “Sabiá”, “Xote das Meninas”, 
“Pagode Russo” e “O fole roncou”.

A novidade é que o show teve participação 
especial de seu filho Luan tocando violão e 
guitarra. Luan retornou recentemente dos EUA, 
onde se formou em música pela Berklee School 
of Music, da cidade de Boston.

Afeto de nora e sogra; Lidiane e Fátima Tenório

Fátima e o aniversariante de hoje, Johnson Abrantes, com os amigos Tereza e Germano Toscano

FOTO: Goretti Zenaide

Missa de São Francisco

O DIA DE SÃO FRANCISCO DE ASSIS será celebrado 
amanhã com uma Missa às 19h, na Igreja de Santo Expe-
dito, localizada no Grupamento de Engenharia. A cerimônia 
eucarística será conduzida pelo padre Helidan Medeiros, do 
Rio Grande do Norte que está residindo em João Pessoa.

Após a cerimônia acontecerá uma confraternização 
com os convidados, informa Lourdes Bittencourt, amiga 
pessoal do padre Helidan.

Conselheiro Gleryston de 
Lucena, médicos Del-
fin Soares e  Maricélia 
Rodrigues de Lucena, 
cantor e compositor Zé 
Ramalho, Sras. Nitinha 
Tomaz, Rosa Lúcia Sá, 
Neuma Rolim, Maria do 
Socorro Lima Ferreira e 
Tereza Gomes, advogado 
Jonhson Abrantes, jorna-
lista Walter Galvão.

FOTO: Hélia Botelho
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“Vocês riem de mim por 
eu ser diferente, e eu 
rio de vocês por serem 
todos iguais”

“Finalmente deixei de ter 
pena de mim por estar sem 
você e passei a ter pena de 
você por estar sem mim”

BOB MARLEY TATI BERNARDI

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

   Roseli Garcia informando 
que a exposição da artista plástica 
Analice Uchôa, juntamente com 
o livro "Os Trinta Dinheiros do Rei 
Melchior", com texto do português 
Alberto Correia, fica na Galeria 
Gamela até o dia 13.
   A artista paraibana se 
prepara  para  uma exposição 
coletiva que vai acontecer no 
Chapelarts, em São Paulo, junto 
com grandes nomes das artes 
plásticas do país.

Zum Zum Zum
   A felicidade reina na residência do médico Manuel Jaime e Iracema Xavier com 
a notícia que que vão ser avós de gêmeos. O filho André Xavier e a nora Cláudia, ambos 
advogados, vão ser pais pela primeira vez e logo de dois! Sejam bem-vindos!

   A  musa do axé music, Ivete Sangalo, fez uma bela homenagem à saudosa 
apresentadora da televisão brasileira, Hebe Camargo. Foi durante o show que fez 
neste final de semana em Ipiojuca, Pernambuco, cantando uma música de Roberto 
Carlos que fez toda a plateia lhe acompanhar. 

   O Hospital de Trauma Senador Humberto Lucena está arrecadando brinquedos 
que serão doados às crianças do Abrigo Jesus de Nazaré. As doações podem ser entregues 
naquele hospital até o dia 9. Ajudem!

Lúcia Padilha, Givaldo e Lenir Leal, Linê Marinho e a neta Aline

FOTO Goretti Zenaide

Tereza Ribeiro, que hoje recebe em sua Maison, Fernanda Weick e Sônia 
Fagundes

Futebol
O PRESIDENTE 

do Esporte Clube Cabo 
Branco, Antônio Fer-
nando de Sousa Tolê-
do, está convidando, 
conselheiros, sócios e 
parceiros da entidade 
social esportiva para o 
lançamento do Proje-
to de Futebol Femini-
no da entidade. 

O evento será 
realizado amanhã, 
a partir das 19h, no 
restaurante Panorâ-
mico daquele clube, no 
Miramar.

Mix de produtos
AS CASAS BAHIA do Grupo Pão de Açúcar, 

que possui um amplo mix de produtos, está 
chegando ao Recife e vai se instalar no RioMar, 
novo shopping da capital pernambucana que será 
inaugurado no próximo dia 30.

Sabemos que Recife é logo ali, mas o ideal 
era que a loja também viesse para a Paraíba, afi-
nal temos novas perspectivas como o Shopping 
Mangabeira e o de Intermares.

Casa nova
“BRINDE A CASA NOVA”  é a proposta da 

empresária Tereza Cittadino para homenagear 
Maria Lúcia Jurema no próximo dia 11, quando 
estará recebendo em seu apartamento. 

As convidadas levarão presentes para a 
nova casa que Lucinha e Abelardo Jurema irão 
se mudar agora em outubro.

Orgulho paraibano

UMA VIDA DE SUPERAÇÃO é a do atleta parao-
límpico paraibano José Roberto Ferreira de Oliveira, que 
entrevistei para o Programa Assembleia Cidadã, da TV 
Assembleia.

Ele é deficiente visual e faz parte da equipe de 
goalball brasileira, vencedora da medalha de prata das 
Paraolimpíadas de Londres, além de ser professor de 
História em escola do município de João Pessoa e amante 
da boa música, toca violão e baixo.

De volta à vida
NAS REDES SOCIAIS o ciclista Rudolf Werner, filho dos 

estimados Denise e Werner Wol, dá sinais que está bem e 
agradece o apoio maciço dos muitos amigos paraibanos.

O triatleta foi atropelado na Estrada de Cabedelo, ficou 
entre a vida e a morte, mas está de volta à vida, para alegria 
e felicidade de seus pais e amigos.

Papo Arretado
SERÁ HOJE  o terceiro jantar Papo Arretado de Em-

presários e Empreendedores, organizado por Beto Chaves. 
O evento vai ser realizado a partir das 19h30 na Churras-
caria Sal & Brasa, no Bessa, com palestras do ex-diretor 
da Alpargatas, Raimundo Maura e do executivo da Gráfica 
JB, Sérgio Baptista. Informações pelo telefone 9634-0070.

Infância
POR CONTA DO 

MÊS DAS CRIANÇAS, a 
Casa das Artes Visuais vai 
promover a terceira edição 
do  projeto Foto na Pra-
ça, desta vez tendo como 
temática a Infância.

As inscrições estão 
abertas até o próximo 
dia 11, sob a coordenação 
de Fernanda Eggers com 
apoio da Funjope e Sedurb. 
O evento vai ser realizado 
no dia 12 na Praça Alcides 
Carneiro, em Manaíra.

Jornalismo
COM A TEMÁTICA 

voltada para os pequenos 
negócios, o Prêmio Sebrae 
de Jornalismo abriu inscri-
ções  para trabalhos de-
senvolvidos por profissio-
nais de imprensa de todo 
o país. São quatro catego-
rias: jornalismo impresso, 
radiojornalismo, telejorna-
lismo e web  jornalismo e 
mais três menções hon-
rosas em fotojornalismo, 
jornalismo cinematográfico 
e mídias sociais.
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PM inicia Operação 
Voto Seguro para garantir 
segurança nas eleições
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Um acidente na manhã 
de ontem na BR-230 envolveu 
pelo menos 14 veículos e pro-
vocou um congestionamento 
de aproximadamente seis qui-
lômetros. Somente por volta 
das 14h o trânsito começou a 
se normalizar com a retirada 
de dois caminhões tanque e 
automóveis que tombaram as 
margens da pista.

O acidente aconteceu por 
volta das 8h30 no km 31 da 
BR-230, próximo ao Corpo de 
Bombeiros, no sentido João 
Pessoa/Bayeux, deixando qua-
tro pessoas feridas, entre elas 
uma idosa de 87 anos.

Para o Hospital de Emer-
gência e Trauma foram socor-
ridas pelo resgate do Corpo de 
Bombeiros e da Polícia Rodo-
viária Federal, Maria das Ne-
ves Regis de Miranda, 87 anos; 
José Gerson Santos Barbosa, 
25; Rafael da Silva Paiva, 30 e 
Genildo de Moura Oliveira Ju-
nior, de 28 anos. De acordo 
com o boletim emitido pela 
assessoria de comunicação do 
Trauma, as vítimas continuam 
internadas e o estado de saúde 
delas é considerado regular.

Segundo informações, 
o acidente foi provocado por 
uma caçamba que precisou 
frear bruscamente para não 
atingir o carro que seguia na 
frente. A pista estava molhada 

Quatro pessoas ficaram 
feridas e foram socorridas  
pelo Corpo de Bombeiros

Cardoso filho
josecardosofilho@gmail.com

Acidente envolve 14 veículos
na br-230
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por causa da chuva que caía 
naquele momento e, por conta 
disso, a caçamba rodopiou, fi-
cando atravessada na rodovia, 
interrompendo o tráfego. Veí-
culos que vinham atrás para-
ram, mas uma carreta tanque 
não conseguiu frear a tempo e 
acabou atingindo os veículos.

O Corpo de Bombeiros 
esteve no local e fez a lavagem 
da pista para evitar que o com-
bustível se espalhasse e viesse 
a pegar fogo. Equipes da Polícia 
Rodoviária Federal, nas proxi-
midades do Estádio Almeidão, 
orientavam os motoristas para 
evitar seguir viagem pela rodo-
via. Quem se dirigia para Recife 
era orientado a entrar no bair-
ro Ernesto Geisel, enquanto a 
orientação para quem se diri-
gia para Natal, Campina Gran-
de e regiões era seguir pelo 
Cristo Redentor e ter acesso 
pela Via Oeste até o viaduto.

Nesse período de chuva 
a Polícia Rodoviária Federal 
orienta os motoristas para 
evitarem alta velocidade, ter 
mais atenção com faróis liga-
dos e manter distância.

   Dicas de como evitar acidentes com veículos na chuva

l Saia de casa antecipadamente;
l Escolha itinerários com menor fluxo de veículos;
l Mantenha uma distância de segurança do veículo que 
trafega à sua frente;
l Diminua a velocidade. As pistas ficam escorregadias;
l Mantenha os faróis acesos, isto ajuda na identificação;

   redobrar a atenção
l É fundamental redobrar a atenção em caso de chuva ou ne-
blina. Se estiver na estrada e não se sentir seguro para continu-
ar a viagem, o melhor é parar num posto e esperar o temporal 
passar para seguir viagem;

   Visibilidade
l Externamente estará reduzida assim como interna-
mente, também. Ocorre o fenômeno do embaçamento 
dos vidros. Esse é um dos motivos que torna o arcondi-
cionado um item de segurança, e não apenas de confor-
to. Com o arcondicionado ligado, sua visibilidade estará 
menos prejudicada.

Saiba mais

O Instituto de Desenvolvimen-
to Municipal e Estadual da Paraí-
ba – Ideme, aponta que o preço da 
cesta básica da cidade de João Pes-
soa recuou em  2,25%  no mês de  
setembro, ficando o acumulado no 
ano em (16,98%) e nos últimos doze 
meses  (19,64%).

A ração essencial mínima (cesta 
básica) definida pelo Decreto-Lei nº. 
399, de 30.04.1938, que estabelece 
treze produtos alimentares bási-
cos (arroz, feijão, carnes, farinha de 
mandioca, café, pão, leite, açúcar, 
margarina, óleo de soja, legumes, 
frutas e raízes) e suas respectivas 
quantidades, passou a representar 
aproximadamente 37,51% do salá-
rio mínimo.

O custo total da cesta básica 
em setembro foi de R$ 233,33 (du-
zentos e trinta e três reais e trinta e 
três centavos). Um trabalhador que 
nesse período ganhou um salário 
mínimo de R$ 622,00 (seiscentos e 

vinte e dois reais) precisou trabalhar 
o equivalente a 82 horas e 27 minu-
tos para adquirir sua alimentação in-
dividual. Uma família composta por 
quatro pessoas teria que dispor de 
R$ 933,32 (novecentos e trinta e três 
reais e trinta e dois centavos) para 
adquirir a alimentação básica.

Os preços praticados em João 
Pessoa no mês de setembro revela-
ram quedas de preços médios nos 
seguintes itens: frutas (laranja pera 
e banana prata (11,67%)), legumes 
(abóbora, beterraba, batata ingle-
sa, cenoura e tomate (9,16%)), fei-
jão (4,73%), raízes (inhame, batata 
doce e macaxeira (2,97%)) e carnes 
(1,68%). Os aumentos de preços mé-
dios registrados no mês ocorreram 
nos produtos: farinha de mandio-
ca (6,59%), arroz (4,57%), açúcar 
(3,53%), pão francês (3,23%), mar-
garina (1,67%), óleo de soja (1,58%) 
e  café moído (0,95%). O leite pas-
teurizado ficou estável.

Cesta básica de setembro 
cai 2,25% em João Pessoa

Lista

LISTa DE CLaSSIFICaDOS
l ANNE IZABELLE SOARES DA CRUZ - 
BIOTECNOLOGIA-JP-MT 2
l ARTHUR FARIAS CAMILO - SISTE-
MAS DE INFORMAÇÃO (BACH.)-LN-MM-
MT 1
l CRISTOPHE ROFIMAN PEREIRA 
LOURENCO - ENGENHARIA ELÉTRI-
CA-JP-MT 2
l DURVAL DE BRITO NETO - ENGEN-
HARIA MECÂNICA-JP-MT 2
l FELIPE ALMEIDA OLIVERA COSTA - 
ENGENHARIA ELÉTRICA-JP-MT 2
l NIELTON FLORENTINO SILVA - HO-
TELARIA (BACH.)-LN-MM-M 2

DOCUMEnTOS nECESSÁrIOS
l Cédula de identidade emitida por 
órgão competente.
l Cadastro de Pessoas Físicas – CPF.
l Certidão de nascimento ou de casamento.
l Comprovante de votação na eleição de 
2012, no caso de brasileiros maiores de
18 anos, excetuados os casos previstos 
em lei.
l Prova de quitação com o Serviço Mili-
tar para os brasileiros do sexo masculino
maiores de 18 anos.
l Certificado de conclusão do Ensino 
Médio ou de curso equivalente, ou diplo-
ma de curso de graduação em curso su-
perior, no caso de candidato classificado 
pela concorrência geral.
l Certificados de conclusão e históricos 
escolares do Ensino Fundamental e do 
Ensino Médio, reconhecidos pelo órgão 
público competente, no caso de candida-
to classificado na modalidade de reserva 
de vagas.

Coperve divulga 
oitava lista de 
classificados 
no PSS-2012

A Comissão Permanente do 
Vestibular, Coperve, divulgou ontem 
mais uma lista com os classificados 
no Processo Seletivo Seriado 2012, 
PSS. Foi a oitava listagem divulgada 
no concurso e os aprovados terão 
os dias 9 e 10 deste mês para efe-
tuarem o cadastramento nos cursos 
que optaram. A lista está no site da 
Coperve, www.coperve.ufpb.br.

Para garantir a vaga, os candi-
datos devem reunir os documentos 
necessários e levá-los a sede da Co-
ordenação de Escolaridade, Codesc, 
no Campus I da UFPB. O não com-
parecimento acarretará na perda 
da vaga. “Esta data para o cadastra-
mento não será adiada”, garantiu o 
presidente da Coperve, professor 
João Lins.

Diovanne Filho
diovannefilho@yahoo.com.br

Uma grande 
fila de carros, 
de quase seis 
quilômetros, 
se formou na 
rodovia, no 
km 31 da BR-230

O motorista da carreta não conseguiu frear a tempo e acabou atingindo outros veículos

FotoS: Aguinaldo Mota

Foto: Evandro Pereira

Um grande congestionamento se formou na BR-230, no 
sentido João Pessoa/Bayeux, durante toda a manhã de ontem



O Comando 
Geral da Po-
lícia Militar 
da Paraíba 

apresentou ontem para a Pre-
sidência do Tribunal Regional 
Eleitoral do Estado, o Plano 
Operacional de Segurança Pú-
blica para as eleições munici-
pais deste ano nas 223 cidades 
paraibanas. Em solenidade 
ocorrida no Centro de Educa-
ção (antigo Centro de Ensino), 
no Bairro de Mangabeira, em 
João Pessoa, foram lançadas a 
“Operação Voto Seguro”, que 
visa garantir segurança total 
durante as votações e Cartilha 
de Procedimentos Operacio-
nal, que orienta eleitores e po-
liciais acerca de situações que 
possam vir a ocorrer no próxi-
mo domingo.

Um total de 8.500 mili-
tares estará garantindo a se-
gurança do pleito eleitoral, de 
acordo com o Plano Operacio-
nal de Segurança apresentado 
pela Polícia Militar. “Existem 
20 cidades em situações crí-
ticas onde a disputa, além de 
acirrada, trilhou para outros 
horizontes. Nestes locais, te-
mos uma atenção especial 
redobrada”, afirmou o coman-
dante-geral da Polícia Militar, 
coronel Euller Chaves.

Todo o efetivo a ser dispo-
nibilizado para a tranquilidade 
das eleições do próximo do-
mingo já está sendo distribu-
ído e até amanhã, todos esses 
policiais militares já estarão 
de prontidão em seus postos 
de trabalho, dentre eles nos 
municípios do interior do Es-
tado. “A Operação Voto Seguro 
começou ontem, mas já vinha 
sendo preparada desde março. 
Já embarcaram reforços para 
as cidades de Sousa, Pombal 
e Marizópolis e até amanhã, 
100% do efetivo já terá sido 
enviada para a apresentação 
ao juiz eleitoral de cada muni-
cípio do Estado”, assegurou o 
comandante.

A Polícia Militar fez um 
mapeamento em todo o Esta-
do sob sua atuação no dia da 
eleição que ocorrerá no próxi-
mo domingo. Foram coletados, 
de forma prévia, dados junto 
aos cartórios eleitorais e ao 
TRE, se confrontando com in-
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8,5 mil PMs vão garantir a
segurança das eleições na PB
20 municípios em
“situação crítica” vão 
receber atenção especial
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Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

formações coletadas pela Inte-
ligência da PM. Em locais que 
foram registrados problemas 
nas eleições de 2010 e 2008, 
por exemplo, foram disponibi-
lizados um efetivo maior. 

Para o comandante Euller 
Chaves, a proposta de lançar a 
cartilha, com objetivo de orien-
tar a população, faz parte das 
inovações feitas pela Polícia 
Militar da Paraíba para as Elei-
ções 2012, quando ser terá um 
acompanhamento online das 
ocorrências em todos os mu-
nicípios do Estado. “Mais que 
garantir a segurança e orientar, 
a PM conclama a população a 
fazer a festa da democracia de 
maneira consciente. A Polícia 
Militar é apenas uma auxiliar 
nesta grande festa do país”, 
finalizou Euller.

O presidente do TRE-
-PB, desembargador Marcos 
Cavalcanti, enalteceu a ação 
operação da Polícia Militar do 
Estado para o pleito eleitoral e 
disse que, se trata de um fato 
inédito na história de um pro-
cesso eleitoral registrado na 
Paraíba. “É um plano perfeito. 
Pelo apresentado, a Polícia Mi-
litar demonstra preocupação 
com o Estado da Paraíba. Um 
fato inédito que merece elo-
gios”, disse o desembargador.

A Polícia Militar irá con-
tribuir para a guarda das urnas 
eletrônicas que serão instala-
das entre a sexta-feira (5) e o 
sábado (6) nos 1.733 locais de 
votação, de acordo com Anivan 
Elias. A divisão da quantida-
de de policiais por município 
atendeu a um planejamento 
estratégico com base no nú-
mero de eleitores cadastrados 
para votação em cada local de 
votação e na análise de regis-
tros históricos desses locais 
em eleições passadas.

Polícia Civil 
As cidades do interior 

paraibano também receberão 
um reforço no contingente da 
Policia Civil durante as Elei-
ções 2012. No domingo (7) 
um total de 1.300 agentes, es-
crivães e delegados  estarão 
de plantão durante o primeiro 
turno do pleito.  Os policiais de 
apoio foram organizados em 
45 equipes com um delegado, 
um escrivão e dois agentes, 
que estarão distribuídos nas 
dez regionais de Polícia Civil. 
Esses profissionais irão apoiar 
as equipes locais, garantindo 
a tranquilidade dos eleitores e 
inibindo os crimes eleitorais. 

Rodoviária terá fluxo intenso

Para exercer a cidadania no 
primeiro turno das eleições muni-
cipais de 2012, dia 7, cerca de 58 
mil eleitores passarão pelo Termi-
nal Rodoviário de João Pessoa a 
partir desta sexta-feira (5), até a 
próxima segunda-feira, dia 8. A 
estimativa é do chefe da sessão 
de operações do Terminal, Arios-
valdo de Lima. Ele disse que 120 
ônibus extras serão colocados 
neste período para atender a de-
manda e que as cidades que mais 
receberão eleitores são Campina 
Grande, Patos, Sousa, Cajazeiras, 
Guarabira, Solânea e Bananeiras. 
Já os vizinhos estados de Pernam-
buco e Rio Grande do Norte tam-
bém serão os mais visitados pelos 
pessoenses neste período.

Conforme estimativa da dire-
toria do Terminal Rodoviário da 
Capital, na sexta-feira ocorrerão 8 
mil embarques e 6 mil desembar-
ques. Um total de 14 mil pessoas 
chegando e deixando a Capital. 
Neste dia serão colocados 14 ôni-
bus extras. No sábado, deverão 

acontecer 9 mil embarques e 6 mil 
desembarques. Um total de 15 mil 
pessoas com a colocação de 60 ôni-
bus extras.

No domingo, dia das eleições 
para prefeito, estão previstos 7 mil 
embarques e 7 mil desembarques, 
ou seja, 14 mil eleitores que utiliza-
rão 20 ônibus extras. Já na segun-
da-feira, deverão acontecer 5 mil 
embarques e 10 mil desembarques, 
totalizando no período de sexta a 
segunda, 29 mil embarques e 29 
mil desembarques. 

Segundo o Tribunal Regional 
Eleitoral o voto é obrigatório para 
os maiores de 18 anos e facultativo 
para os analfabetos, os maiores de 
70 anos e os que tenham entre 16 
e 18 anos. 

Se você estiver fora de sua 
cidade e não puder viajar deve 
justificar sua ausência, no dia da 
eleição, em qualquer local de vo-
tação ou posto de justificativa, 
entre 8h e 17h. Nos outros dias, 
é possível obter o formulário de 
requerimento de justificativa 
eleitoral gratuitamente, em qual-
quer cartório eleitoral, postos de 
atendimento ao eleitor, ou nas 

páginas do TRE (Tribunal Regio-
nal Eleitoral) de cada Estado. No 
dia da eleição, com o título de 
eleitor e um documento de iden-
tificação em mãos, o eleitor deve 
entregar o formulário preenchido 
em qualquer local de votação ou 
posto de justificativa. Se não for 
possível fazer a justificativa no 
dia do pleito, é preciso procurar o 
seu cartório eleitoral para fazer a 
justificativa até 60 dias depois das 
eleições, munido dos documentos 
que comprovem o motivo da au-
sência. É importante lembrar que 
primeiro e segundo turnos são 
eleições independentes, portan-
to é necessária uma justificativa 
para cada votação.

PRF
Segundo informações do 

Núcleo de Comunicação da Po-
lícia Rodoviária Federal, neste 
período de eleições os agentes 
dobrarão a fiscalização sobre o 
transporte irregular de eleito-
res nas rodovias federais, uma 
vez que o transporte de eleito-
res neste período, se caracteriza 
como crime eleitoral.

José Alves
zavieira2@gmail.com

O Ministério da Saúde libe-
rou aproximadamente R$ 1,6 
milhão para o Hospital Universi-
tário Lauro Wanderley (HULW). 
O valor corresponde a 60% do 
total destinado ao custeio dos 
serviços em 2012. A portaria que 
assegura o recurso foi publicada 
no Diário Oficial da União de 
segunda-feira. Ao todo, foram 
li-berados R$ 117,3 milhões para 
34 instituições que integram o 

Programa Nacional de Reestrutu-
ração dos Hospitais Universitários 
(REHUF), que é desenvolvido e 
financiado em parceria com o 
Ministério da Educação. 

O diretor superintendente 
do HU, João Batista da Silva, co-
mentou que esse recurso chega 
com uma defasagem de pelo 
menos três meses e será apli-
cado na compra de materiais 
utilizados no dia a dia do hos-
pital, como soro, seringa, entre 
outros. Ele adiantou que ou-
tras duas parcelas de igual valor 

devem ser liberadas até o final 
do ano. “Vamos tentar fechar 
o ano prestando um melhor 
atendimento à população”, 
enfatizou. Foram liberados R$ 
1.596.303,93.

Segundo o Ministério da 
Saúde, em 2012 os hospitais 
universitários contam com o 
volume de R$ 585 milhões, R$ 
85 milhões a mais do que no 
ano passado. Além do recurso 
destinado ao custeio, o Minis-
tério da Saúde totalizará, até 
o final do ano, o repasse de 

recursos para a realização de 
obras de reforma (R$ 180 mil-
hões) e compra de equipamen-
tos (R$ 135 milhões). 

O REHUF foi criado em 2010 
com o objetivo de melhorar a 
gestão hospitalar para a qualifi-
cação da assistência, do ensino e 
da pesquisa. A compra de equi-
pamentos e o financiamento de 
obras nas unidades são os focos 
dessa linha de financiamento. 
Em última instância, o REHUF 
contribui para a modernização 
dos hospitais e a melhoria das 

condições de ensino aos alunos 
da área da saúde. 

O recurso do REHUF é adi-
cional, complementando outras 
fontes de financiamento dos 
hospitais, dando apoio às ativi-
dades das unidades. Em 2011, 
o Ministério da Saúde repas-
sou R$ 1,9 bilhão aos hospitais 
universitários. Destes, R$1,19 
bilhão foram destinados à 
produção de serviços e outras 
modalidades de incentivos. O 
restante referia-se ao saldo RE-
HUF de 2010 e ao REHUF 2011.  

Ministério da Saúde libera R$ 1,6 milhão para o HU
com atRaso

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

O plano operacional de segurança pública para as eleições municipais foi apresentado ontem pela PM à Justiça Eleitoral paraibana



O governador Ricardo 
Coutinho anunciou oficial-
mente ontem concursos pú-
blicos para 5.379 vagas. A se-
leção já havia sido antecipada 
por ele mesmo na segunda-
-feira. Serão 3.180 para téc-
nicos administrativos, 2 mil 
para professores, 91 para a 
Companhia de Processamen-
to de Dados (Codata) e 108 
para o Departamento Esta-
dual de Trânsito (Detran). A 
meta é que os exames sejam 
realizados ainda este ano. 

No caso do Magistério, o 
chefe do Executivo estadual 
quer iniciar o ano letivo de 
2013, no mês de fevereiro, 
com os novos contratados 
que deverão desempenhar 
suas funções no Ensino Fun-
damento II e no Nível Médio.

“O concurso é a continui-
dade do esforço do Estado em 
profissionalizar os seus servi-
ços. Não é tarefa fácil. É tare-
fa muito difícil em função da 
pouca condição que o Estado 
tem hoje de ter espaços entre 
a sua receita corrente líquida 
e aquilo que paga de folha de 
pessoal. A determinação do 
governo é muito clara, por 
isso que nós estamos hoje 
abrindo vagas para fazer rea-
lizar concursos imediatamen-
te”, garantiu o governador 

Ricardo Coutinho, em soleni-
dade bastante prestigiada, na 
manhã de ontem, no hall do 
Palácio da Redenção.

Durante o anúncio, Ri-
cardo Coutinho assinou 
Medida Provisória, a ser en-
caminhada à Assembleia Le-
gislativa da Paraíba, criando 
alguns dos cargos que serão 
ocupados através dos con-
cursos, destacando que, para 
a realização dos concursos 
do Detran e da Codata, ainda 
é preciso que a Assembleia 
Legislativa aprove a Medida 
Provisória. “No Detran vamos 
renovar o quadro. Dentro do 
órgão serão 10 analistas de 
sistemas, 60 agentes de trân-
sito, 30 agentes de vistoria e 
8 advogados”, assegurou o go-
vernador.

Segundo o governador, o 
concurso que o Estado vai re-
alizar é a forma mais correta 
de se entrar no concurso pú-
blico. Ele disse que a contrata-
ção dos aprovados, em alguns 
casos, será de forma imediata. 
“Vamos obedecer ao prazo do 
concurso. Eu quero iniciar o 
próximo ano com uma boa 
quantidade desses técnicos 
administrativos e dos profes-
sores contratados, já no início 
das aulas”, afirmou Ricardo 
Coutinho, acrescentando 
que “é por isso que estamos 
fazendo uma Medida Provi-
sória para poder já lançar o 
edital, ter o período de inscri-
ção, fazer a prova e chamar 
naturalmente essas pessoas. 
Nosso desejo é já iniciar o ano 
letivo com professor concur-

Provas para os novos concursos do 
Estado devem ser ainda este ano
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Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

sado em sala de aula, técnicos 
administrativos concursados, 
que poderão ser para a Se-
cretaria de Educação ou qual-
quer outra Secretaria”.

Português e Matemática 
A secretária estadual 

de Educação, Márcia Luce-
na, informou que as vagas 
de professores são destina-

das a todas as disciplinas. 
“Fizemos um levantamento 
no setor de pessoal sobre 
a necessidade hoje no Es-
tado, quando distribuímos 
proporcionalmente pelas 
disciplinas e pelas cidades. 
Daremos um foco maior a 
Português e Matemática, 
pois são nessas disciplinas 
onde estão concentradas as 

maiores dificuldades hoje”, 
garantiu a secretária.

Márcia Lucena assegu-
rou que, em relação ao con-
curso destinado aos técnicos 
administrativos que atuarão 
na Secretaria de Educação, 
o órgão ainda está redistri-
buindo as vagas, fazendo 
levantamento dessas va-
gas específicas para os Ní-

veis Fundamental e Médio. 
Quanto aos municípios que 
terão as vagas distribuídas, 
a secretária garantiu que o 
número será distribuído em 
relação à quantidade popu-
lacional. “Em Campina Gran-
de e João Pessoa, nelas es-
tarão concentradas o maior 
número de vagas”, afirmou 
Márcia Lucena.

Em cerimônia no Palácio da Redenção, Ricardo Coutinho confirmou que pretende iniciar o ano letivo de 2013 com novos professores

Cidades da PB são incluídas
em projeto de minibibliotecas

INDICAÇÃO DE MINISTÉRIOS

Vinte e uma cidades 
paraibanas foram indica-
das pelos ministérios do 
Desenvolvimento Social 
e Combate à Fome (MDS) 
e Desenvolvimento Agrá-
rio (MDA) para participar 
do projeto Minibibliote-
cas da Embrapa Informa-
ção Tecnológica. A par-
ceria entre os ministérios 
quer instalar minibiblio-
tecas em toda a região 
da Borborema até o mês 
de fevereiro de 2013. O 
edital foi publicado em 
17 de setembro e as ci-
dades tem até o próximo 
dia 19 para inscrever seus 
projetos.

Podem participar 
órgãos ou entidades da 
administração direta e 
indireta, institutos fede-
rais de educação, ciência 
e tecnologia, associações 
de agricultores, sindica-
tos, cooperativas rurais 
e outras entidades priva-
das sem fins lucrativos. 
Os projetos devem con-
templar o uso das minibi-
bliotecas para incentivo à 
leitura e inclusão produti-
va, como cursos técnicos e 
profissionalizantes.

“Estas minibibliote-

cas serão inseridas nos 
projetos que serão con-
templados pela Embrapa 
Informação Tecnológica 
em todo o Brasil, e dispo-
nibilizarão a população 
um vasto material didáti-
co e de incentivo a leitu-
ra a essas comunidades”, 
disse a coordenadora na-
cional do projeto, Selma 
Beltrão.

O acervo de cada mi-
nibiblioteca é composto 
por 120 títulos de publi-
cações impressas, com 
um exemplar de cada, 
oito CDs com 80 reporta-
gens do programa “Dia 
de Campo na TV” e 160 
programas de rádio “Pro-
sa Rural”, além de um kit 
expositor para acondicio-
namento destes produtos. 

“Com este material, 
o Governo Federal ajuda-
rá a solucionar problemas 
que os agricultores fa-
miliares enfrentam para 
produzir mais alimentos 
e para melhorar a qua-
lidade desses produtos, 
garantindo a segurança 
alimentar e nutricional 
da família e ampliando a 
renda. O conteúdo abor-
da tecnologias de baixo 
custo e de fácil aplicação 
pelos produtores”, disse a 
coordenadora.

Diovanne Filho 
diovannefilho@yahoo.com.br
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CIDADES INDICADAS

Arara   

Areia   

Areial

Algodão de Jandaíra

Alagoa Nova

Borborema  

Campina Grande  

Casserengue   

Esperança   

Lagoa Seca   

Massaranduba   

Matinhas

Montadas  

Puxinanã 

Pilões  

Queimadas   

Remígio   

São Sebastião de Lagoa de Roça  

Serra Redonda

Serraria  

Solânea 

Municípios contemplados

Agricultores de mais 
26 municípios paraibanos 
recebem, a partir de 18 de 
outubro, o pagamento da 1ª 
parcela do Garantia Safra 
2011/2012. O benefício será 
pago em cinco parcelas de R$ 
680,00, distribuídas em qua-
tro parcelas de R$135,00 e a 
quinta parcela de R$140,00. 
Serão disponibilizados R$ 
9.976.960,00 que vão benefi-
ciar quase 15 mil famílias.

 O Programa Garantia 
Safra 2011/2012 já aten-
deu a 157 municípios do 
Estado, mais de 78 mil 
famílias foram benefi-
ciadas até o momento. Já 
foram pagos um total de 
R$53.292.960,00. 

A coordenação esta-
dual do programa alerta 
que os municípios inadim-
plentes regularizem o pa-
gamento dos aportes, para 
que mais famílias de agri-
cultores aderidos sejam 
beneficiadas com o paga-
mento do Programa Garan-
tia Safra.

 Calendário 
Os agricultores com 

cartão terminados em 
0,1,2,3,4,5,6,7,8 e 9 devem 
procurar as agências da 
Caixa Econômica Federal 
de 18 a 31 de outubro mu-
nidos do Cartão Cidadão 
ou Cartão Bolsa Família, 
obedecendo às datas pelo 
calendário.

Agricultores vão receber a
1a parcela do Garantia Safra

PAGAMENTO DE BENEFÍCIO

n Araçagi

n Belém

n Bernardino Batista

n Bom Jesus

n Bonito de Santa Fé

n Cachoeira dos Índios

n Cacimba de Dentro

n Cajazeiras

n Caturité

n Condado

n Damião

n Jericó

n Monte Horebe

n Nova Olinda

n Poço Dantas

n Poço José de Moura

n Pombal

n Riachão

n Santa Helena

n Santarém

n São João do Cariri

n São João do Tigre

n São José de Piranhas

n Seridó

n Solânea

n Triunfo

Agricultores paraibanos começam a receber o benefício no dia 18

Governador confirmou 
ontem que vão ser
oferecidas 5,3 mil vagas

FOTO: Divulgação
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Reforma deixa ex-alunos sem placas
na uepb

Paraíba CaMpIna

Universidade garante que 
fará reinstalação, mas 
precisa seguir projeto

Desde agosto, quando 
a Universidade Estadual da 
Paraíba (UEPB) inaugurou 
o Centro de Integração Aca-
dêmica (CIA), a nova Central 
de Aulas do campus de Cam-
pina Grande, muitas polêmi-
cas surgiram e algumas ain-
da estão em discussão.

Comunicação Social, 
Serviço Social, Adminis-
tração e Ciências Contá-
beis, que fazem parte do 
Centro de Ciências Sociais 
Aplicadas (CCSA), Histó-
ria, Geografia, Pedagogia, 
Filosofia e Letras, do Cen-
tro de Educação (CEDUC): 
esses nove cursos foram 
transferidos de seus an-
tigos endereços, espalha-
dos em prédios da própria 
UEPB ou alugados, e se 
juntaram aos que já esta-
vam instalados no bairro 
de Bodocongó, zona norte 
de Campina Grande, onde 
funciona a prefeitura e a 
reitoria da instituição.

De início, foram levan-
tadas questões relaciona-
das ao transporte e a se-
gurança dos cerca de cinco 
mil alunos que precisariam, 
a partir de então, dirigir-se 
até a nova Central de Aulas. 
Depois vieram questiona-
mentos mais amenos, como 
vagas para estacionamento, 
atraso de professores e fre-
quência dos estudantes por 
conta da distância, dentre 
outros.

No entanto, em um pri-
meiro momento, as preocu-
pações com a mudança de 
endereço dos cursos diziam 

FOTO: Divulgação

Pela cidade

Ao indeferir o pedido de Daniella, o juiz Giovanni 
Magalhães Porto afirmou que as mudanças provocadas pela 
mudança na chapa não justificariam um reajuste no teto de 
despesas de tal monta. Os advogados da coligação da pepista 
vão recorrer ao TRE e, se necessário, ao TSE.

l análIse de dIsCurso

O reitor da Universidade Federal de Campina Grande 
(UFCG), Thompson Mariz, disse ontem durante entrevista a 
uma emissora de rádio que os prefeitáveis “precisam sair do 
discurso”. Segundo ele, há “candidatos propondo coisas que 
são de ordem estadual e federal”.

l não deu
 

Thompson Mariz pretendia ser candidato a prefeito 
de Campina pelo PT, mas acabou barrado porque incorreu 
em dupla filiação, por não ter dado baixa devidamente em 
seu registro de membro do PMDB. À época, ele atribuiu o 
problema a uma má vontade da direção petista.

desmentido
 

O médico Renato Gadelha desmentiu informação 
divulgada pela assessoria de Daniella Ribeiro de que ele teria 
aderido à pepista, juntamente com o irmão, o presidente da 
FIEP, Buega Gadelha. Renato confirmou que, no primeiro turno, 
vota em Guilherme Almeida (PSC).

limpa nome

A Serasa Experian lançou um novo serviço gratuito pela 
internet para facilitar a comunicação entre consumidores com 
pendências financeiras em atraso e empresa credora, e mudar 
o processo de recuperação de crédito em todo o Brasil. A partir 
de agora, empresas poderão oferecer pelo Limpa Nome, no 
site da Serasa Experian, descontos na dívida, condições de 
pagamento diferenciadas e até o boleto para o pagamento. Para 
mais informações, visite www.serasaexperian.com.br

novidade

Estudantes com deficiência auditiva das redes públicas 
de ensino contam com novo equipamento para facilitar o 
aprendizado. Trata-se de um conjunto formado por um pequeno 
chip emissor, na forma de microfone, usado pelo professor, e um 
receptor para o aluno. O projeto tem a participação inicial de 200 
estudantes de 80 escolas das cinco regiões do país. Este primeiro 
momento será de monitoramento e avaliação dos impactos 
pedagógicos para os estudantes.

nova lista

A UFCG divulgará no dia 30 de outubro a 12ª chamada do 
Vestibular 2012 da instituição. A listagem seria divulgada no dia 
24/07, mas foi adiada devido à greve dos servidores técnico-
administrativos e dos docentes. Serão convocados 101 novos 
candidatos classificados para preencherem vagas remanescentes 
de 23 cursos, entre eles, os de Medicina (5), Engenharia Elétrica 
(10) e Arquitetura (7), no campus de Campina Grande; e 
Odontologia (8), em Patos.

data

O cadastramento dos convocados está marcado para os dias 6 e 
7 de novembro e, existindo ainda vagas remanescentes, ocasionadas 
pelo não aparecimento dos candidatos classificados, a Pró-Reitoria 
de Ensino divulgará outra chamada.

aumento negado

O juiz da 71ª Zona Eleitoral, Giovanni Magalhães Porto, 
indeferiu o requerimento apresentado pela coligação “Pra Campina 
crescer em paz”, da candidata à prefeita Daniella Ribeiro (PP), que 
pedia autorização para aumentar substancialmente o teto das 
despesas de campanha.

.

Justificativa

O pedido era para aumentar o limite dos gastos de 
campanha de R$ 3,5 milhões para R$ 10 milhões. Daniella 
alegou que a mudança na chapa, com a saída do PT, forçou 
a confecção de um novo material de campanha. Além disso, 
mencionou a iminência de ir ao segundo turno.

negativa

Phillipy Costa
especial para  A União

respeito apenas ao atual 
corpo discente da UEPB. Eis 
que o zelo dos antigos alu-
nos pela universidade traz a 
discussão sobre a mudança 
um ponto importante: as 
placas dos concluintes.

Nos antigos prédios 
de cada curso, as paredes 
ganhavam a cada ano a de-
coração de uma turma que 
se formava. Na nova Central 
de Aulas, o branco do recém 
construído CIA não tem 
preenchimento, deixando 
sem graça e esquecido o 
passado dos que fizeram 
história em cada graduação 
da universidade.

De acordo com a pro-
fessora Lúcia Couto, res-
ponsável pela mudança das 
placas dos concluintes da 
UEPB, o processo de trans-

ferência de cada quadro 
para Bodocongó está em 
andamento. Entretanto, al-
gumas prioridades da reito-
ria pode atrasar a instalação 
das antigas placas no novo 
prédio. “Nós não podemos 
simplesmente chegar e pre-
gar as placas nas paredes 
da nova Central de Aulas. 
A arquiteta da universida-
de vai fazer o projeto e isso 
vai passar pela avaliação da 
instituição. Acredito que até 
o final do ano esse processo 
de planejamento pode ser 
concluído”, afirmou Lúcia 
Couto.

A professora não soube 
responder o número exato 
e se todas as placas de con-
cluintes já foram retiradas 
dos antigos locais. Porém, 
Lúcia garantiu que a maio-

ria já está guardada “em um 
local seguro, na prefeitura 
universitária”, no bairro de 
Bodocongó.

“Posso garantir que 
não houve deterioração 
das placas no processo de 
retirada, tudo foi feito com 
muito cuidado. No entanto, 
algumas mais antigas, pro-
duzidas com diversos tipos 
de material, apresentam 
um desgaste natural. São 
placas que estavam estraga-
das na própria parede. Mas 
aqui na prefeitura elas não 
estão sendo manuseadas e 
estão em um local seguro”, 
comentou.

Conforme Lúcia Couto, 
não há previsão do novo 
local e do prazo para a ins-
talação das placas no novo 
prédio da UEPB.

Universidade 
emite nota de 
pesar por aluno 
assassinado

A Universidade Estadu-
al da Paraíba externa o seu 
profundo pesar pela morte 
do estudante do Curso de 
Letras, do Campus de Guara-
bira, Suedjo Magno de Lima. 
Aluno dedicado e amigo que 
deixa saudades em todos que 
o conheceram.

Fica uma perda irrepa-
rável diante de uma juven-
tude em formação que perde 
a vida para um crime banal. 
Neste momento de dor e 
sofrimento, a comunidade 
acadêmica do Centro de Hu-
manidades presta sua solida-
riedade.

Suedjo foi assassinado 
a tiros, na madrugada desse 
domingo (30), na cidade de 
Alagoa Grande, no Brejo pa-
raibano. O jovem estaria sen-
tado em sua moto, quando 
um carro que vinha em mar-
cha a ré acabou batendo nela. 
Na tentativa de avisar o mo-
torista do carro, para evitar a 
colisão, o jovem teria batido 
com as mãos no carro.

O motorista, um policial 
civil da cidade de Areia, teria 
descido do veículo e atirado 
no jovem, que não teve chan-
ce de se defender. O policial 
já está preso.

Dentro da 17ª Semana de Arte e Cul-
tura, o Centro Universitário Maria Antô-
nia da Universidade de São Paulo (USP), 
está expondo obras de artistas paraiba-
nos. A exposição “13 Artistas Contem-
porâneos Paraibanos”, aberta no último 
dia 19 de setembro, com a presença do 
vice-reitor da Universidade Estadual da 
Paraíba (UEPB), professor Aldo Maciel, 
é a mesma que marcou a inauguração, 
recentemente, do Museu Assis Chateau-
briand, em Campina Grande.

Com curadoria de Raul Córdula, a 
mostra reúne obras de artistas que des-
pontaram na década de 1960 e conquis-
taram destaque muito antes da acolhida 
da arte contemporânea em outros esta-
dos do Nordeste. As obras expostas são 
de autoria de artistas que nasceram no 
Nordeste, com pinturas de Alice Vinagre, 
Braz Marinho, Rodolfo Athayde e Dantas 
Suassuna; instalação fotográfica de Rosil-
da Sá; fotografias de João Lobo; instala-
ções de Marlene Almeida, Luiz Barroso, 
Chico Pereira e Célia Araújo; vídeos de 
Marcelo Coutinho e de Chico Dantas; e 
estampas de Dyógenes Chaves.

São artistas paraibanos, todos com 
trajetória de abrangência nacional, 
muitos com atuação em outros países 
e alguns com carreira internacional. Al-
guns despontaram na década de 1960, 

como Chico Pereira, que foi um dos di-
retores do Museu Assis Chateaubriand 
nos seus primórdios.

A mostra, realizada com base no 
diálogo que Raul Córdula manteve com 
os artistas que expuseram pela primei-
ra vez no Museu de Arte Assis Chateau-
briand, aponta os vários caminhos da 
arte contemporânea no Brasil fora das 
grandes cidades, especialmente no Sul. 
O acervo é composto por obras moder-
nistas e vanguardistas da época de sua 
implantação. A exposição estará em 
cartaz até o dia 25 de novembro.

Além de expor obras de artistas 
paraibanos, a 17ª Semana de Arte e 
Cultura da USP também prestou home-
nagem ao escritor Ariano Suassuna que 
foi um dos conferencistas do evento. 
Ariano Suassuna, inclusive, visitou a ex-
posição e deu autógrafos.

A exposição Artistas Paraibanos 
integra a 17ª Semana de Arte e Cul-
tura, organizada pela Universidade de 
São Paulo por meio da Pró-Reitoria de 
Cultura e Extensão Universitária.  A 
mostra desta edição está baseada nas 
questões do intercâmbio cultural e da 
preservação do patrimônio local, re-
gional e nacional. Dentro desse cená-
rio, o vice-reitor Aldo Maciel celebrou 
um convênio entre a USP e a UEPB.

Artistas paraibanos expõem 
na Semana de Cultura da USP

eM são paulo

Central de Aulas da Universidade Estadual, em Bodocongó, atende a nove cursos da instituição
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Na Paraíba, 44 políticos 
foram impedidos de 
concorrer este ano
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Agenda dos candidatos

O candidato não infor-
mou as atividades do dia.

Antônio Radical 
(PSTU)

O candidato tem reuni-
ões políticas pela manhã. Às 
17h, apresenta propostas na 
solenidade promovida pela 
OAB “Pacto de Intenções 
para o Combate das Violên-
cias em João Pessoa”. Às 19h, 
faz comício no bairro São 
José, na rua principal. Às 21h, 
faz comício no Valetina, pró-
ximo ao campo da Marquise.

A candidata, às 6h, faz 
adesivagem no cruzamento da 
Avenida Epitácio Pessoa com 
a Avenida Ruy Carneiro. Às 
10h, anuncia adesão de vere-
adores, na sede do partido. Às 
13h, concede entrevista numa 
emissora de rádio. Às 18h, par-
ticipa de caminhada, com con-
centração na Rua Tito Silva, 
na Praça das Muriçocas.     

O candidato, das 9h 
das 11h, faz adesivagem nas 
ruas General Osório, Guedes 
Pereira e no Viaduto Tercei-
rão. Às 15h, faz caminhada, 
com concentração na Aveni-
da Josefa Taveira, em fren-
te ao girador da entrada de 
Mangabeira. Às 20h, tem 
reunião com assessores.

A candidata, às 7h, faz 
panfletagem na UFPB. Às 15h, 
faz trabalho de propaganda 
do jornal do partido. Às 17h, 
participa de solenidade para 
assinatura do Pacto de Inter-
venções para o Combate das 
Violências em João Pessoa, 
organizada pela OAB/PB.

 O candidato, às 7h, faz 
adesivagem no José Américo. 
Às 11h, tem reunião com a co-
ordenação de campanha. Às 
17h, participa de solenidade 
para assinatura do termo de 
compromisso com a seguran-
ça pública municipal, na OAB. 
Às 19h, faz caminhada no 
bairro Funcionários 2.

O candidato não infor-
mou as atividades do dia.

Cícero Lucena 
(PSDB)

Estela Bezerra 
(PSB)

José Maranhão 
(PMDB)

Lourdes Sarmento 
(PCO) 

Luciano Cartaxo 
(PT) 

Renan Palmeira 
(PSOL)

Mais de 
40 candida-
tos foram 
b a r r a d o s 
pela Lei da 

Ficha Limpa nas eleições mu-
nicipais, na Paraíba. Em vi-
gor este ano, a lei conseguiu 
enquadrar 16 candidatos a 
prefeito, oito candidatos a vi-
ce-prefeito, e 20 candidatos 
a vereador. Eles recorreram 
da decisão e continuam na 
disputa, aguardando julga-
mento final do processo.

Na Paraíba, dos 44 can-
didatos enquadrados, mais 
de 50% disputam vaga de 
prefeito ou vice-prefeito. 
Foram 16 candidatos a 
prefeitos barrados, sen-
do: Adelgício Balduíno da 
Nóbrega (PR), de Areia de 
Baraúnas; Alexandre Bra-
ga Pegado (PDT), de  Con-
ceição; Cláudia Arnaldo de 
Alencar Araújo (PSDB), de 
Mataraca; Egilmário Silva 
Bezerra (PSDB), de  Cacim-
ba de Areia; Espedito Aldeci 
Mangueira Diniz (PSB), de 
Santana de Mangueira; Gló-
ria Geane de Oliveira Fer-

Poucos dias antes das 
eleições municipais de 2012, a 
Justiça Eleitoral impõe uma sé-
rie de medidas restritivas, cujo 
principal objetivo é garantir 
organização plena e tranqui-
lidade no momento em que o 
eleitor for às urnas. Desde on-
tem, os eleitores não poderão 
mais ser presos. A medida está 
expressa no Código Eleitoral 
e só prevê exceções em casos 
de flagrante delito ou sentença 
criminal condenatória por cri-

me inafiançável e desrespeito 
a salvo-conduto. Até o dia 7 de 
outubro, dia do primeiro turno 
das eleições, diversas outras 
medidas entrarão em vigor.

A restrição à prisão dos 
eleitores deve ser cumprida 
no prazo de cinco dias antes 
das eleições. A medida fica 
válida para 48 horas após o 
término da votação, ou seja, 
ainda estará em validade 
até a próxima terça-feira 
(9). O mesmo vale para o 
segundo turno das eleições, 
no dia 28 deste mês. A Lei 
Eleitoral garante o direito 

do voto às pessoas suspei-
tas de terem praticado al-
gum delito, mas não foram 
condenadas. No entanto, a 
regra não se aplica ao elei-
tor flagrado cometendo al-
guma infração às pessoas 
condenadas com mandado 
de prisão já expedidos.

 A proibição de prisão de 
candidatos, fiscal de partido e 
membros de mesa está em vi-
gor desde o último dia 22. Es-
sas pessoas podem ser deti-
das ou presas, no entanto, em 
caso de flagrante delito. On-
tem também terminou o pra-

zo para os partidos políticos e 
coligações indicarem aos juí-
zos eleitorais representantes 
para o comitê interpartidário 
de fiscalização do pleito.

Dois dias após a medi-
da que restringe a prisão de 
eleitores, é a vez da Legis-
lação Eleitoral encerrar as 
propagandas políticas, que 
se encerram amanhã. A me-
dida vale para as campanhas 
de rua (comício, carreatas 
e panfletagens) e também 
para a propaganda eleitoral 
gratuita nos meios de comu-
nicação. 

“Isso é desespero de 
uma pessoa completamente 
despreparada”. A afirmação 
foi feita ontem de manhã 
pelo governador Ricardo 
Coutinho (PSB), ao rebater 
acusações feitas durante de-
bate pelo senador e candida-
to a prefeito, Cícero Lucena 
(PMDB), de que a entrega 
das Carteiras de Habilitação 
feita pelo Governo do Estado, 
esta semana, seria “ato elei-
toreiro”.

Em entrevista que con-
cedeu no Palácio da Reden-
ção minutos antes de presi-
dir a solenidade de anúncio 
de concurso para mais de 
quatro mil vagas no Estado, 

o governador saiu da defesa 
para o ataque e justificou:

“Ele parece que se move 
somente pelo ódio e é esse 
ódio que faz ele dizer tantos 
absurdos”, frisou Ricardo, ao 
salientar que o desespero 
do senador é consequência 
de ele estar há mais de vinte 
anos na política sem nunca 
ter feito nada pela cidade.

Para o governador, o que 
o candidato tucano tem feito 
mesmo é prejudicado à po-
pulação de João Pessoa. “Pro-
va disso é que no período de 
apresentações de emendas 
no Congresso Nacional, ele 
retirou a que beneficiava 
João Pessoa”, disse.

O chefe do Executivo de-
talhou que havia emendas 
para João Pessoa, Campina 

Grande e para o Estado que 
precisavam de consenso na 
bancada da Paraíba mas que, 
retirando seu apoio, o sena-
dor Cícero Lucena terminou 
contribuindo para a retirada 
da emenda que beneficiava a 
capital do Estado.

Ricardo Coutinho expli-
cou que uma das principais 
provas da lisura do processo 
das Carteiras de Habilitação 
foi o fato de 48 pessoas terem 
sido reprovadas. Além disso, 
acrescentou, as autoescolas 
só recebiam aquelas pessoas 
que já haviam sido aprovadas 
e habilitadas pelo Detran.

“Isso que ele disse é de 
uma irresponsabilidade tão 
grande que, em vez disso, o 
melhor é tratarmos desse 
novo programa, dessa nova 

ação do Governo sobre um 
novo concurso público”, afir-
mou ele, ao salientar que as 
vagas, desta vez, são mais de 
quatro mil, incluindo para 
técnico administrativo de Ní-
vel Médio, que é o primeiro 
já realizado até hoje pelo Go-
verno do Estado.

Perguntado se as con-
tratações serão imediatas, o 
governador Ricardo Couti-
nho disse que elas acontece-
rão de acordo com as vagas 
já existentes e com as novas 
que vão surgindo ao longo da 
validade do concurso.

“Já contratamos mais 
de quatro mil concursados 
e o que não posso fazer é 
inviabilizar o Estado con-
tratando sem necessidade”, 
concluiu ele.

nandes (PSDB), de Uiraúna; 
Jeová Pinto da Silva (PSD), 
de Barra de São Miguel; 
José Carlos Soares (PSB), de 
Santana dos Garrotes; Luiz 
Gonzaga Bezerra Duarte 
(PSD), de Serra da Raiz; 
Manoel Antônio dos Santos 
(PSB), de Caaporã; Marcone 
Adonias Dantas (PTdoB), 
de Paulista; Maria Luiza do 
Nascimento Silva (PMDB), 
de Sapé; Odoniel de Sou-
sa Mangueira (PSDB), de 
Diamante; Ricardo Vilar 
Wanderley Nóbrega (PSD), 
de São José de Espinharas; 
Sara Maria Francisca Me-
deiros Cabral (DEM), de 
Bayeux; e, Tarcísio Marcelo 
Barbosa de Lima (PSB), de 
Belém.

Os oito candidatos a vice-
-prefeito barrados foram: 
Ana Júlia Soares Cardoso 
(Psol), de  João Pessoa; Her-
mano José Coutinho de Mo-
rais (PMDB), de São João do 
Cariri; José Alvino de Lima 
(PCdoB), de Pedra Branca; 
José Nildo Mota Alexandre 
(PR), de Itatuba; José Will Ro-
drigues (PDT), de Itaporanga; 
Josimar Marcelino Barboza 
(PTB), de Caraúbas; Roberto 
Bernadino da Cruz (PRB), de 
Serraria; e, Wilton Pontual de 
Oliveira (PSB), de Pilar.

Com relação aos vere-
adores foram barrados 20 
candidatos de 19 cidades, 
são eles: Abraham Hiberlu-
cio Pereira (PSB), de Barra 
de São Miguel; Adelgistro 
Balduino Sobrinho (PSD), 
de Patos; Cícero Mendes 
da Silva (PTB), de São José 
dos Ramos; Cozete Barbosa 
Loureiro Garcia de Medeiros 
(PSC), de Campina Grande; 
Edilton Silva do Nascimen-
to (PSDB), de Areia; Ednal-
do Luciano do Nascimento 
(Psol), de João Pessoa; Emí-
lio Júnior da Motta Pessoa 
(PT), de Jacaraú; Fabiano 
Márcio Rodrigues (PTdoB), 
de Conceição; Flávio Rome-
ro Guimarães (PMDB), de 
Campina Grande; Gecilda 
Nóbrega de Brito Pereira 
(PP), de Riacho dos Cavalos; 
Inácio Teixeira de Carvalho 
(PPL), de Monteiro; João 
Maurício Pereira Dionízio 
(PSDB), de Caaporã; João 
Severino dos Santos Filho 
(DEM), de Sapé; José Ger-
mano Trajano dos Santos 
(PSL), de Areia; José Hum-
berto de Queiroz (PSDB), de 
São José dos Cordeiros; Juaci 
Cordeiro de Souza (PV), de 
São Vicente do Seridó; Luiz 

Alberto Tolentino (PSDB), 
de  Itaporanga; Maria das 
Graças Soares (DEM), de 
Curral de Cima; Rodrigo Ro-
dolfo de Melo (PSB), de Ma-
rizópolis; e, Welliton Carlos 
Alencar de Sousa (PMN), de 
Uiraúna.

Promulgada em junho 
de 2010, a Lei da Ficha 
Limpa (Lei Complementar 
135/10) chegou gerando 
discussões e controvérsias 
entre juristas e magistra-
dos de todo o país. Ela foi 
criada através da iniciati-
va popular ratificada pelo 
Congresso Nacional. Em fe-
vereiro deste ano os minis-
tros do Supremo Tribunal 
Federal (STF) após muitos 
debates a lei foi considera-
da constitucional.

A lei impede o registro, 
junto à Justiça Eleitoral, de 
candidaturas de quem já 
foi condenado por órgãos 
colegiados. Antes do julga-
mento no Supremo, ape-
nas diante de decisão final, 
sem mais possibilidades de 
recurso – o chamado “trân-
sito em julgado” –, era pos-
sível barrar a candidatura 
de alguém com pendências 
judiciais.

Ricardo rebate críticas de tucano
CARTEIRAS DE HABILITAÇÃO

Lei foi promulgada em 2010

Ademilson José
ademilson1956@gmail.com

Luiz Carlos Lima
luiz_rlima@hotmail.com

Sara Cabral: barrada na disputa pela Prefeitura de Bayeux Ana Júlia, que concorria como vice em JP, também foi impedida

Eleitores já não podem ser presos
LEGISLAÇÃO

FOTOS: Arquivo



Projetos prometem criar polêmica
COMISSÃO DE ORÇAMENTO

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA, 3 de outubro de 2012

GERAL

Parcelamento da dívida 
das prefeituras com a 
Cagepa será apreciado

 Já passaram pela Comis-
são  de Constituição e Justiça, 
mas prometem nova polêmi-
ca para a Comissão de Acom-
panhamento e Controle da 
Execução Orçamentária, em 
reunião prevista para a pró-
xima quarta-feira, os projetos 
do deputado Janduhy Carnei-
ro (PEN) propondo o parcela-
mento das dívidas das empre-
sas privadas e das prefeituras 
municipais com a Cagepa, e 
do deputado Jutay Meneses 
(PPR) proibindo o repasse de 
cobrança do ICMS nas contas 
de serviços públicos das igre-
jas do Estado.

Acho que esses meus 
dois projetos são de suma 
importância porque não so-
mente facilitarão as condi-
ções para que as prefeituras 
e empresas privadas  tenham 
melhores condições de pagar 
suas dívidas, como também 
para que a Cagepa atraia mais 
recursos para sanear a sua 
economia”, explicou Janduhy 
Carneiro, ao afirmar que esse 
foi o entendimento que pre-
dominou na CCJ e que espera 
que se repita no Orçamento.

Como presidente da Co-
missão de Constituição e Justi-
ça, Janduhy Carneiro salientou 
ainda que as matérias recebe-
ram prioridade na apreciação 
e foram temas de prolongado 
debate entre os parlamenta-
res, mas terminaram contando 
com os votos da maioria dos 
sete membros da Comissão.

Ele disse que esperava 
que ambos os projetos já ti-
vessem sido apreciados em 
plenário desde o mês passa-
do, ainda naquela ocasião em 
que o Poder Legislativo esteve 
com sua pauta de discussão 
quase que dominada pelo pro-
jeto do Governo que pedia aval 
dos parlamentares para apro-
var um empréstimo de R$ 150 
milhões para a Cagepa.

“Já que a matéria do em-
préstimo terminou arquiva-
da, o debate foi desviado para 
outros temas, mas acho que 
depois da apreciação des-
ses dois novos projetos na 
Comissão de Orçamento, as 
discussões serão retomadas”, 
comentou Janduhy, ao reafir-
mar que, conforme decisão 
tomada na semana passada,  
na próxima terça-feira es-
tará retomando as reuniões 
da Comissão de Constituição 
e Justiça que, sem matérias 
acumuladas, foram suspen-
sas nessa reta final do perío-
do eleitoral.

Além do projeto de Jutay 
Meneses sobre a proibição 
da cobrança do ICMS para as 
igrejas, a próxima reunião da 
Comissão de Orçamento já 
pode ter também como maté-
rias de pauta dois projetos de 
autoria do governador Ricar-
do Coutinho (PSB), igualmen-
te já apreciados e aprovados 
pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça.

Um dos projetos é o de 
número 1.131/2012 dispon-
do sobre o Ordenamento Pro-
cessual Tributário e Adminis-
trativo do Estado e o outro 
é o de número 1.153/2012 
instituindo o Sistema Único 
de Atenção à Sanidade Agro-
pecuária do Estado.

Ademilson José
ademilson1956@gmail.com

Foto: Divulgação

A Prefeitura de Cam-
pina Grande desmentiu in-
formação que circulava na 
manhã de ontem na cidade 
dando conta de que recur-
sos da reserva do Instituto 
de Previdência dos Servi-
dores Públicos Municipais 
(Ipsem), na ordem de apro-
ximadamente R$ 2 milhões, 
estariam sendo resgatados 
para complementar a folha 
de servidores da ativa do 
mês de setembro. O desmen-
tido foi feito pelo presidente 
do Ipsem, Vanderlei Medei-
ros, que apresentou cópia 
da ata da reunião, assinada 
por todos os membros do 
conselho administrativo do 
órgão, inclusive figuras da 
oposição ao governo muni-
cipal, a exemplo do vereador 
Tovar Correia Lima (PSDB), 
e da representante do Sindi-
cato dos Servidores Públicos 

Municipais do Agreste da 
Borborema (Sintab), Janilde 
Cordeiro Dantas.

De acordo com Van-
derlei, o resgate teria sido 
aprovado para complemen-
to da folha de aposentados e 
pensionistas, que são os be-
neficiários do órgão. “A ata, 
assinada pelos membros 
do conselho, mostrou que a 
operação foi aprovada por 
unanimidade, desmentindo 
a informação publicada na 
mídia de que a prefeitura 
teria usado da prerrogativa 
de ter a maioria dos conse-
lheiros para a aprovação. 
E, da mesma forma, mostra 
que a aprovação se deu para 
pagamento dos próprios 
aposentados e pensionistas 
do instituto, não da folha de 
pagamento da prefeitura, 
como maldosamente foi pu-
blicado”, declarou o presi-
dente do Ipsem, em nota di-
vulgada no final da manhã. 

Vanderlei Medeiros ain-

da alegou que a folha de pa-
gamento dos servidores da 
ativa já havia sido paga inte-
gralmente quando o resgate 
foi aprovado pelo conselho 
administrativo do instituto. 

“O próprio vereador 
Tovar aprovou a opera-
ção, mostrando que não há 
nada de incorreto. O resgate 
ocorreu para o pagamento 
dos aposentados e pensio-
nistas do próprio instituto. 
É uma operação absoluta-
mente normal. As reservas 
do instituto existem para 
operações como esta”, ga-
rantiu Vanderlei, que com-
plementou: “Os extratos 
bancários da conta do Ban-
co do Brasil, de onde saíram 
os recursos e a conta de 
pagamento de aposentados 
e pensionistas no Brades-
co, para onde os recursos 
foram transferidos, estão à 
disposição de todo e qual-
quer cidadão que possa ter 
qualquer dúvida”.

Pelo menos quatro das 11 
Propostas de Emenda Consti-
tucional que tramitam na As-
sembleia Legislativa - algumas 
delas desde o primeiro semes-
tre do ano passado - já estão 
com Comissões Especiais for-
madas, restando agora uma 
definição da Mesa e das lide-
ranças de bancadas para con-
seguir marcar reuniões.

As PECs com comissões 
formadas são as de número 
1, 2, 3 e 8, todas elas já dispo-
níveis na Assessoria Técnica 
das Comissões da Assem-
bleia Legislativa. A de núme-
ro 1, de autoria do deputado 
Luciano Cartaxo (PT) e em 
tramitação desde março do 
ano passado, propõe que a 
Defensoria Pública também 
passe a receber numerários 
do Orçamento do Estado e 
tem como membros os de-
putados Hervázio Bezerra 
(PSDB), Adriano Galdino 
(PSB), Léa Toscano (PSB), 
Guilherme Almeida (PSC), 
Anísio Maia (PT) e Olenka 
Maranhão (PMDB).

A de número 2, de autoria 

do deputado Raniery Paulino 
(PMDB) e também em trami-
tação desde o ano passado, 
defende acréscimo no pará-
grafo 5º ao artigo 45 da Cons-
tituição do Estado e tem como 
titulares os deputados Frei 
Anastácio (PT), Adriano Gal-
dino (PSB), Gilma Germano 
(PPS), Assis Quintans (DEM), 
Arnaldo Monteiro (PSC), Ra-
niery Paulino (PMDB) e Ger-
vásio Maia (PMDB).

A PEC de número 3, de 
autoria do deputado Adria-
no Galdino (PSB) e também 
de 2011, tenta direcionar  o 
Estado e os municípios na 
concretização dos direitos 
sociais, a realização da feli-
cidade individual e coletiva, 
e acrescenta como objetivos 
prioritários a assistência téc-
nica a pessoas desabrigadas. 
Os titulares são os deputa-
dos João Gonçalves (PSDB), 
Antônio Mineral (PSDB), 
João Henrique (DEM), André 
Gadelha (PMDB), Francisca 
Motta (PMDB), Vituriano de 
Abreu (PSC) e Luciano Carta-
xo (PT).

Por fim, a quarta Propos-
ta de Emenda Constitucional 
é a de número 8, de autoria 
da deputada Gilma Germano 
(PPS), e, entre as que já têm 
comissão especial já forma-
da, é a única apresentada já 
no decorrer deste ano. Ela 
tem como membros titulares 
os deputados João Gonçalves 
(PSDB), Mikika Leitão (PEN), 
José Aldemir (DEM), Olenka 
Maranhão (PMDB), Francis-
ca Motta (PMDB), Arnaldo 
Monteiro (PSC) e Frei Anas-
tácio (PT).

As quatro comissões 
também já estão com suplen-
tes definidos e eles serão 
convocados para substituir 
titulares que eventualmen-
te não possam participar 
das reuniões. Sobre as de-
mais Propostas de Emenda 
Constitucional, oito ao todo, 
aguardam-se agora não so-
mente a primeira reunião, 
mas também que a Mesa e as 
lideranças de bancadas che-
guem a entendimento ainda 
sobre a formação das comis-
sões especiais. (A.J.)

Janduhy aguarda apreciação de projeto sobre pagamento das dívidas de prefeituras com a Cagepa

Prefeitura de CG nega uso 
de recursos da Previdência

AL constitui 4 comissões especiais

Lenildo Ferreira
Da Sucursal de Campina Grande

Romero vira o alvo dos 
adversários em Campina

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

O deputado federal Romero Rodrigues (PSDB) virou 
o alvo preferido dos adversários que disputam com ele a 
Prefeitura de Campina Grande nas eleições deste ano. No 
Guia Eleitoral, nos comícios, nas passeatas, nos debates e 
entrevistas, a mira dos outros concorrentes está sempre 
virada para o tucano.

Ensina a sabedoria popular que todas as vezes que 
um candidato vira alvo dos outros é porque ele vai bem 
nas pesquisas e é bem avaliado pela população eleitoral. 
Campina Grande parece não fugir a essa regra.

Desde o início da campanha para prefeito de 
Campina Grande que o deputado Romero Rodrigues tem 
mostrado bom desempenho. Começou, segundo essas 
consultas dos institutos de pesquisa à população, atrás 
dos outros concorrentes, mas foi se firmado e assumiu a 
dianteira.

Antes, porém, foi obrigado a enfrentar resistência 
de setores do PSDB, que não enxergavam nele um nome 
capaz de derrotar um candidato do prefeito Veneziano 
Vital e do seu irmão, o senador Vital do Rêgo Filho. Com 
o apoio do grupo Cunha Lima, Romero foi se firmando e 
mostrou que é um candidato competitivo.

Sua segunda cartada foi convencer a família Cunha 
Lima que o melhor nome para seu companheiro de 
chapa era o do advogado Ronaldo Cunha Lima Filho, o 
Ronaldinho. Talvez tenha sido sua maior cartada nessa 
campanha.

A presença de Ronaldo Filho como vice levou para 
a chapa de Romero o DNA dos Cunha Lima, família de 
inegável influência política perante os campinenses de 
todas as idades e credos.

Hoje, Romero vira o saco de pancadas dos 
adversários, responde com sutileza aos ataques e sabe 
que eles são frutos do seu bom desempenho como 
candidato. Porque já dizia a máxima da política: “Em 
cachorro morto ninguém atira pedra”.

É evidente que ainda há muito caminho a ser 
andado até ser definido o futuro prefeito de Campina 
Grande. Mas qualquer pessoa com dois gramas de juízo 
na cabeça sabe que o deputado Romero Rodrigues é um 
candidato competitivo, sem nenhum demérito aos outros 
concorrentes.

Vai provocar mais?

O deputado federal Ruy Carneiro anunciou que o Guia Eleitoral do 
senador Cícero Lucena vai ficar mais provocativo no segundo turno da 
disputa pela Prefeitura de João Pessoa. Na avaliação de Ruy, uma das 
vagas no segundo turno da disputa será de Cícero Lucena.

Será que Gilvan Freire ganhou um irmão para o ‘Vidente Cego?’

Na frente em todas

O deputado Zenóbio Toscano (PSDB) vai se firmando como forte 
candidato a vencer a disputa na cidade de Guarabira. Zenóbio, segundo 
Consult, vence Josa da Padaria com mais de 13 pontos de vantagem. O 
grupo de Josa comanda a prefeitura da cidade há oito anos através da 
senhora Fátima Paulino.

O pessoal do PMDB diz que não perde a eleição de jeito 
nenhum.

Bala de novo?

A casa do candidato a prefeito de Bayeux, Mizael Martinho do Carmo, 
mais conhecido como Fofinho, foi alvejada à bala por dois homens usando 
uma moto. Os dois homens, segundo testemunhas, atiraram e fugiram em 
disparada do bairro de Imaculada, onde reside o candidato. Este é o 10º  
ataque à bala a candidatos, mas até agora apenas o ex-vereador Durval Lira foi 
acertado.

Isso é uma eleição ou uma guerra?

Pelos Correios

O ex-governador José Maranhão apelou para os Correios nesta campanha 
eleitoral. Aposentados do Estado estão recebendo uma cartinha do ex-governador, 
onde ele faz críticas ao Governo do Estado e pede para o eleitor lembrar-se do 
tempo em que ele foi governador e tratou bem a todos os funcionários.

Teria Maranhão perdido a memória nesta eleição?

Frase derradeira

Os que querem te comprar hoje, no futuro vão te roubar. Pense nisso 
antes de vender seu voto.
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A hora de Zé Dirceu e Genoino
JULGAMENTO DO MENSALÃO

O julgamento do Mensa-
lão entra hoje no capítulo mais 
complexo do processo: os mi-
nistros da Corte vão decidir 
sobre quem estava no coman-
do do esquema. Começam a 
ser julgados os dirigentes pe-
tistas José Dirceu, José Genoi-
no e Delúbio Soares, do núcleo 
político, além dos réus do cha-
mado núcleo publicitário.

De acordo com a Procu-
radoria-Geral de Justiça, José 
Dirceu era o “chefe da quadri-
lha” e comandou um esque-
ma de distribuição de recur-
sos aos partidos aliados para 
ter apoio no Congresso. Era 
quem negociava os acordos 
com os líderes partidários.

José Genoino era o inter-
locutor do grupo, segundo a 
Procuradoria. Como presiden-
te do PT, representava Dirceu 
nas negociações com os parti-
dos. Em nome do partido, ob-
teve empréstimos fictícios.

O então tesoureiro do PT, 
Delúbio Soares, era o princi-
pal elo entre o grupo político 
e o publicitário-financeiro. 
Ele indicava a Marcos Valério 
valores e nomes dos benefi-
ciários dos recursos.

Do núcleo publicitário, 
serão julgados o publicitário 
Marcos Valério, seus ex-sócios, 
Ramon Hollerbach e Cristiano 
Paz, o advogado dele, Rogério 
Tolentino, e as funcionárias da 
agência SMP&B, Simone Vas-
concelos e Geiza Dias.

O item 6 do processo é 
o quarto a ser analisado pelo 
Supremo. Antes foram vota-
dos o item 3 (contratos das 

Núcleo político, que tem 
ainda Delúbio, começa a 
ser julgado hoje no STF

Brasília – Condenado 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) por corrupção 
passiva, lavagem de dinhei-
ro e formação de quadrilha 
durante o julgamento da 
Ação Penal 470, o deputado 
Valdemar da Costa Neto (PR-
-SP) anunciou ontem que 
pretende recorrer à Corte In-
teramericana de Direitos Hu-
manos da Organização dos 
Estados Americanos (OEA) 
contra a decisão da mais alta 
Corte brasileira.

Apesar de confessar a 
prática de crime eleitoral, 
Costa Neto alegou que foi 
condenado injustamente por-
que não cometeu lavagem 
de corrupção, lavagem de di-
nheiro e formação de quadri-
lha. O deputado disse que não 
vai renunciar ao seu mandato 
e alegou que está tendo seu 
direito de defesa cerceado.

“Não sou inocente. Mas 
também nunca vivi de lava-
gem de dinheiro, corrupção 
ou formação de quadrilha. 
Apenas fui condenado pelo 
crime errado, como, certa-
mente, ficará provado com 
a garantia do direito ao du-
plo grau de jurisdição”, disse 
Costa Neto.

“Apelarei até as últimas 
instâncias do planeta para 
garantir o inviolável direto a 
uma defesa que seja exami-
nada em duas oportunida-
des distintas de julgamento”, 
acrescentou o parlamentar.

Segundo o deputado, o 
julgamento da Ação Penal 
470, conhecida como Mensa-
lão, está ocorrendo de forma 
“açodada”, sem que os acusa-
dos exerçam o direto à ampla 
defesa. “Na sucessão de atro-
pelos e contendas que marca-
ram o julgamento na mais Alta 
Corte brasileira, não surpre-
enderia a ninguém a revelação 
de faltas graves provocadas 
pela ocorrência inocente do 
esquecimento pessoal ou de 
supostas falhas de assessoria”, 
frisou Costa Neto. 

Para permanecer no 
cargo de deputado apesar da 
condenação, Costa Neto pre-
tende ingressar com disposi-
tivos jurídicos contestando 
pontos da decisão do STF. 

Brasília – O Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) rei-
terou que os servidores pú-
blicos demitidos e juízes ex-
cluídos do cargo também são 
alvos da Lei da Ficha Limpa. 
Magistrados, funcionários, 
militares, integrantes do Mi-
nistério Público, médicos, 
advogados e profissionais 
de várias categorias também 
podem ficar inelegíveis pelo 
prazo de oito anos se come-
terem desvios éticos, admi-
nistrativos ou profissionais.

Os servidores demitidos 
em decorrência de processo 
administrativo ou judicial fica-
rão automaticamente inelegí-
veis desde a data da decisão. A 
inelegibilidade também atin-
ge magistrados e membros 
do Ministério Público punidos 
com aposentadoria compul-
sória, perda de cargo por sen-
tença ou que tenham pedido 
exoneração ou aposentadoria 
voluntária durante o trâmite 
de processo administrativo 
disciplinar.

Médicos, advogados, en-
genheiros, arquitetos, den-
tistas, contadores e demais 

ocupantes de profissões re-
gulamentadas por lei ficam 
inelegíveis se forem excluí-
dos de suas atividades pe-
los conselhos profissionais 
em decorrência de infração 
ética.

Os oficiais militares do 
Exército, da Marinha e da Ae-
ronáutica também se tornam 
inelegíveis se forem decla-
rados incompatíveis com as 
atividades do oficialato. Em 
todos esses casos, o prazo de 
inelegibilidade é oito anos, 
contados da decisão que os 
condena ao afastamento do 
cargo.

Brasília – O primeiro 
empate no julgamento da 
Ação Penal 470, processo 
conhecido como do Mensa-
lão, levou a uma indefinição 
a respeito do destino de um 
dos réus, o ex-deputado do 
PMDB José Borba. Com isso, 
várias correntes surgiram 
para solucionar a questão.

Na segunda-feira, os mi-
nistros se dividiram em um 
placar de 5 votos a 5 na acu-
sação de lavagem de dinheiro 

que envolve Borba. O empate 
ocorreu porque a Corte está 
com um ministro a menos 
desde a aposentadoria de Ce-
zar Peluso, no fim de agosto.

A situação é inédita em 
julgamentos penais recentes 
ocorridos no Supremo Tribu-
nal Federal (STF), e o assunto 
não está expressamente con-
templado na legislação ou no 
Regimento Interno da Corte. 
Por esse motivo, o presiden-
te do STF, Carlos Ayres Brit-
to, deixou para bater o mar-
telo sobre o assunto apenas 
na etapa final do julgamento, 

já na fase de proclamação do 
resultado e da definição das 
penas.

Pelo menos quatro cor-
rentes surgiram para dizer 
se o réu é culpado ou inocen-
te. A primeira delas é uma 
derivação da solução para o 
empate nos casos de habeas 
corpus, que sempre devem 
ser definidos favoravelmente 
aos réus. A segunda entende 
que, no caso de crime con-
tra a administração pública, 
a defesa dos bens públicos 
é mais importante que a ga-
rantia individual dos réus.

A terceira corrente, de-
rivada do Regimento Inter-
no do STF, defende que, no 
caso de empate, o voto do 
presidente tem peso maior. 
A solução já foi aplicada em 
processo civil, mas nunca em 
processo criminal.

Uma quarta corrente se-
ria esperar a chegada do novo 
ministro da Corte para defi-
nir a questão. Teori Zavascki 
foi indicado pela presidenta 
Dilma Rousseff para substi-
tuir Peluso, e sua nomeação 
está pendente de aprovação 
no Senado. Na semana pas-

sada, ao comentar o assunto 
em sabatina na Casa, Zavas-
cki sinalizou que não preten-
de participar do julgamento 
do Mensalão e que, em caso 
de empate, o réu deve ser fa-
vorecido. Ele também deixou 
claro que quem vai definir 
sua participação no processo 
será a própria Corte.

Outra solução possível, 
que não envolve interpreta-
ção de lei ou regras vigentes, 
é um dos ministros decidir 
mudar seu voto para formar 
maioria pela condenação ou 
pela absolvição.

agências de Marcos Valério 
com o Banco do Brasil e a Câ-
mara dos Deputados), item 5 
(gestão fraudulenta do Banco 
Rural) e item 4 (sobre lavagem 
de dinheiro). Ainda devem ser 
analisados os itens 7 (lavagem 
de dinheiro por parte do PT), 
8 (evasão de divisas) e 2 (for-
mação de quadrilha).

Caixa 2
Na sessão da última 

segunda-feira, ao concluir a 
análise das acusações sobre 
os partidos aliados ao gover-
no entre 2003 e 2004, o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
derrubou a tese de que o di-
nheiro distribuído era apenas 
fruto de caixa 2. Para todos os 
ministros, ficou configurado 

que houve a prática do crime 
de corrupção passiva entre os 
parlamentares filiados ao PP, 
PL (atual PR), PTB e PMDB.

Os ministros se reuni-
ram na trigésima sessão que 
tratou da ação. Nela, foi con-
cluída a análise do Capítulo 
6 da denúncia do Ministério 
Público Federal, que envolve 
a compra de apoio político no 
Congresso Nacional na época 
dos fatos. Ontem, não houve 
encontro para tratar do tema. 

Em um capítulo com 
opiniões bastante divididas, 
as únicas votações unâni-
mes foram as que definiram 
o placar de votação relativo 
aos parlamentares acusados 
de corrupção passiva e ao 
ex-tesoureiro do PL Jacinto 

Lamas - agora condenados. 
O único político que escapou 
da votação unânime por cor-
rupção, mas ainda assim foi 
condenado por 7 votos a 3, 
foi o deputado federal Pedro 
Henry (PP-MT). O crime é pu-
nido com pena entre dois e 12 
anos de prisão e multa.

A tese adotada pelo STF 
é que os próprios réus confes-
saram o crime de corrupção 
ao admitir que receberam 
dinheiro do chamado “vale-
rioduto”. A Corte consolidou 
o entendimento de que a cor-
rupção fica configurada no 
simples recebimento de di-
nheiro ou vantagem, sem pre-
cisar ficar comprovado o ato 
realizado pelo político para 
justificar o pagamento.

O único réu absolvido de 
todos os crimes, por unanimi-
dade, foi o ex-assessor do PL 
e irmão de Jacinto, Antônio 
Lamas (lavagem de dinheiro e 
formação de quadrilha). Não 
houve surpresa no resultado 
porque a inocência do réu já 
havia sido apontada pelo Mi-
nistério Público Federal nas 
alegações finais do processo 
e a absolvição era esperada, 
assim como ocorreu com o 
ex-ministro Luiz Gushiken.

Condenado por corrupção 
passiva e lavagem de dinheiro, 
Pedro Henry foi absolvido do 
crime de formação de quadri-
lha, cuja pena vai de um a três 
anos de prisão. Do mesmo cri-
me foi absolvido o sócio da Bô-
nus Banval Breno Fischberg.

O ex-ministro Zé Dirceu é apontado como chefe da quadrilha Genoino, então presidente do PT, obteve empréstimos ilícitos

Primeiro empate deixa indefinido destino de réu
Débora Zampier
Da Agência Brasil

Renata Giraldi
Da Agência Brasil

Lei da Ficha Limpa vale para 
várias categorias profissionais

Dilma defende parceria entre 
países sul-americanos e árabes

TSE REAFIRMA

Brasília – A presiden-
te Dilma Rousseff defendeu 
ontem a ampliação das par-
cerias entre os países sul-
-americanos e árabes como 
forma de reagir aos impac-
tos da crise econômica in-
ternacional. Dilma reiterou 
as críticas ao protecionismo 
dos países desenvolvidos, 
como os Estados Unidos, 
que atinge a economia das 
nações em desenvolvimen-
to. Ela também reclamou do 
que chamou de exportação 
da crise para o mundo.

“Os efeitos da crise 
econômica se propagam”, 
disse a presidente, que foi 
a primeira chefe de Estado 

a discursar na 3ª Cúpula de 
Chefes de Estado e de Go-
verno América do Sul–Paí-
ses Árabes (Aspa), em Lima, 
no Peru. “Um protecionis-
mo disfarçado se impõe”, 
acrescentou, apelando aos 
presentes: “precisamos de-
senvolver nossa cooperação 
com bases solidárias”.

Dilma condenou os 
países desenvolvidos que 
sofrem de maneira mais 
intensa os efeitos da crise 
econômica internacional 
e que adotaram planos de 
austeridade na tentativa de 
conter os impactos e pagar 
as dívidas. Para a presiden-
te, essas medidas não são a 

solução para o que chamou 
de “desemprego galopante”, 
que afeta principalmente os 
países da zona do euro.

A exemplo do seu dis-
curso na 67ª Assembleia 
Geral das Nações Unidas, 
a presidenta reclamou dos 
países que desvalorizam 
suas moedas de forma ar-
tificial atrapalhando o co-
mércio internacional. Para 
ela, uma das soluções é a 
parceria entre sul-ameri-
canos e árabes. Dilma lem-
brou que o comércio entre 
as duas regiões registrou 
aumento nos últimos anos e 
que, em 2011, envolveu US$ 
27,5 bilhões. (R.G.)

Valdemar vai 
recorrer à OEA
Ivan Richar e 
Iolando Lourenço
Da Agência Brasil

Foto: Fabio Rodrigues Pozzebom-ABrFoto: Elza Fiúza-ABr



ONU alerta para o crescimento 
do tráfico de pessoas no mundo 
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As principais vítimas são 
mulheres e crianças, 
revela a organização

A relatora espe-
cial do Gabinete do Alto 
Comissário para os Direitos 
Humanos das Nações Uni-
das, a nigeriana Joy Ngozi 
Ezeilo, alertou que o tráfi-
co de pessoas permanece 
em alta no mundo e que 
as principais vítimas são 
mulheres e crianças. Mas 
tem ocorrido um registro 
elevado de casos de tráfico 
de homens para trabalhos 
forçados. Para a relatora, o 
combate ao problema deve 
associar ações públicas e 
privadas e garantir mais 
proteção às vítimas.

 “Os governos têm 
que fazer mais. Não pode-
mos criminalizar as pes-
soas que são traficadas, 
porque elas são vítimas. 
Precisamos garantir que 
tenham acesso a serviços 
apropriados, a abrigo, à 
assistência psicológica e 
social, à saúde e até a uma 
oportunidade para tra-
balhar”. observou.

 A relatora concedeu 
entrevista à Lusa, agên-
cia de notícias de Por-
tugal. Ela lembrou que 
existem várias formas de 
tráfico de seres humanos, 
com fins que vão desde 
a exploração sexual e a 
prostituição a trabalhos 
forçados e à retirada de 
órgãos para venda ilegal. 
“A identificação, proteção 
e assistência às vítimas 
de tráfico têm registra-
do falhas enormes”, disse 
ela, acrescentando que a 
responsabilidade “é de 
todos”.

Homens 
Segundo a relatora, 

nos últimos anos houve 
um crescimento no núme-
ro de vítimas também en-
tre os homens, embora as 
mulheres e crianças ain-
da permaneçam como os 
principais alvos. “Até ag-
ora não pensávamos nos 
homens como vítimas de 
tráfico. Os homens são 
traficados para as com-
panhias de construção, 
pesca, agricultura e horti-
cultura”. comentou a nige-
riana.

 Joy Ngozi Ezeilo res-
saltou que é fundamental 
“criminalizar o tráfico de 
pessoas” e reiterou que há 
um protocolo nas Nações 
Unidas em que 140 países 
defendem a medida. Se-
gundo ela, a “grande esca-
la” do tráfico de pessoas 
envolve vários fatores, 
como as condições de 
vida nos países de origem 
das pessoas traficadas e 
a ausência de oportuni-
dades de trabalho.

“O tráfico é uma 
ameaça real e significativa. 
Os governos deveriam au-
mentar o combate a essas 
pessoas, mas deveríamos 
também desenvolver par-
cerias público-privadas. O 
tráfico não conhece fron-
teiras e os governos não 
conseguem combatê-lo 
sozinhos. É  preciso en-
volver empresas, comuni-
cação social e organizações 
da sociedade civil”, susten-
ta Joy Ngozi Ezeilo.

A Justiça francesa au-
torizou ontem a extradi-
ção para a Grã-Bretanha 
do professor Jeremy For-
rest, detido sob acusação 
de fugir com uma aluna 
de 15 anos.

Forrest, 30 anos, e 
a adolescente Megan 
Stammers foram presos 
na última sexta-feira em 
Bordeaux, mais de uma 
semana após terem dei-
xado a Grã-Bretanha. Me-
gan retornou no sábado 
à Grã-Bretanha. Ela havia 
sido considerada desapa-
recida pela família no dia 
21 de setembro após não 
comparecer à escola.

Posteriormente, a po-
lícia descobriu, por meio 
de imagens de circuito 
interno de uma balsa que 
faz a travessia do Canal 
da Mancha, que os dois 
haviam fugido para a 
França.

Forrest compareceu, 
na manhã de ontem, a 
um tribunal em Bordeaux 
e concordou com a ex-
tradição. Seus advogados 
disseram que ele foi bem 
tratado no centro de de-
tenção em Bordeaux.

 
Comoção
 A fuga do professor 

e da aluna provocou co-
moção na Grã-Bretanha 
e gerou uma megaopera-
ção de buscas envolvendo 
as polícias britânica, fran-
cesa e a Interpol. Durante 
as buscas, as famílias dos 
dois fizeram apelos emo-
cionados para que eles 
retornassem às suas casas.

Forrest foi detido na 

França aprova extradição de professor 
DECISÃO DA JUSTIÇA

companhia de Megan na 
última sexta-feira após 
uma denúncia anônima à 
polícia. Os dois haviam se 
estabelecido em Borde-
aux e estavam percorren-
do bares da cidade em 
busca de emprego.

 
Questionamentos
 O caso levantou ques-

tionamentos na mídia bri-
tânica sobre o papel da 
polícia local, que teria sido 

informada sobre o rela-
cionamento ilegal entre o 
professor e a aluna uma 
semana antes da fuga dos 
dois para a França.

A prefeitura local, que 
administra a escola onde 
Forrest lecionava e Megan 
estudava, também acom-
panhava o caso, mas não 
se sabe se alguma medida 
foi tomada pelas institui-
ções para proteger a ado-
lescente.

Segundo a mídia bri-
tânica, o professor, que 
se casou no ano passado, 
havia postado um comen-
tário em um blog em maio 
afirmando enfrentar um 
“dilema moral”.

Esta é a terceira vez 
em que um integrante do 
corpo docente da esco-
la Bishop Bell Church of 
England School, em Eas-
tbourne, é envolvido em 
um escândalo. Em feve-

reiro de 2009, o professor 
Robert Healy foi preso por 
sete anos, depois de ad-
mitir relações sexuais com 
duas alunas com idades 
entre 15 e 16 anos.

No início deste ano, 
também foi revelado que 
um padre aposentado fora 
autorizado a permanecer 
como diretor da escola por 
mais de um ano depois de 
38 acusações de abuso se-
xual infantil virem à tona.

O professor Jeremy Forrest , que fugiu com uma aluna de 15 anos, é escoltado para um tribunal, em Bordeaux, na França

Ao menos 26 pessoas 
foram mortas em um ataque 
ontem de homens armados 
contra uma residência es-
tudantil perto de uma esco-
la politécnica na cidade de 
Mubi, nordeste da Nigéria, 
segundo a polícia e um fun-
cionário do serviço de emer-
gência.

“Vinte e seis foram mor-
tos” durante este tiroteio, 
que foi registrado nas pri-
meiras horas da manhã desta 
terça-feira na periferia da ci-
dade de Mubi, indicou o por-
ta-voz da polícia, Moham-
med Ibrahim. Este número 
foi confirmado por um mem-
bro do serviço de emergên-
cia, que indicou que “quinze 
feridos foram levados para 
o hospital” e que o “Exército 
assumiu o controle da área”.

 “Vários homens arma-
dos não identificados entra-
ram e dispararam contra as 
pessoas”, havia declarado an-

teriormente à AFP Abdulka-
rim Bello, da Cruz Vermelha.

 O ataque ocorreu no 
campus de uma escola poli-
técnica localizada perto da 
cidade de Mubi, no estado de 
Adamawa, que tem sido alvo 
de ataques reivindicados pelo 
grupo extremista islâmico 
Boko Haram. Mas os oficiais 
não descartam a possibilidade 
de que os ataques estejam vin-
culados às eleições estudantis, 
já que várias das vítimas eram 
candidatas nesta eleição que 
gerou tensão no campus.

 “Nós não descartamos 
um eventual caso interno, 
mas ainda não sabemos quem 
é o responsável por estes as-
sassinatos”, declarou o por-
ta-voz da polícia. Na semana 
passada, o Exército nigeriano 
afirmou ter matado um dos lí-
deres do Boko Haram e pren-
dido 156 membros do grupo 
durante uma ação policial e 
militar em Mubi. 

Ataque a residência de 
alunos deixa 26 mortos

NA NIGÉRIARelatório aponta 
falhas em quase 
todas as usinas 
da Europa

Testes elaborados pela 
União Europeia em 145 re-
atores revelaram que todas 
as instalações nucleares do 
continente precisam se sub-
meter a melhorias. Custo 
pode chegar a 25 bilhões de 
euros.

 Após o acidente nucle-
ar em Fukushima, a Comis-
são Europeia encomendou 
um estudo para saber se o 
mesmo poderia acontecer 
nos 145 reatores nucleares, 
desativados ou em opera-
ção, do continente europeu 
e o que poderia ser feito 
contra essa ameaça. Na úl-
tima segunda-feira, parte do 
relatório foi divulgada pela 
imprensa.

A porta-voz do comis-
sário europeu de Energia, 
Günther Oettinger, declarou 
na última segunda-feira, em 
Bruxelas, que a versão final do 
relatório não deverá ser divul-
gada antes de 18 deste mês. 

Cerca de 200 palestinos 
protestaram nesta terça-fei-
ra em Ramallah, Cisjordânia, 
contra o presidente da Au-
toridade Palestina, Mahmud 
Abbas, exigindo a sua renún-
cia, constatou um fotógrafo 
da AFP. Os manifestantes agi-
tavam bandeiras e bradavam 
palavras de ordem como “Fora 
Abu Mazen (Mahmud Abbas)”.

 Eles seguiam para a Pra-
ça Al-Manara, no centro de 
Ramallah, em direção à sede 
da Presidência da Autorida-
de Palestina, quando as for-

ças policiais os impediram 
de se aproximar do edifício. 
Alguns incidentes menores 
foram registrados antes que 
os manifestantes se disper-
sassem em calma.

Organizada pelo movi-
mento “Palestinos pela digni-
dade”, a manifestação tinha o 
objetivo inicial de protestar 
contra as detenções de mi-
litantes do Hamas pelo Fa-
tah, movimento de Mahmud 
Abbas, na Cisjordânia, assim 
como contra as de ativistas do 
Fatah pelo Hamas.

Palestinos protestam 
contra Mahmud Abbas

Portando cartazes, os palestinos pediram a renúncia da Abbas

Foto: Divulgação
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Botafogo elege a nova 
Diretoria no próximo 
dia 14 em João Pessoa 

SALTOS ORNAMENTAIS

Paraibana Luana Lira viajou 
ontem para a Austrália 
com a Seleção Brasileira

Luana rumo ao título mundial

Os atletas da seleção 
brasileira Júnior de saltos 
Ornamentais embarcaram 
ontem para a cidade de Ade-
laide, na Austrália, local em 
que irão disputar o Campeo-
nato Mundial da modalida-
de, entre os dias 8 a 13 des-
se mês. Uma das atletas que 
viajou para o outro lado do 
mundo é a paraibana Lua-
na Lira, de 16 anos. No mês 
passado, Luana conseguiu o 
índice para disputar a com-
petição e representar o país 
na Austrália.

A garota, que treina 
diariamente na Vila Olímpi-
ca Ronaldo Marinho, antigo 
Dede, no bairro do Estados, 
em João Pessoa, alcançou o 
vice-campeonato do bra-
sileiro, que aconteceu no 
Rio de Janeiro, na prova da 
plataforma de 10 metros e 
o terceiro lugar nos tram-
polins de 1 e 3 metros. Com 
o resultado, Luana garantiu 
vaga no Mundial e será uma 
das brasileiras na competi-
ção nessas três provas.

Divididos em dois gru-
pos, a delegação se reuniu 
em são Paulo e partiu para 
a Austrália com o grupo 
completo. Para a atleta pa-
raibana, a alegria é enorme 
em poder participar um tor-
neio desse porte. Essa será 
a segunda vez que Luana irá 
sair do país para disputar 

um campeonato.
“Fiquei feliz de ter 

conseguido esse índice, 
pois chegar a disputar esse 
campeonato era um grande 
objetivo como atleta. E foi 
muito bom saber que nosso 
esforço, nosso empenho de 
treinar cada dia mais valeu 
a pena. Agora, eu quero tra-
zer uma medalha para a Pa-
raíba”, frisou a saltadora.

O treinador de Luana, 
na Paraíba, Edmundo Ver-
gara, também se mostrou 
satisfeito com a oportunida-
de da jovem poder ter uma 
experiência em uma compe-
tição de nível mundial.

“Eu estou muito feliz 
por Luana. Ela como atleta 
tem várias características de 
uma atleta de alto nível por-
que ela fez por merecer essas 
conquistas. Pra ela não tem 
tempo ruim, a gente treina 
de tarde, de noite. Às vezes 
venta muito e isso prejudica 
os saltos, mas ela espera até o 
vento parar para saltar, é uma 
menina de muita perseveran-
ça”, frisou o comandante.

Delegação brasileira 
A paraibana, nesses 

dias que antecedem a com-
petição, será treinada pela 
comissão técnica da sele-
ção, que é composta por 
Alexander Ferrer, Ana Paula 
shalders e Andréia bohe-
me. O chefe de delegação 
é Alice Kohler. Compõem a 
delegação brasileira, mais 
seis jovens: Jéssica Hillary, 
Giovanna Pedroso, Andres-
sa Mendes, Ingrid Oliveira, 
Jackson Rondinelli e Pedro 
Abreu.

FOTO: Marcos Russo

Pedro Alves
Especial para A União

Os cavaleiros e amazonas do Estado 
podem ter que esperar mais um pouco 
para competir no Circuito Paraibano, isso 
porque mesmo depois da reunião que 
definiu as datas das duas últimas etapas 
da competição estadual, a Federação 
Equestre Paraibana (Fepa) estuda modi-
ficar o dia escolhido para a realização do 
próximo evento local.

Inicialmente, a federação havia defi-
nido, no final de setembro, que no dia 21 
desse mês seria realizada a quinta etapa 
do Paraibano e, no dia 25 de novembro, 
ocorreria a sexta e última etapa do even-
to. A data da última etapa permanece a 
mesma, já o dia da quinta etapa, no en-
tanto, entrou em conflito com os interes-
ses dos competidores, segundo Ivanilson 
Galindo, presidente da Fepa.

De acordo com a federação, o final 
de outubro coincide com o período de 
provas de alguns atletas, que este ano se 
preparam para prestar o vestibular. En-
quanto a realização da próxima etapa do 
Paraibano segue indefinida, a diretoria 
da Fepa comemora os resultados obtidos 
recentemente pelos atletas do Estado no 
Circuito Norte-Nordeste de Saltos 2012. 

Realizada em Fortaleza-CE, nos dias 
26 a 30 do mês passado, a quinta etapa do 
Norte-Nordeste terminou com bons resul-
tados para os paraibanos. Quatro atletas 

da Paraíba subiram ao pódio, sendo três 
em primeiro lugar e um em segundo.

Os paraibanos Júlio Gusmão, Bruno 
Barros e Moisés Felipe foram os cavalei-
ros que subiram no lugar mais alto do 
pódio. Na série extra com obstáculos de 
1,00m, Júlio Gusmão, com o cavalo Bono 
SN, ficou em primeiro lugar na categoria 
aberta. Entre os Jovens Cavaleiros B, Bru-
no Barros, com Upiene HT, foi o vencedor. 
Entre os Mirins, Moisés Felipe, montando 
Vulcan HT, conquistou o melhor tempo 
geral da prova e foi o campeão da etapa 
na categoria.

O segundo lugar veio com Henry Vir-
golino, que montando Ravel Vila Fal, fi-
cou atrás apenas do pernambucano Pau-
lo Miranda na categoria Pré-Mirim, série 
com obstáculos de 1,10m.

Diante dos resultados recentes, o 
presidente da federação avaliou bem o 
desempenho dos paraibanos nesta tem-
porada. “Em termos de resultados, eu 
faço uma avaliação muito positiva do 
hipismo. Hoje o esporte está muito bem 
representado aqui na Paraíba. O desafio 
maior que a gente tem agora é com a es-
colinha. É fazer com que o pessoal venha 
à base”, disse Ivanilson, que prosseguiu 
com um desabafo.

“A gente só tem uma hípica levan-
do a sério a questão das escolas, isso aí 
é o que está prejudicando mais o nosso 
trabalho para o futuro”, afirmou o diri-
gente da Fepa.

Etapas do campeonato 
seguem sem definição

PARAIBANO DE HIPISMO

Em balneário Cambo-
riú, santa Catarina, a Paraíba 
conseguiu mais uma vez ir ao 
pódio no último final de se-
mana. O Estado é o terceiro 
melhor no Circuito Nacional, 
atrás de Ceará, que lidera, e 
Rio de Janeiro que vem em 
segundo. O duelo Ceará con-
tra Paraíba, que vem sendo 
um atrativo interessante a 
cada ano. Nas últimas três 
temporadas a vantagem, em 
termos de ser o melhor do 
Nordeste é da Paraíba pelo 
placar de 2 a 1. Um dos prin-
cipais nomes paraibanos é 
Elivelton santos , da reserva 
potiguara do Litoral Norte 
paraibano.

O jovem perdeu a inven-
cibilidade na competição, 
mas segue líder do circuito 
na categoria Mirim. Na Jú-
nior, Elivelton foi o quarto 
colocado no mar catarinense 
e ficou na frente do também 
paraibano José Francisco, o 
Fininho. O paraibano Fininho 
que conseguiu a quinta colo-
cação também nas disputas 
da Open, disputa aberta na 
qual  Fininho é terceiro geral, 
superado apenas pelo virtual 
campeão Marinho Lima, poti-
guar de baía Formosa, e pelo 
cearense Michael Rodrigues.

De acordo com o presi-

Paraíba se consolida entre 
os três melhores do Surf 

RANKING NACIONAL

Herbert Clemente
Especial para A União

dente licenciado da Pbsurf, 
Alexandre Palitot, é nítido 
que a modalidade segue 
mantendo um nível bom ao 
longo dos anos. segundo o 
dirigente, nas décadas pas-
sadas, o surf era bem re-
presentado pelo mito Fábio 
Gouveia, e que atualmente 
isso vem sendo mantido com 
os surfistas da nova geração 

que está sempre presente 
em pódios nacionais e inter-
nacionais.

“O importante não é ter 
início é ter continuidade. O 
momento é de união, e até 
mesmo de valorizar quem 
é parceiro do esporte em 
geral e quem ajuda na in-
clusão sócioeducacional”, 
frisou Palitot.

FOTO: Divulgação

Elivelton Santos tem elevado o nome do Estado no cenário nacional

Paraibana que treina na Vila Olímpica Ronaldo Marinho é esperança de medalha do Brasil no Campeonato Brasileiro de Saltos Ornamentais



Falcão volta a ser campeão e 
bate recorde na Liga de Futsal
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AMADOR

Ala do Orlândia chegou a 
sua sétima conquista na 
última segunda-feira

O lateral-direito Walber teve sua saída do Treze confir-
mada na tarde de ontem. O atleta procurou a diretoria 
alvinegra e entrou em acordo para que seu vínculo com 
o time de Campina Grande fosse encerrado. Segundo o 
gerente de futebol Gil Baiano, o atleta disse que não 
estava sendo aproveitado pelo treinador Marcelo Vilar 
e, por isso, pediu para deixar o Estádio Presidente Var-
gas. Antes, o atleta já havia pedido para sair, alegando 
que não tinha se adaptado a cidade, mas mudou de 
opinião e acabou sendo reintegrado.

Sai do Galo

Qual o destino do 
atacante Beto?

Ele fez história no Treze. No Galo da Borborema 
foi líder por muito tempo e ganhou rapidamente o apoio 
da torcida. Conquistou títulos, simpatia dos torcedores, 
balançou as redes com seus belos gols e, depois, se 
transferiu para outros horizontes. Antes de iniciar sua 
carreira no Galo, passou pelo Auto Esporte Clube. Antes 
do alvirrubro, foi a “estrela” maior do Mixto, do Conjun-
to Esplanada, bairro periférico de João Pessoa. Amigo 
pessoal meu, Beto não sei por onde ele anda. Talvez meu 
amigo “Nobrinha” tenha dados sobre o seu paradeiro.

Buscando os fatos, o atacante Beto, que quase foi 
do Botafogo do Rio de Janeiro, na época em que estava 
no auge, passou pelo Fluminense-RJ, se transferiu para o 
Atlético-MG, o mesmo de Ronaldinho Gaúcho, jogou no 
São Caetano-SP, depois foi para o Criciúma e, parece que 
pouso pelo Náutico e, onde está o atacante Beto?

As perguntas são muitas. Os internautas não can-
sam de perguntar a este cronista. Resumindo, o jogador 
parece que abandonou o futebol, depois de fraca pas-
sagem por um time da segunda divisão do Campeonato 
Pernambucano. Outros dizem que ele pode ser encon-
trado diariamente em sua humilde granja ou fazenda, no 
município do Conde, litoral Sul do Estado.

De uma coisa tenho certeza: O atacante Beto deu 
sua contribuição para o cenário esportivo brasileiro. Não 
teve o reconhecimento merecido. Não chegou a ter um 
empresário do quilate do empresário de Hulk, hoje no 
Zeni, da Rússia. Mas, fazia gosto vê-lo jogar. No início 
da carreira, Beto foi inspiração para muitas crianças e 
adolescentes. Seus dribles, sua velocidade, sua força de 
vontade e sua determinação foram essenciais para que 
ele galgasse novos espaços. Pena que não teve o mesmo 
destino de muitos outros jogadores.

O Campinense Clube parece 
que encontrou o “bode ex-
piatório” para o fracasso na 
Série D do Campeonato Bra-
sileiro: O atacante Warley e 
outros três atletas. Diz que 
eles fizeram corpo-mole. 
Foram dispensados.

Corpo mole

O nome “Belas”, substantivo feminino, vem dando o que 
falar. O Botafogo-PB diz que esta marca é dele, no en-
tanto, Gleide Costa, treinadora do Kashima informa que 
foi dela e de sua equipe que deixou o time da Maravilha 
do Contorno, a criatividade da marca. O Botafogo amea-
ça processar o Kashima pelo uso da marca, no entanto, o 
Kashima promete ir às vias judiciais para provar que não 
usa a marca de foma leviana nas “Belas do Kashima”.

marcosauniao@gmail.com

Marcos 
lima

Quem deverá aterrisar nos 
próximos dias na Paraíba, 
especialmente em João 
Pessoa, é o técnico Jorge 
Barcelos, da Seleção Bra-
sileira de Futebol Feminino. 
Ele quer assistir alguns 
jogos do Campeonato.

Jorge Barcerlos

Belas?

 Maior jogador de futsal 
do mundo, o craque Falcão 
atingiu uma nova marca na 
carreira. Aos 35 anos, o ca-
misa 12 isolou-se como atle-
ta que mais venceu a Liga 
Futsal. Antes da conquista 
da última segunda-feira - a 
sétima na carreira -, o ala do 
Orlândia dividia o posto com 
Índio, do Corinthians, dono 
de seis títulos. 

Feliz com mais uma 
marca alcançada, Falcão co-
mentou sobre este momento 
de glória e revelou estar mui-
to próximo de renovar o con-
trato com o Orlândia.

“É um sentimento di-
ferente e prazeroso, prin-
cipalmente, porque entrei 
em quadra e senti dor. Con-
versei com o médico e de-
cidi voltar, mesmo jogando 
todo o segundo tempo man-
cando. Apesar da minha 
marca, o time todo está de 
parabéns. Para você ver a 
qualidade do nosso elenco, 
o André fez o gol na última 
quinta-feira não ficou nem 
no banco. Falei inclusive 
que o gol do título foi dele. 
Se escrevesse 20 roteiros 
diferentes para esse jogo, 
ninguém imaginaria que se-
ria assim “, comparou.

Analisando a grande 
decisão, onde o Joinville foi 
para o intervalo vencendo 
por 4 a 0, Falcão afirmou o 
que determinou a reação do 
Orlândia foram os primeiros 
cinco minutos do segundo 
tempo. Segundo o jogador, 
caso sua equipe não tivesse 
iniciado a reação, logo no iní-
cio da etapa final, o título no 
tempo normal ficaria muito 
distante.

Para o camisa 12, o, iní-
cio arrasador no segundo 

tempo foi decisivo.
“Nossa volta do interva-

lo foi determinante. Sabía-
mos que os primeiros cinco 
minutos seriam determinan-
tes e conseguimos, logo dois 
gols e depois o terceiro. Ti-
vemos 14 minutos para fazer 
o gol do título e acabamos 
conseguindo”, afirmou.

Feliz em Orlândia, onde 
chegou no início do ano, Fal-
cão tem contrato com o clu-
be até o final deste ano. Com 
conversas adiantadas para 
a renovação, as duas partes 

estão muito próximas de um 
acerto, apesar de o craque 
ter uma proposta tentadora 
do Tóquio Futsal, do Japão, o 
que ficaria para 2014.

“Na última quinta-fei-
ra, almocei com o Vincenzo 
(Spedicato, presidente de 
honra do Orlândia) e tive-
mos uma primeira conver-
sa. Esperamos ter o acerto 
definitivo antes de eu me 
apresentar à seleção. Ainda 
não sei se vou jogar o Sul-A-
mericano (sexta, sábado e 
domingo, em Brasília), mas 

quero estar com o grupo”, 
comentou. Patrono da equi-
pe, Vincenzo Spedicato co-
mentou sobre a conversa e 
elogiou a postura e o caráter 
de Falcão.

“Havia um compromisso 
nosso em trabalhar do jeito 
que foi combinado, o que 
nos dava a opção de renova-
ção por mais um ano. Já ini-
ciamos as conversas. Falcão 
mostrou-se um ser humano 
maravilhoso e tudo indica 
que nós renovaremos sem 
problemas”, afirmou.

Falcão agradece o apoio da torcida após conquistar mais uma marca histórica na sua carreira

Massa se diz tranquilo em relação
à definição de seu futuro na Ferrari

Felipe Massa, ainda sem 
vaga garantida na F1 para a 
próxima temporada, afirmou 
que terá uma abordagem 
despreocupada para as seis 
corridas finais do campeona-
to deste ano.

A vaga da Ferrari ao 
lado de Fernando Alonso 
é a única das equipes de 
ponta que ainda está em 
aberto para 2013. Por isso, 
a posição tem sido alvo de 
diversas especulações nos 
últimos meses, embora haja 
indícios de que uma definição 
não ocorrerá antes da segun-
da metade de outubro.

Por isso, Massa declarou 
que lidará com as próxi-
mas provas sem fixar seu 
pensamento na temporada 
seguinte, já que, assim, terá 
condições de obter bons 
resultados e convencer a 
Ferrari para garantir sua 
permanência.

“Claro que meu futuro 
é importante, mas, agora, os 
resultados são a coisa mais 
importante. Isso significa 
que tenho que me concen-
trar em cada corrida que 
vier pela frente. Sei o que 
eu posso fazer, sei qual é o 

meu talento e o que posso 
dar à equipe. O melhor plano 
é correr sem me preocupar 
com o futuro”, declarou Mas-
sa ao site oficial da Ferrari.

Para a próxima prova do 
calendário, o GP do Japão, 
neste fim de semana, Massa 
tem metas ambiciosas, pois 
confia que o carro da Ferrari 
apresentará bom rendimen-
to devido às características 
do circuito de Suzuka.

“Mesmo que seja difícil, 
eu adoraria lutar pela pole 
e pela vitória novamente 
neste fim de semana”, de-
clarou o brasileiro, cuja úl-
tima vez que marcou a pole 
position e venceu foi no GP 
do Brasil de 2008.

“Nosso carro pode ser 
competitivo em Suzuka, já que 
há muitas curvas de alta vel-
ocidade cujas características 
casam com o F2012. Fomos 
competitivos em Silverstone 
[GP da Grã-Bretanha], sendo 
que essas duas pistas têm 
algumas características em 
comum em termos de acerto 
de carro.”

O melhor cenário para 
Massa é repetir a corrida 
de 2006. Ele largou na pole 

position da penúltima etapa 
da temporada, mas perdeu 
a primeira colocação para 
Fernando Alonso, à época na 
Renault. O seu companheiro 
era Michael Schumacher, que 
teve problemas no motor, 
abandonou e teve as chances 
de título prejudicadas.

“Seria fantástico e muito 
bom para a nossa situação 
nos dois campeonatos. Mes-
mo que seja difícil, eu gos-
taria de brigar pela vitória 
e pela pole position mais 
uma vez. Nosso carro pode 
ser competitivo em Suzuka, 
porque tem muita veloci-

dade nas curvas. Fomos bem 
em Silverstone (Alonso em 
segundo) e esses dois cir-
cuitos têm características 
parecidas”, explicou.

Fernando Alonso lidera 
o Mundial de Fórmula 1 com 
194 pontos, 29 a mais que o 
segundo colocado Sebastian 
Vettel. Massa está na décima 
colocação com 51 pontos.

Após 14 etapas dis-
putadas em 2012, Massa 
ocupa a décima posição 
no Campeonato de Pilotos, 
com 51 pontos. Seu com-
panheiro de equipe, Alon-
so, lidera a tabela, com 194.

Massa confere os tempos no treino de classificação em Cingapura

FOTOS: Divulgação



Eleição acontece no próximo dia 14
BOTAFOGO

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Nélson Lira segue como 
único candidato para
o biênio 2013/2014

Além de focar as atenções 
na Copa Paraíba Sub-21 o Bo-
tafogo vive o clima das elei-
ções para as presidências do 
Conselho Deliberativo e a di-
retoria executiva para o biênio 
2013/2014. A diretoria alvine-
gra lançou um edital de convo-
cação da assembleia geral ordi-
nária, convocando as eleições 
que acontecerão no dia 14 
deste mês, a partir das 8h, na 
Maravilha do Contorno, no 
Cristo Redentor.  Os candida-
tos que quiserem participar 
do pleito pode fazer a inscri-
ção com até 10 dias de ante-
cedência a data da eleição, 
conforme artigo 48, sob pena 

de ter seu registro indeferido 
liminarmente. Somente po-
derão integrar as chapas os 
concorrentes associados do 
clube, maiores de 18 anos, 
devendo ainda as chapas 
para o Conselho Deliberativo 
serem formadas (no mínimo 
20 membros efetivos) e no 
máximo, 50. 

Até o momento o único 
candidato para comandar a 
executiva é o atual presiden-
te, Nélson Lira Filho, que vai 
concorrer à reeleição para 
os próximos dois anos. Para 
o Conselho Deliberativo não 
existe candidatura, onde o 
atual presidente, Guilherme 
Carvalho, mais conhecido 
como Novinho, pode conti-
nuar no cargo. Para a reali-
zação do pleito o Botafogo 
conta atualmente com 50 
conselheiros e aproxima-
damente 200 sócios, onde 

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Fora das ativida-
des desde o término do 
Campeonato Paraibano 
o Auto Esporte também 
se prepara para as dispu-
tas do pleito da diretoria 
executiva e o Conselho 
Deliberativo. wMarcado 
para o mês de dezembro 
– falta definir a data – as 
eleições alvirrubras po-
dem ser antecipadas para 
a primeira quinzena de 
novembro. 

As conversações estão 
em andamento entre os 
dirigentes, para que haja 
tempo em colocar em prá-
tica o planejamento para 
o Campeonato Paraibano 
do próximo ano. Um dos 
defensores da antecipação 
e possível candidato à pre-
sidência automobilista, no 

lugar do atual presidente, 
Watteau Rodrigues, o di-
retor de marketing e con-
selheiro, Manoel Demó-
crito, sabe a necessidade 
de antecipar para que os 
novos dirigentes possam 
montar a estrutura, plane-
jamento e a equipe para o 
Estadual/2013.     

Segundo ele, a mu-
dança não vai prejudicar 
em nada os pleitos que 
acontecerão, benefician-
do os novos dirigentes 
para que possam traba-
lhar com mais tranqui-
lidade. “Pelo contrário, 
teremos tempo para se 
começar a montar o tra-
balho e o planejamen-
to na disputa estadual 
do ano que vem. Espero 
que possamos antecipar 

a data e realizar o pleito 
com antecedência para 
iniciar o trabalho mais 
cedo”, frisou. Sobre a 
uma possível candidatu-
ra, Demócrito, afirmou 
que colocará o seu nome 
à disposição dos alvirru-
bros para comandar o 
clube em 2013. 

Ele disse que admi-
nistrar o Auto Esporte é 
fácil, principalmente com 
a colaboração de todos os 
integrantes da diretoria, 
onde cada dirigente fica-
ria com uma obrigação, 
facilitando o trabalho da 
diretoria.  

“Tirando à parte fi-
nanceira que atormenta 
qualquer setor, à parte 
administrativa seria di-
vidida entre todos os in-

tegrantes da diretoria, 
facilitando o trabalho no 
clube. Tenho sugestões 
e posso fazer um gran-
de trabalho com apoio 
de todos os automobilis-
tas”, comentou. Dentro 
de campo o ex-jogador 
Severino do Ramo Maia, 
ao lado do preparador 
de goleiro Neto e o pre-
parador físico, Norman-
do José, estão buscando 
novos valores todas as 
quartas e quintas, a par-
tir das 13h30, no Estádio 
Evandro Lélis, em Manga-
beira. 

Até o final deste mês 
os garotos, a partir dos 16 
anos, que desejam uma 
oportunidade de mostrar 
suas qualidades podem 
fazer testes no Auto Es-

Auto se mobiliza para definir o sucessor de Watteau

Nélson Lira tem o respaldo do torcedor para seguir presidente

porte. A meta é revelar 
atletas para o possível 
aproveitamento no Es-
tadual da próxima tem-
porada. “Queremos in-
vestir na base e formar o 

craque em casa.  O Maia 
é um profissional capaci-
tado que vem buscando 
novos atletas para o Clu-
be do Povo”, observou 
Demócrito. 

Maia segue buscando novos talentos para o Auto Esporte

só participarão aqueles que 
estiverem com o pagamento 
em dia com o clube. 

Para o diretor adminis-
trativo e conselheiro, Fran-
cisco de Assis da Silva, a ex-
pectativa é que o Botafogo 
realize uma eleição tranquila 
para que o clube possa sair 
vitorioso do pleito. De acordo 
com o dirigente, a única cha-
pa confirmada é  a de Nélson 
Lira, que deseja dar continui-
dade ao trabalho que iniciou 
na Maravilha do Contorno. 
Segundo ele, Nélson, tem 
totais condições de perma-
necer no cargo, já que tem o 
respaldo da maioria dos con-
selheiros e da torcida, pelo 
trabalho que vem realizando 
à frente do clube. 

“Um candidato forte que 
vem trabalhando pelo fortale-
cimento do clube dentro e fora 
de campo, além de ter o res-

paldo da torcida botafoguense. 
Poderemos ter apenas uma 
candidatura, mas aqueles que 
desejarem participar do pleito 
podem se inscrever com ante-
cedência”, avaliou. 

Os registros das chapas 
devem ser feitos no setor ad-
ministrativo do clube, na Ma-
ravilha do Contorno.

Candidatos 
têm até 10 dias 
antes da eleição 
para registrar
as chapas
junto ao 
Conselho 
Deliberativo

O Centro Sportivo Paraibano (CSP) 
poderá realizar um amistoso amanhã 
ou sexta-feira, contra o América de Na-
tal-RN, no Estádio Goianinha, no inte-
rior potiguar, ou Sport Clube Recife-PE, 
na Ilha do Retiro, na capital pernambu-
cana. O jogo servirá para movimentar a 
equipe, que só voltará a atuar pela Copa 
Paraíba Sub-21, no dia 14 deste mês, no 
Estádio Leonardo Vinagre da Silveira, a 
Graça, em Cruz das Armas, pela terceira 
rodada da competição, diante do Bota.  
O time vem de uma vitória contra o Tre-
ze (2 a 1), na estreia das duas equipes na 
disputa pela segunda vaga - a primeira 
é do Campinense, atual campeão parai-
bano – na Copa do Brasil/2013. 

CSP deve realizar amistoso em
Goianinha diante do América-RN

PREPARATIVOS

De acordo com o treinador Rami-
ro Sousa os amistosos são importantes, 
principalmente contra adversários for-
tes e tradicionais do futebol nordestino. 
Ele deseja observar o grupo e colocar 
em campo os atletas que não atuaram 
contra o Treze, para que possam entrar 
no mesmo ritmo dos demais. “Quero 
um elenco afinado e pronto para que 
possamos manter o nível nos próximos 
compromissos. Temos que aproveitar 
o período e deixar o time pronto para 
pegar o Botafogo”, disse. Para encarar 
o alvinegro o Tigre não poderá contar 
com o volante Peu, expulso contra o 
Galo da Borborema. O provável subs-
tituto deve ser Michel, que está de so-
breaviso para ser escalado de primeira. 

O restante do grupo estará à dis-
posição do comandante do azulão, 
que pode colocar a base que venceu 
o time galista. Ele não pretende fazer 
mudanças para o próximo jogo, já que 
o time rendeu o esperado na estreia, 
preferindo manter o esquema que uti-
lizou para derrotar o alvinegro serrano. 
“O fator entrosamento é importante 
numa disputa curta e com poucas equi-
pes na busca pelo título. Quero treinar 
bastante a base para que possamos ter 
um esquema definido nos próximos 
jogos”, disse. Caso acerte o amistoso 
o CSP poderá realizar o coletivo hoje à 
tarde, no campo do Santos, no Geisel.

Ramiro vê amistoso 
importante para 
manter time em 

atividade

A “bruxa” está solta 
no Treze para enfrentar o 
Paysandu-PA, no próximo 
sábado, às 16h, no Estádio 
Mangueirão, em Belém-PA, 
pela 15ª rodada do grupo A 
da Série D do Campeonato 
Brasileiro. A equipe terá cin-
co desfalques importantes, 
Bonfim, Alexandre Carvalho 
e Márcio Garcia (zagueiros), 
entregues ao Departamento 
Médico, além de Tiago Gas-
pareto (zagueiro) e Brasão 
(atacante), punidos com o 
terceiro cartão amarelo.  

O setor mais prejudi-
cado foi a defesa, que conta 
apenas com Tiago Messias 
e Adalberto, que podem 
formar a zaga alvinegra no 
próximo compromisso. Exis-
te a possibilidade do clube 
contratar, em caso de emer-
gência, mais outro zagueiro, 
para que possa participar do 
jogo em solo paraense. 

Um grande problema 
para um time que vem de 
duas derrotas consecutivas, 
contra o Cuiabá-MT (5 a 1) e 
o próprio Fortaleza-CE (2 a 0), 
no último sábado, no Estádio 
Amigão, necessitando vencer 
para conseguir a reabilitação. 
O representante paraibano 
ocupa a sétima posição do 

Treze terá cinco desfalques
para jogo contra o Paysandu

Marcelo Villar segue quebrando a cabeça para definir o time

FOTO: Evandro Pereira

FOTO: Marcos Russo
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grupo A, com 16 pontos ga-
nhos, na briga para não cair 
e tentar voltar ao G4. A últi-
ma vitória galista na Série C 
foi contra o Santa Cruz-PE 
(2 a 1), no dia 16 de setem-
bro, no Estádio Amigão. No 
coletivo de hoje à tarde, no 
Estádio Amigão, na Serra da 
Borborema, o treinador Mar-
celo Vilar começa a montar o 
time, com mudanças no setor 
defensivo, com possível des-
locamento no setor. 

Consciente que não pode 

mais perder pontos para que 
o Treze não desça ainda mais 
na fase classificatória, o co-
mandante galista, terá a mis-
são de colocar um time que 
possa superar os problemas.  
“Irei colocar o que tenho à 
disposição, afinal, o Treze 
terá desfalques importantes 
para um jogo decisivo, onde 
só a vitória interessa. Acre-
dito nos atletas que jogarão 
e possam superar as dificul-
dades e conseguir a vitória”, 
observou.  

FOTO: Divulgação
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NACIONAL
& Mundo

No primeiro jogo em 
Goiânia, a vitória foi 
brasileira por 2 a 1

Brasil joga pelo empate
SUPERCLÁSSICO

 

"Ganhar é bom, mas ga-
nhar da Argentina é muito 
melhor". O bordão do narra-
dor Galvão Bueno, da TV Glo-
bo, é seguido pelos jogadores 
da Seleção Brasileira. Hoje, a 
partir das 22 horas, o Brasil 
volta a enfrentar a Argentina, 
na cidade de Resistencia, no 
Superclássico das Américas, 
e o goleiro Jefferson explicou, 
ontem, o sentimento do grupo 
em relação à partida. Para o go-
leiro do Botafogo, enfrentar a 
Argentina é tão diferente que o 
ambiente da partida dispensa 
até mesmo a tradicional prele-
ção no dia do duelo.

“Nós costumamos dizer 
que contra a Argentina nem 
precisa de preleção. É uma mo-
tivação natural. A emoção é ou-
tra, o ambiente também”disse 
o goleiro.

Diferentemente do que 
ocorreu em Goiânia, quando 
o Brasil suou para vencer por 
2 a 1, de virada, uma recuada 
Argentina, Jefferson acredita 
num jogo mais aberto na casa 
dos rivais. Até porque o time de 
Alejandro Sabella precisa ven-
cer por pelo menos dois gols 
de diferença para ser campeão. 
Ou então vencer por um e levar 
a disputa para os pênaltis.

“Vai ser um jogo melhor 
para o Brasil, até porque eles 
vão ter que se abrir mais, pro-
por mais o jogo” analisou o go-
leiro. Jogador da posição mais 
vezes convocado por Mano 
Menezes, Jefferson sabe que a 
disputa no gol está aberta na 
Seleção. Mas apesar da inde-
finição no seu setor, o goleiro 

vê o time verde e amarelo ga-
nhando forma para ter sucesso 
na Copa das Confederações e 
na Copa do Mundo.

“O Brasil está no caminho 
certo. Estamos construindo 
uma identidade, tendo um 
planejamento. O Mano tem o 
goleiro dele em vista e na reta 
final vai definir. Eu só espe-
ro estar nesse bolo, porque o 
país tem muitos jogadores em 
condições de estar na Seleção” 
finalizou.

“Maestro” do Fluminense, 
atual líder do Campeonato Bra-
sileiro, o meia Thiago Neves 
espera uma chance na Seleção 
Brasileira de Mano Menezes, 
que enfrenta a Argentina hoje, 
às 22h, em Resistencia, pelo 
jogo de volta do Superclássico 
das Américas. O fato de atuar 
em um estádio acuado, com o 
adversário precisando do re-
sultado, não deixa dúvida no 
jogador: será um jogo repleto 
de “catimba” e provocações.

Torcendo por um clima 
de paz fora das quatro linhas, 
Thiago Neves fez uma ressal-
va: a rivalidade e as discussões 
entre brasileiros e argentinos 
devem se limitar ao gramado, 
já que fazem parte do esporte. 
Aos torcedores que compare-
cerem ao Estádio Centenário, 
conhecido como “O Jardim da 
América”, resta apenas incenti-
var e torcer por suas respecti-
vas equipes.

“Acho que vai ter catimba, 
mas o torcedor tem de respei-
tar do jeito que a gente respei-
tou em Goiânia. Vamos jogar 
futebol” afirmou.

Brasil e Argentina já se 
enfrentaram 95 vezes com 36 
vitórias do Brasil, 35 da Argen-
tina e 24 empates.

Flamengo tem 
um dos piores
ataques do
Campeonato

O gol incrível perdido 
por Cleber Santana que pode-
ria ter dado o empate ao Fla-
mengo no clássico com o Flu-
minense, no último domingo, 
não chega a ser uma novidade 
para o time rubro-negro nesta 
temporada. Com uma cole-
ção de chances inacreditáveis 
desperdiçadas em 2012 que 
não para de crescer, o time da 
Gávea já tem o terceiro pior 
ataque do Campeonato Bra-
sileiro. Com apenas 28 gols 
marcados em 27 jogos, a equi-
pe tem desempenho rebaixado 
quando o assunto é fazer gol. O 
rubro-negro tem o mesmo nú-
mero de tentos do Palmeiras e 
só supera as equipes do Sport e 
do Atlético-GO.

Com pelo menos quatro 
lances vivos (vídeos acima) na 
memória do torcedor, sendo 
um no Campeonato Carioca e 
três na competição nacional, o 
Flamengo deste ano ficará lem-
brado pelas bolas que tinham 
endereço certo no fundo das 
redes e esbarraram em traves 
ou até mesmo na canela de jo-
gadores.

Protagonista da mais nova 
chance incrível de gol des-
perdiçada pelo rubro-negro, 
o meia Cleber Santana se de-
fendeu e explicou a finalização 
por cima do travessão, quando 
estava praticamente dentro da 
pequena área e com o gol livre.

Neste mesmo jogo, aliás, 
foi a vez de Vagner Love virar 
vilão e entrar na lista dos gols 
incríveis perdidos pelo Fla-
mengo neste ano. O “Artilheiro 
do Amor” não fez jus ao apelido 
e, de dentro da área, finalizou 
uma bola no travessão após 
cruzamento de Wellington Sil-
va quando já não havia mais 
nenhum defensor a sua frente.

O lateral direito Léo Moura 
recebeu passe longo de Adryan 
dentro da área e, praticamente 
em cima da linha, tropeçou na 
bola e desperdiçou a chance de 
ampliar a vantagem no clássico 
contra o Vasco no primeiro tur-
no do Brasileiro.

 A arbitragem passa por um pro-
cesso de renovação brusco, mas tem 
talento. A enxurrada de críticas é, na 
verdade, uma desculpa de dirigentes e 
jogadores para as falhas em um Cam-
peonato Brasileiro recheado de vetera-
nos. Essa é a opinião de Marco Antônio 
Martins, presidente da Associação Na-
cional de Árbitros de Futebol - Anaf.

“O Brasileiro é de 38 rodadas. Os 
clubes perdem, perdem, perdem e di-
zem que foi aquele jogo que determi-
nou um rebaixamento. Não falam que o 
Campeonato Brasileiro é de veteranos. 
São praticamente ex-jogadores que es-
tão aí. Jogam com uma qualidade técni-
ca muito baixa e põem tudo isso na con-
ta da arbitragem. É um momento difícil 
em que, para justificar a incompetência, 
alguns dirigentes usam a arbitragem”, 
disse o representante de classe.

A arbitragem foi um dos temas 
centrais da rodada do fim de semana 
do Campeonato Brasileiro. No sábado, 
Leandro Pedro Vuaden atrasou o iní-
cio do jogo entre Náutico e Atlético-
GO em 16 minutos até a retirada de 
uma faixa na arquibancada dos Aflitos 
que dizia “Não irão nos derrubar no 

apito”, alegando que a mensagem era 
ofensiva.

“A interpretação dele na hora foi 
essa. O árbitro tem plena liberdade, 
está coberto pela legislação. O que o 
Vuaden fez foi simplesmente cumprir 
a legislação vigente. Não pode ter fai-
xas ofensivas, de racismo. Eu acho que 
a faixa tem um cunho de pressão em 
cima dos árbitros”, disse Martins.

Em Porto Alegre, o problema foi 
com Neymar. O atacante do Santos 
foi fortemente marcado, sofreu faltas 
duras e, depois de uma sequência de 
choques com rivais, reclamou com o ár-
bitro Nielson Nogueira Dias e recebeu 
o amarelo. Minutos depois, ele foi ex-
pulso de forma direta por um pisão em 
Pará, lateral do Grêmio.

“O árbitro tem de se impor. Se ele 
passa [do limite] em algum momento 
é do jogo. O Nielson não é autoritário. 
Naquele momento do jogo ele viu a ne-
cessidade de dar o cartão. É a primeira 
vez que acontece com o Neymar? É re-
corrente, porque ele é jovem e a pressão 
em cima dele está muito grande”, disse 
Martins, que não acha que a arbitragem 
brasileira vive um mau momento.

Anaf reprova críticas feitas por 
dirigentes e atletas no Brasileiro

ARBITRAGEM

No primeiro jogo disputado em Goiânia, o Brasil venceu por 2 a 1 e um dos gols foi marcado por Paulinho, que aparece em lance bastante disputado. A seleção precisa de um empate para vencer o superclássico

Para o presidente da Anaf, a expulsão de Neymar foi acertada e não há o que reclamar

FOTO: Rafael Ribeiro/CBF

FOTO: Divulgação

29/6/05  Argentina   1 x 4  Brasil Copa das Confederações 
3/9/06  Brasil   3 x 0  Argentina Amistoso
15/7/07  Brasil   3 x 0  Argentina  Copa América 
18/6/08 Brasil 0 x 0  Argentina  Eliminatórias
5/9/09  Argentina 1 x 3  Brasil  Eliminatórias 
17/11/10  Brasil 0 x 1  Argentina  Amistoso
14/9/11 Argentina 0 x 0  Brasil  Superclássico das Américas
28/9/11 Argentina  2 x 0 Brasil  Superclássico das Américas
9/6/12  Brasil 3 x 4 Argentina  Amistoso
19/9/12  Brasil 2 x 1 Argentina Superclássico das Américas

Últimos 10 confrontos
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PRINCESA
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS NO 003/2012 – OBJETO:Contratação de empresa de engenharia civil 
para a execução dos serviços de reforma e ampliação da Escola Municipal Laje de Onça na 
Zona Rural do Município de São José de Princesa - PB. Data da abertura: 19/10/2012 às 
09:00 horas. Edital poderá ser retirado na sala da CPL, nos dias úteis das 08:00h às 12:00h 
a Rua Capitão Manoel Lopes, s/n. Informações pelo fone (83) 3491-1003. 

São José Princesa, 02 de outubro de 2012

Soneide José de Sousa
Presidenta da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAÚNA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE 

HOMOLOGAÇÃO
Com base nas informações constantes no Processo Licitatório de nº 023/2012, referente 

a Licitação (tipo menor preço), na modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/2012 de 13 
de julho de 2012, com abertura para 28 de julho de 2012, às 11:00 horas, na sala de reunião 
do Fundo Municipal de Saúde de Uiraúna,  e considerando que foram observados todos os 
prazos recursais (ou vez que foi expressamente consignada em ata a desistência legais dos 
licitantes), nos termos do Art. 43, inciso VI, da Lei nº 8.666/93.

HOMOLOGO: O procedimento licitatório, em conseqüência, fica convocado a(s) Empresas: 
PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA., inscrita no CNPJ/MF n.º 13.639.397/0001-08, e INSC. 
EST. nº. 16.184.655-6, estabelecida à Rua Valdemar Galdino Naziazeno,446 - Joao Paulo Ii, 
Joao Pessoa, Estado da Paraíba , cujo valor da proposta é de R$ 40.040,00 (Quarenta mil 
e quarenta reais); para tomar conhecimento da nota do empenho ou assinatura do contrato, 
nos termos do Art. 64, Caput do citado diploma legal, sob as penalidades da Lei.

Uiraúna PB 02 de Outubro de 2012

TEREZA NEUMAN FERNANDES DE OLIVEIRA
Presidente do FMS
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Bel.. PLÍNIO HENRIQUE RODRIGUES NEVES

TABELIÃO E OFICIAL
WAIClÉ.FIRMINO CESARINORODRIGUESNEVES

HENRIQUE CESARINO RODRIGUES NEVES
ULISSES FIRMINO CESARINO

SUBSTITUTOS
 
CERTIDÃO
Eu, Bel. Plínio Henrique Rodrigues Neves, Tabelião Público e Oficial da Comarca de Sousa, 3o 

Oficio, Estado da Paraíba, em virtude da lei, etc.
Certifica a requerimento verbal ou por escrito, que dando busca, neste Serviço Notarial e 

Registral – 3º Ofício, desta Comarca, revendo os livros e papeis findos, constatei no livro de Pro-
curação, a lavratura da Procuração Pública n° 108, fls. 075, datada 17/08/2011, que consta como 
Outorgantes - NELY ROCHA DE SÁ, portadora do CPF n° 365.105.994-49 e RG n° 1.359 683-SSP/
PB e DESTRÉE ROCHA DE SÁ, portadora do CPF n°713.241.35468 E RG ri0 1.081.844-SSP/PB 
e como Outorgado - ENRIQUE BAZ SE1JAS, portador do CPF n° 016.455.784-96, que a mesma 
foi REVOGADA pelas Outorgantes acima mencionadas, a partir desta data. O referido é verdade. 
Dou fé.Eu: Plínio Henrique Rodrigues Neves, Tabelião Público e Oficial, digitei e assim.

 
 Sousa-PB 24 de abril de 2012.

Cedente.....: BANCO DAYCOVAL S/A
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 049814
Responsavel.: ODISSEIA SILVEIRA RINALDI
CPF/CNPJ....: 013460467/0001-66
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            472,45
Cedente.....: SOFACTORING SOC FOMENTO MERC LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 049858
     Em razao de que os supracitados devedores nao  
fo-     ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida     
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  03/10/2012
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: ANDREA FABIANA ARAUJO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 765861704-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            416,98
Cedente.....: SAO BRAZ S/A IND COM DE ALIMENTOS
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 049903
Responsavel.: GENIVAL MATIAS OLIVEIRA FILHO
CPF/CNPJ....: 484179554-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            988,00
Cedente.....: BANCO DAYCOVAL S/A
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2012 - 049813
Responsavel.: GENIVAL MATIAS OLIVEIRA FILHO
CPF/CNPJ....: 484179554-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          3.664,80

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL NO 071/2012

Objeto: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE RECARGA E REMANUFATURA DE CARTUCHOS 
DAS SECRETARIAS E PROGRAMAS DESTA PREFEITURA. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 
09:00 (hora local) do dia 16/10/2011. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 
15 de novembro, 159, centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 
12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 02 de outubro de 2012. 

Bruce da Silva Santos
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAÚNA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE 

EXTRATO DE CONTRATO
02/10/2012
PROCESSO NO 023/2012
PR EGÃO PRESENCIAL NO 011/2012 
INSTRUMENTO: Contrato para AQUISICAO DE MOBILIARIO E EQUIPAMENTOS PARA A 

UNIDADE BASICA DE SAUDE DO MULTIRAO DA AABA..
PARTES: FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE UIRAUNA e,
               PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA             
OBJETO: Contrato para AQUISICAO DE MOBILIARIO E EQUIPAMENTOS PARA A UNIDADE 

BASICA DE SAUDE DO MULTIRAO DA AABB, subordinados a COORDENACAO DE ATENCAO 
BASICA.

RECURSOS: Importa o presente instrumento no valor global da licitação de R$ 40.040,00  
(Quarenta Mil, Quarenta Reais), correndo a despesa à seguinte Função Programática 4.4.90.52 – 
Equipamentos e Material Permanente

VIGÊNCIA : A partir da data de assinatura, até 31/12/2012
SIGNATÁRIOS:
TEREZA NEUMAN FERNANDES DE OLIVEIRA – Pelo Fundo Municipal de Saúde de Uiraúna.
PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA   – Pela Contratada.

PREFEITURA  MUNICIPAL  DE  LAGOA SECA
ESTADO DA PARAÍBA

CNPJ (MF)  08.997.611/0001-68
Rua Cícero Faustino da Silva, NO 647 - Centro – Lagoa Seca/PB

Fone: 0XX83-3366-1991 ou 3366-1992

REPUPLICADO POR INCORREÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 008/2012
A Prefeitura Municipal de LAGOA SECA, através  da Comissão  Permanente  de Licitação,  

nomeada através da  Portaria Nº 008/2012,  de 06 de Janeiro de 2012,  torna público para o co-
nhecimento de quem possa interessar, que no dia  19 de OUTUBRO de 2012, às 09:30 horas, no 
prédio onde funciona a Prefeitura, localizada na Rua Cícero Faustino da Silva, 647 centro LAGOA 
SECA- PB, fará realizar licitação  na modalidade Tomada de Preços, tipo Menor Preço Global, com 
a finalidade de CONTRATAR  SERVIÇOS DE OBRA DE ENGENHARIA  DESTINADA A REFORMA 
DE POSTOS DE SAUDE NA ZONA RURAL DO MUNICIPIO, com Recursos Próprios do Município 
ou transferências do SUS  e  de acordo com  especificações constantes no  Anexo I do Edital, e 
ainda observando  as condições  estabelecidas  no Edital. Os interessados poderão adquirir cópias 
do mesmo, até o dia 16 de Outubro,  mediante  cópia em meio magnético – apresentando Pendrive 
ou CD,  ou impresso através do  recolhimento de uma taxa no valor de R$ 20,00 (vinte reais), em 
Conta Bancária  ou  na tesouraria da Prefeitura Municipal de LAGOA SECA, maiores informações 
pelo fone /fax 0xx. 83 –3366 – 1991, no horário de 08:00 ás 13:00 horas.

LAGOA SECA,  02 de Outubro de 2012

JOYCE DE OLIVEIRA LIMA 
Presidente Substituta da Comissão Permanente de Licitação

Kelco Industrial Produtos Animais Ltda, CNPJ nº 13.809.963/0002-63, torna público que requereu 
a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação e 
Operação para fabricação de Produtos de Higiene para Animais (Tapete Higênico). Na Av. Assis 
Chateaubriand, nº 3877, Bloco 3, Distrito Industrial, Campina Grande - PB.

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA
EXTRATO DE CONTRATO

02/10/2012
PROCESSO NO 039/2012

PREGÃOM PRESENCIAL N° 021/2012.  
INSTRUMENTO: CONTRATACAO DE PESSOA FISICA OU JURIDICA PARA PRESTACAO DE 

SERVICOS NA ORNAMENTACAO / DECORACAO AMBIENTE EM 04 SALAS NA SECRETARIA 
DE EDUCACAO, NA SALA DE FRENTE DA SEDE DA PREFEITURA.

PARTES:    PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA e,
                   MARCAL FERNANDES NETO 
OBJETO: CONTRATACAO DE PESSOA FISICA OU JURIDICA PARA PRESTACAO DE 

SERVICOS NA ORNAMENTACAO / DECORACAO AMBIENTE EM 04 SALAS NA SECRETARIA 
DE EDUCACAO, NA SALA DE FRENTE DA SEDE DA PREFEITURA, subordinados a Secretaria 
Municipal da Administração.

RECURSOS: Importa o presente instrumento no valor global da licitação de R$ 17.000,00 
(Dezessete mil reais), correndo a despesa à seguinte Função Programática 3.3.90.36 – Outros 
Serviços de Terceiros – Pessoas Físicas. 

VIGÊNCIA : A partir da data de assinatura, até 31/12/2012
SIGNATÁRIOS:
GERALDO LUIZ DE ARAUJO          – Pela Prefeitura Municipal de Uiraúna
MARCAL FERNANDES NETO.         – Pela Contratada

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAÚNA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE 

EXTRATO DE CONTRATO
02/10/2012
PROCESSO NO 024/2012
PR EGÃO PRESENCIAL NO 012/2012 
INSTRUMENTO: Contrato para AQUISICAO DE AR CONDICIONADO DO TIPO SPLIT, DES-

TINADOS AO POSTO DE SAUDE DR. ALEXANDRE FERNANDES, POSTO DO PSF 2, 3 e 6 
DESTE MUNICIPIO.

PARTES: FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE UIRAUNA e,
               PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA             
OBJETO: Contrato para AQUISICAO DE AR CONDICIONADO DO TIPO SPLIT, DESTINADOS 

AO POSTO DE SAUDE DR. ALEXANDRE FERNANDES, POSTO DO PSF 2, 3 e 6 DESTE MUNI-
CIPIO, subordinados a COORDENACAO DE ATENCAO BASICA.

RECURSOS: Importa o presente instrumento no valor global da licitação de R$ 11.720,00 (Onze 
Mil, Setecentos e Vinte Reais), correndo a despesa à seguinte Função Programática 4.4.90.52 – 
Equipamentos e Material Permanente

VIGÊNCIA : A partir da data de assinatura, até 31/12/2012
SIGNATÁRIOS:
TEREZA NEUMAN FERNANDES DE OLIVEIRA – Pelo Fundo Municipal de Saúde de Uiraúna.
PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA  – Pela Contratada.

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL nO 012/2012
A PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL, torna público para conheci-

mento dos interessados nos termos da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas 
alterações, que realizará licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo menor preço, 
com objetivo de Contratar Empresa Especializada na Área de Engenharia em Fiscalização 
de Obras, Assessoria Técnica Junto a Caixa Econômica Federal e Funasa. Em reunião que 
ocorrerá no prédio sede da Prefeitura Municipal de Barra de São Miguel, no dia 22 de Outubro 
de 2012 as 11:00 horas. Para maiores informações e aquisição do edital completo na Rua 
Thomaz de Aquino, 06 – Centro – Barra de São Miguel-PB, Fone: (83) 3358-1005 e 3358-1186, 
no horário de expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

Barra de São Miguel, 27 de Setembro de 2012.

Wilson Lourenço de Brito
Pregoeiro oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

HOMOLOGAÇÃO
Com base nas informações constantes no Processo Licitatório de nº 039/2012, referente 

a Licitação (tipo menor preço), na modalidade PREGÃO PRESENCIAL N° 021/2012 de 17 
de setembro de 21012, com abertura para 01 de outubro de 2012, às 09:00 horas, na sala de 
reunião da Prefeitura Municipal de Uiraúna, e considerando que foram observados todos os 
prazos recursais (ou vez que foi expressamente consignada em ata a desistência legais dos 
licitantes), nos termos do Art. 43, inciso VI, da Lei nº 8.666/93.

HOMOLOGO: O procedimento licitatório, em consequência, fica convocado a(s) Empre-
sas: MARCAL FERNANDES NETO, CPF n.º 600.966.404-72, e RG nº. 1.434.906 SSP PB, 
estabelecida à Rua Senhor Nogueira,109 - Centro, Uiraúna, Estado da Paraíba , cujo valor 
da proposta é de R$ 17.000,00 (Dezessete Mil Reais); para tomar conhecimento da nota do 
empenho ou assinatura do contrato, nos termos do Art. 64, Caput do citado diploma legal, 
sob as penalidades da Lei.

Uiraúna PB, 02 de outubro de 2012.

GERALDO LUIZ DE ARAUJO
Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAÚNA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE 

HOMOLOGAÇÃO
Com base nas informações constantes no Processo Licitatório de nº 024/2012, referente 

a Licitação (tipo menor preço), na modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 012/2012 de 13 
de setembro de 2012, com abertura para 28 de setembro de 2012, às 12:00 horas, na sala 
de reunião do Fundo Municipal de Saúde de Uiraúna,  e considerando que foram observados 
todos os prazos recursais (ou vez que foi expressamente consignada em ata a desistência 
legais dos licitantes), nos termos do Art. 43, inciso VI, da Lei nº 8.666/93.

HOMOLOGO: O procedimento licitatório, em conseqüência, fica convocado a(s) Empre-
sas: PAPELARIA E MAGAZINE SILVA LTDA., inscrita no CNPJ/MF n.º 13.639.397/0001-08, 
e INSC. EST. nº. 16.184.655-6, estabelecida à Rua Valdemar Galdino Naziazeno,446 - Joao 
Paulo Ii, Joao Pessoa, Estado da Paraíba , cujo valor da proposta é de R$ 11.720,00(Onze 
Mil, Setecentos e Vinte Reais ); para tomar conhecimento da nota do empenho ou assinatura 
do contrato, nos termos do Art. 64, Caput do citado diploma legal, sob as penalidades da Lei.

Uiraúna PB 02 de outubro de 2012.

TEREZA NEUMAN FERNANDES DE OLIVEIRA
Presidente do FMS

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA  MUNICIPAL  DE  SANTA RITA

Rua Juarez Távora, 93  - Centro – Santa Rita - PB 

AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO
Processo N° 124/2012– PREGÃO PRESENCIAL
A Prefeitura Municipal de Santa Rita-PB, através do seu Pregoeiro, TORNA PÚBLICO e co-

munica aos interessados o ADIAMENTO DO PREGÃO PRESENCIAL nº 124/2012, cujo objeto 
é a contratação de pessoa jurídica especializada, para prestação de serviços de imagem em 
Radiologia Intervencionista, descritos no Termo de Referência, anexo do Edital, destinados 
a atender as necessidades da população do Município. Fica adiada para o próximo dia 09 de 
Outubro de 2012, às 09:00hs, no endereço acima.

Santa Rita, 02 de Outubro de 2012

Robson Torres dos Santos
Pregoeiro PMSR

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MONTEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS NO - 002/2012
O Fundo Municipal  de Saúde do Município de Monteiro,  Estado da Paraíba, 

TORNAPÚBLICO,aTomada de Preços nº .  002/2012,  Tipo Menor Preço Global , 
objeto:Construção de Unidade Básica de Saúde. Data de Abertura 18/10/2012 às09h-
00min, na sala de reuniões da CSL. O Edital encontra-se a disposiçãodos interessados 
na Rua Desembargador Feitosa Ventura, 04, 1º andar, Centro - Monteiro - PB, maiores 
informações através do telefone (83) 3351-1548,no horário das 07h30min às 12h30min.

Monteiro-PB, 02de outubro de 2012

ROMEU ROMÃO DE ANDRADE
Presidente da CSL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIZÓPOLIS

 
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL NO 00016/2012
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada 

na Rua João Vicente de Almeida, S/N - Edilson Alves - Marizópolis - PB, às 14:00 horas do 
dia 19 de Outubro de 2012, o pregão presencial Nº 0016/2012, visando a CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇO DE ORGANIZAÇÃO E 
REALIZAÇÃO DE CONCURSO PÚBLICO PARA O PROVIMENTO EM CARGOS PÚBLICOS 
DO MUNICÍPIO DE MARIZÓPOLIS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 004/2009. Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3544-1041.

Marizópolis - PB, 01 de Outubro de 2012

LUCIANA SILVA SOUZA
Pregoeiro Oficial

O BOMPREÇO SUPERMERCADO DO NORDESTE LTDA (LOJA B 028), CNPJ 13.004.510/0039-
51, torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, a renovação da Licença de Operação Nº 1917/2010 para Comercio Varejista de Produtos 
Alimentícios e Outros – Comercialização de Medicamentos, situado à Av. Floriano Peixoto, 885 
–  Centro  – Campina Grande  –  PB –  CEP  58.100.000, processo 2012-00         /TEC/LO- 

O BOMPREÇO SUPERMERCADO DO NORDESTE LTDA (LOJA B 476), CNPJ 13.004.510/0361-
36, torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do 
Meio Ambiente, a renovação da Licença de Operação Nº 1675/2010 para Comercio Varejista de 
Produtos Alimentícios e Outros – Comercialização de Medicamentos, situado à rua Dona Antonia 
Falcão Correia de Lima, 977 –  Centro  – Pedras de Fogo  –  PB –  CEP  58.328-970, processo 
2012-00         /TEC/LO- 

O BOMPREÇO SUPERMERCADO DO NORDESTE LTDA (LOJA B 474), CNPJ 13.004.510/0345-
98, torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, a renovação da Licença de Operação Nº 1105/2010 para Comercio Varejista de Produtos 
Alimentícios e Outros – Comercialização de Medicamentos, situado à rua Pastor José Alves de 
Oliveira, 109 –  Centro  – Cabedelo  –  PB –  CEP  58.310.000, processo 2012-00         /TEC/LO- 

O BOMPREÇO SUPERMERCADO DO NORDESTE LTDA (LOJA B 020), CNPJ 13.004.510/0026-
37, torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, a renovação da Licença de Operação Nº 1929/2010 para Comercio Varejista de Produtos 
Alimentícios e Outros – Comercialização de Medicamentos, situado à rua Almeida Barreto, 85 –  São 
José  – Campina Grande –  PB – CEP  58.107-630, processo 2012-00         /TEC/LO- 

O BOMPREÇO SUPERMERCADO DO NORDESTE LTDA (LOJA B 109), CNPJ 13.004.510/0350-
55, torna público que requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, a renovação da Licença de Operação Nº 1104/2010 para Comercio Varejista de Produtos 
Alimentícios e Outros – Comercialização de Medicamentos, situado à rua Enfermeira Maria B. de 
Almeida s/n esquina/Walfredo M. Brandão – Jardim Cidade Universitária – João Pessoa  –  PB 
–  CEP  58.052.200, processo 2012-00         /TEC/LO- 

JÚLIO CÉSAR FALCÃO DE ARAÚJO (MADEIREIRA) – CNPJ Nº 03.674.459/0001-69, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 3187/2012 em João Pessoa, 4 de setembro de 2012 – Prazo 730 dias. Para a atividade 
de Comércio Varejista de Madeira e Material de Construção. Na(o) – RUA SIQUEIRA CAMPOS, 
434- CENTRO Municipio JUAZERINHO – UF: PB . Processo 2012-003709/TEC/LO – 3223.

ITAPOÃ S/A PRODUTOS ELÉTRICOS = Capital Fechado CNPJ-MF 11.563.715/0001-79 EDITAL CON-
VOCAÇÃO: Ficam convidados os Senhores Acionistas a se reunirem em AGO no dia 11/10/2012 às 10:00 
horas na sede social à Rua P-11, Quadra 05 - Distrito Industrial - João Pessoa-PB, a fim de discutirem e 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: a) Matéria a que se refere o artigo 132, da lei 6.404/76 e aprovação 
das contas da administração  referente ao exercício 2009, 2010 e 2011; b) Outros assuntos de interesse da 
Sociedade. João Pessoa - PB, 02/10/2012. Paulo Roberto Oliveira Guedes - Presidente.

MARIA AMELIA DE ARAUJO NOBRE – Torna público que solicitou à SUDEMA – (Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente), a Autorização Ambiental – PROPAGANDA ELEITORAL –  CARRO  
KOMBI  – PLACA – MNW 3733 – PIANCÓ/PB, - PROCESSO DE Nº 2012-007172/TEC/AA-1836

MARIA AMELIA DE ARAUJO NOBRE – Torna público que solicitou à SUDEMA – (Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente), a Autorização Ambiental – PROPAGANDA ELEITORAL –  CARRO  
MERCEDES BENZ  – PLACA – MMR 9002 – PIANCÓ/PB, - PROCESSO DE Nº 2012-007170/TEC/AA-1835

“ATA DE REUNIÃO DE SÓCIOS E ADMINISTRADORES DA SOCIEDADE EMPRESARIAL 
LIMITADA DENOMINADA PROJETO VISSION LTDA.”

CNPJ/MF Nº 09.583.528/0001-05
NIRE Nº 25.20047927-1
Aos 10 (dez) dias do mês de Setembro de 2012, às 10:00 (dez) horas, no endereço da sede 

empresa sito à Rua Projetada, 122, l12 quadra b-14, loteamento Village Jacumã, Bairro Jacumã, 
Conde/PB, CEP 58.322-000 o senhor o Sr. JOSE MANUEL ALONSO PEREIRA, espanhol, solteiro, 
empresário, nascido a 16/03/1956, natural de Pontevedra/Espanha, residente e domiciliado na Rua 
Projetada, 122, l12 quadra b-14, loteamento Village Jacumã, Bairro Jacumã, Conde/PB, CEP 58.322-
000, portador do passaporte n° BA501296, com visto permanente RNE nº V560384-7, com validade 
até 13/11/2013, inscrito no CPF/MF sob o nº 016.201.984-01, por força do inciso IV, artigo 1033, 
da Lei 10.406/2002, único sócio, detentor de 100% (cem por cento) do capital social de PROJETO 
VISSION LTDA., inscrita no CNPJ sob nº 09.583.528/0001-05, devidamente registrada na Junta 
Comercial do estado da Paraíba sob o NIRE 2.5.20047927-1 por despacho do dia 29/05/2008, 
resolve sobre a diminuição e nova composição do capital social, de modo que o capital social que 
hoje representa R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais) fica reduzido para 96.000,00 (noventa e seis 
mil reais), totalmente integralizados em moeda corrente do país. Por fim, delibera que a diminuição 
do capital social, nos moldes citados se daria em conformidade com o que dispõe o artigo 1.084 do 
Código Civil brasileiro, Lei 10.406/2002. Nada mais havendo a deliberar, sendo assinada em todas 
as folhas por mim, único representante legal da empresa, Que será encaminhado para registro 
no órgão competente para que se cumpram seus efeitos legais. ATA LAVRADA CONFORME O 
ORIGINAL. João Pessoa, 10 de Setembro de 2012.

JOSE MANUEL ALONSO PEREIRA
Sócio Administrador

 

 
SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO HUMANO-SEDEH 

COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR- CEHAP 
 

EDITAL DE CANCELAMENTO 
 

A COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR – CEHAP, executora do 
PROGRAMA PRÓ-MORADIA do Governo Federal no município de JOÃO PESSOA, vem 
CANCELAR OS TERMOS DE CESSÃO dos beneficiários abaixo relacionados. Por 
descumprimento da cláusula 1.0- O imóvel objeto da presente cessão, não poderá ser cedido, locado 
ou emprestado a terceiros, no todo ou em parte, seja qual for à forma e natureza da Cessão ou 
Transferência, sem prévia autorização da CEHAP. 
 

QTD
. 

QUADRA LOTE BENEFICIÁRIO RG CPF 

01 81 416 LÍLIAN CARNEIRO DA CRUZ 2.060.196 SSP/PB 011.269.754-27 
02 85 263 SÉRGIO TEIXEIRA DE BRITO 691.103 SSP/PB 154.134.544-49 
03 89 301 OZANIRA BARBOSA DA SILVA 2.461.837 SSP/PB 526.377.194-00 
04 89 392 IRENALDO ANTÔNIO DA SILVA 1.026.715 SSP/PB 436.799.194-68 
05 90 52 JOSÉ FRANCISCO DE ALMEIDA 8.516.825 SSP/PB 072.403.414-53 
06 91 235 ROSILENE FERREIRA DE LIMA 1.615.001 SSP/PB 760.602.094-91 
07 97 402 MARIA DA GUIA DOS S. CANDIDO 2.163.301 SP/PB 023.664.334-76 
08 100 122 ANA DE FÁTIMA C. DA SILVA 1285.294 SSP/PB 591.342.914-15 
09 101 194 ROSILENE DOS SANTOS SILVA 6.965.216 SSP/PE 056.166.324-65 

 
EMILIA CORREIA LIMA 

Diretora Presidente 
 

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 24.04.12.590 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 070/2012
DATA DE ABERTURA: 16/10/2012 - ÀS 14:00h.
REGISTRO CGE Nº 12-01682-2
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL CIRÚRGICO ORTOPÉDICO PARA ATENDER O USUÁRIO (JOHN 

EWERTON PEREIRA DOS SANTOS) DO COMPLEXO DE PEDIATRIA ARLINDA MARQUES.
O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Substituta, Sra. Rita 

de Cássia Vieira de Figueiredo, nomeada pela Portaria nº 221/2012 do Excelentíssimo Senhor Secretário de 
Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima na modalidade Pregão 
do tipo Presencial, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará à disposição dos interessados no 
prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, situada na Av. Dom 
Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou no site www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes. SUPORTE 
LEGAL: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal nº. 3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, 
subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. Fonte de recursos: 010 – Tesouro do Estado. Consultas com a Pregoeira 
e a sua equipe de apoio no HORÁRIO de 08:00h às 12:00h.e de 14:00h às 18:00h, no Telefone/Fax: 83. 
3218-7478 ou pelo e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.   

João Pessoa, 02 de outubro de 2012.
Patrícia Batista Maia
Pregoeira Substituta
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RELATÓRIO DA DIRETORIA

BALANÇOS PATRIMONIAIS  EM 31 DE DEZEMBRO DE 2011 E 2010 - (Expresso em milhares reais) DEMONSTRAÇÕES DO RESULTADO PARA OS
EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2011 E 2010

(Expresso  em milhares reais)

As Notas Explicativas são parte integrante das Demonstrações Contábeis

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO
 PARA OS EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO

(Expresso em milhares reais)

FLUXOS DE CAIXA DAS ATIVIDADES OPERACIONAIS
FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO - (Expresso em milhares reais)

As Notas Explicativas são parte integrante das Demonstrações Contábeis

As Notas Explicativas são parte integrante das Demonstrações Contábeis

NOTAS EXPLICATIVAS AS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS EM 31 DEZEMBRO DE 2011 E 2010
(Expresso  em milhares reais)

AGRO INDUSTRIAL  TABU S.A.

DIRETORIA

As notas explicativas são parte  integrante das demonstrações financeiras. As demonstrações contábeis foram  preparadas de acordo  com os  princípios
contábeis  previstos na Legislação societária. Estas, em conjunto com as notas explicativas e o parecer dos auditores da PriceWaterhouseeCoopers, estão
à disposição dos acionistas na sede da empresa.

PARECER DOS AUDITORES INDEPENDENTES

Anderson Cunha da Silva
Diretor

Luiz Henrique da Silva Cunha
Diretor.

Flávio Cavalcanti da Silva
Contador - CRC-PE 012350/0-1.

As Notas Explicativas são parte integrante das Demonstrações Contábeis

Em cumprimento as disposições legais e estatutárias, a Diretoria apresenta aos Srs. Acionistas as demonstrações contábeis do exercício social enceradas em 31 de dezembro de 2011, acompanhadas do correspondente Parecer
dos Auditores Independentes. Na forma de hábito a Diretoria estará à disposição para atender qualquer pedido de esclarecimento que seja julgado necessário.                                                                                       A DIRETORIA

ATIVO 2011 2010
CIRCULANTE
Caixa e bancos 1.128 127
Aplicações Financeiras 6.931 4.343
Contas a Receber 4.156 1.092
Estoques 15.923 11.044
Tributos a recuperar 4.234 1.066
Adiantamento a fornecedores 489 985
Outros créditos a receber 130 64
Despesas do exercício seguinte 58 71
Total do Circulante          33.049         18.792

NÃO CIRCULANTE
Estoques 166
Partes relacionadas                                           57 10.943
Depósitos judiciais 379 383
Empréstimos  compulsórios e outros 212 184

     648      11.676
Investimentos 12 12
Imobilizado 94.410 91.972
Intangivel           141 305

95.211 103.965
TOTAL DO ATIVO 128.260 122.757

PASSIVO 2011 2010
CIRCULANTE
Adiantamento de contratos de câmbio 6.553 7.277
Empréstimos e financiamentos 784 11.382
Fornecedores              14.785 5.185
Obrigações fiscais 1.652 668
Obrigações sociais 5.691 5.051
Adiantamentos de clientes 10.032 7.439
Outras contas a pagar 192 170
Partes relacionadas 17.576
Total do Circulante          39.689          54.748
NÃO CIRCULANTE
Empréstimos e financiamentos 27.845 16.854
Provisão para contingência 239 1.172
Partes relacionadas 36.271 16.215
Refis Federal 4.486 4.486
Imposto de Renda e Contrib. Social diferidos  7.564 8.707
Obrigações fiscais                                                      176 245
Outras contas a pagar            3.721            3.879
Total do exigível a longo prazo       80.302       51.558
PATRIMÔNIO LÍQUIDO
Capital social 58.665 80.575
Reservas de capital 5.890 5.890
Ajuste de avaliação patrimonial 16.534 16.534
Reserva de reavaliação 14.710 16.903
Prejuízos acumulados        (87.530)      (103.451)
Total do patrimônio líquido 8.269 16.451
TOTAL DO PASSIVO 128.260 122.757

2011 2010
RECEITA BRUTA DAS VENDAS 100.813 72.815
Custo das  vendas (97.592) (71.780)
LUCRO BRUTO 3.221 1.035
RECEITAS (DESPESAS) OPERACIONAIS
Administrativas (8.089) (4.929)
Comerciais (387) (225)
Outras receitas (despesas) operacionais líquidas 668 70
Reversão (Provisão) para ajuste  valor  de mercado
dos estoques 4.657  (4.309)

PREJUIZO  ANTES DO RES.. FINANCEIRO          70    (8.358)
Receitas financeiras 1.311 5.666
Despesas financeiras (7.883) (7.871)
Resultado financeiro – líquido         (6.572)         (2.205)
PREJUIZO  EXERC. ANTES DOS IMPOSTOS (6.502) (10.563)
Imposto de renda e Contribuição social diferidos               1.130             1.174

PREJUIZO  LÍQUIDO DO EXERCICIO (5.372) (9.389)

Prejuízo  do exercício por ação do capital social                        (0,07)          (0,09)

2011 2010
Prejuízo do exercício (5.372) (8.537)
Ajustes
- Depreciação e amortização 10.163 11.160
Juros,variaçõesmonetárias e cambiais sobre
empréstimos, partes relacionadas,contingência e
depósitos judiciais 4.105 (1.959)
Provisão(reversão) para contingências (933) 707
Realização do imposto diferido (1.143) (1.174)
Itens cujos efeitos se referem a transações separadas 6.820 197
Prejuízo (Lucro) na venda de imobilizado 1.134

Variações nos ativos e passivos (3.443) (2.217)
Aplicações financeiras
Contas a receber (3.064) (761)
Estoques (4.713) 78
Tributos a recuperar (1.761) (900)
Depósitos judiciais
Adiantamento a fornecedores 496 (401)
Outros Ativos (76) (123)
Fornecedores 9.600 1.405

Adiantamento de clientes 2.593 364
Obrigações Sociais 640 538
Obrigações Fiscais 1.336 (568)
Outros passivos (140) (107)
Caixa líquido aplicado nas atividades operacionais 8.288 (1.361)

Fluxos de caixa das atividades de investimentos
  Aquisições de bens do ativo imobilizado (12.601) (7.495)

Caixa líquido aplicado nas atividades de investimentos (12.601) (7.495)

Fluxos de caixa das atividades de financiamento
  Amortização de empréstimos (8.570) (11.010)
  Ingresso de empréstimos                  4.134             6.643
  Ingresso de partes relacionadas 14.537 16.612
  Amortização de partes relacionadas (5.641) (3.662)

Caixa líquido(aplicado nas) proveniente das
atividades de financiamentos 4.460 8.583

Aumento (redução) líquido de caixa e equivalentes
de caixa 147 (273)

Caixa e equivalentes de caixa no inicio do exercício 981 1.254

Caixa e equivalentes de caixa no final do exercício 1.128 981

1. Examinamos as demonstrações financeiras da Agro Industrial Tabu S.A. (a “Companhia”) que compreendem o balanço patrimonial em 31 Dezembro de 2011
e as  respectivas demonstrações do resultado, das mutações do patrimônio líquido e dos fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, assim como o resumo
das  políticas contábeis e as demais notas explicativas. 2. A administração da companhia é responsável pela elaboração e adequada apresentação dessas
demonstrações financeiras de acordo com as praticas contábeis adotadas no Brasil para pequenas e médias empresas – Pronunciamento Técnico CPC PME –
Contabilidade para Pequenas e Médias Empresas e pelos controles internos que ela determinou como necessários para permitir a elaboração de demonstrações
financeiras livres de distorção relevante, independentemente se causada por fraude ou por erro. 3. Nossa responsabilidade é a de expressar uma opinião sobre
essas demonstrações financeiras com base em nossa auditoria, conduzida de acordo com as normas brasileiras de auditoria. Essas normas requerem o cumprimento
de exigências éticas pelo auditor e que a auditoria seja planejada e executada com o objetivo de obter segurança razoável de que as demonstrações financeiras
estão livres de distorção relevante.  Uma auditoria envolve a execução de procedimentos selecionados para obtenção de evidência a respeito dos valores e das
divulgações apresentadas nas demonstrações financeiras. Os procedimentos selecionados dependem do julgamento do auditor, incluindo a avaliação dos
riscos de distorção relevante nas demonstrações financeiras, independentemente se causada por fraude ou por erro. Nessa avaliação de riscos, o auditor
considera os controles internos relevantes para a elaboração e adequada apresentação das demonstrações financeiras da Companhia para planejar os procedimentos
de auditoria que são apropriados nas circunstâncias, mas não para expressar uma opinião sobre a eficácia desses controles internos da Companhia. Uma
auditoria inclui também a  avaliação da adequação das políticas contábeis utilizadas e  a razoabilidade das estimativas contábeis feitas pela administração, bem
como a avaliação da apresentação das demonstrações financeiras tomadas em conjunto. Acreditamos que a evidencia de auditoria obtida é suficiente e apropriada
para fundamentar nossa opinião com ressalvas. 4. A companhia efetuou um levantamento de tributos relativos ao período de 01 de Outubro de 2008 a 31 de
Dezembro de 2011 e registrou em seu ativo, como tributos a recuperar o montante de R$ 1.407. Entretanto, não foi possível aplicar procedimentos de auditoria
que confirmem a existência dos créditos apurados, devido à ausência da documentação suporte. Consequentemente, não foi praticável determinar se algum ajuste
seria necessário nas demonstrações financeiras da Companhia. Conforme mencionado na Nota 16, a companhia registrou a divida tributaria no Programa de
Recuperação Fiscal – REFIS, atualizada no montante de R$ 44.916 mil (2010 – R$ 44.912 mil ), a valor presente de R$ 4.486 mil (2010 – R$ 4.486 mil). Não
foi possível confirmar se o valor presente apurado,  seguiu todas as premissas requeridas, como também, não foi possível garantir que as projeções utilizadas
no cálculo foram adequadamente estimadas. 5. Em  nossa opinião, exceto pelos possíveis efeitos dos assuntos descritos no parágrafo ‘Base para opinião com
ressalva”, as demonstrações financeiras acima referidas apresentam adequadamente, em todos os aspectos relevantes, a posição patrimonial e financeira da Agro
Industrial Tabu S.A em 31 de dezembro de 2011, o desempenho de suas operações e os seus fluxos de caixa para o exercício findo nesta data, de acordo com as
praticas contábeis adotadas no Brasil aplicáveis para pequenas e médias empresas.   Recife, 21 de Agosto de 2012.
PricewaterhouseCoopers Gilberto Bagaiolo
Auditores Independentes - CRC 2SP000160/O-5 “F”PE Contador CRC 1RS069038/O-0 “T”PE

Em 1 de Janeiro de 2010 80.575 2.050 3.793 47 35.715 (96..340) 25.840

Ajuste de 2009 identificados em 2011 812 812

Saldo de abertura ajustado           80.575              2.050              3.793 47 35.715 (95.528) 26.652
Realização da reserva de reavaliação           - - - - (2.278) 2.278

Prejuízo do exercício (8.537) (8.537)

Em 31 de dezembro de 2010 80.575 2.050 3.793 47 33.437 (101.787) 18.115
Cisão parcial (21.910) 17.436 (4.474)

Realização de reserva de reavaliação - - - -              (2.193) 2.193 -

Prejuízo do exercício (5.372) (5.372)

Em 31 de dezembro de 2011 58.665 2.050 3.793 47 31.244 (87.530) 8.269

                                                 RESERVAS DE CAPITAL RESERVA DE

CORREÇÃO INCENTIVO REAVALIAÇÃO
CAPITAL MONETÁRIA FISCAL CORREÇÃO AJUSTE PREJUÍZOS

SOCIAL DO  CAPITAL IRPJ IPC/90 PATRIMONIAL ACUMULADOS TOTAL
R$ R$ R$ R$ R$ R$ R$

CNPJ(MF): 09.053.646/0001-01

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N339/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 19/10/2012 às 09:00 horas para:

Aquisição de material esportivo (cadeira de rodas, banco sueco e plinto) para os alunos da rede 
estadual de ensino, destinado a Secretaria de Estado da Educação - SEE, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-01687-3
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N340/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 19/10/2012 às 09:00 horas para:

Registro de preços para aquisição de material permanente equipamento eletro eletrônicos, 
destinado ao Corpo de Bombeiro Militar do Estado da Paraíba - CMPB, conforme anexo I do Edital.

 Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-01668-3
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N271/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 22/10/2012 às 14:00 horas para:

Contratação de empresa para serviços de recuperação de um pivô central, destinado a Empresa 
Estadual de Pesquisa Agropecuária da Paraíba - EMEPA, conforme anexo I do Edital.

 Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-01674-9
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N285/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 26/10/2012 às 09:00 horas para:

Registro de preços para aquisição de ração animal, destinado a Empresa Paraibana de Abas-
tecimento e Serviços Agrícolas - EMPASA, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 12-01641-7
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N330/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 16/10/2012 às 09:00 horas para:

Aquisição de utensílios de cozinha (balança, batedeira, freezer, liquidificador etc), destinado a 
Secretaria de Estado da Educação - SEE, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-01684-8
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N332/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 18/10/2012 às 09:00 horas para:

Registro de preços para aquisição de material de construção, elétrico, ferragem e hidráulico, 
destinado ao Complexo Psiquiátrico Juliano Moreira - CPJM, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 12-01672-3
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N338/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 24/10/2012 às 09:00 horas para:

Aquisição  de material de consumo (material de limpeza), destinado a Secretaria de Estado da 
Mulher e da Diversidade Humana - SEMDH, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-01676-6
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

CONVOCAÇÃO PARA 2° CHAMADA
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N259/2012

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, publica, 
considerando que a primeira chamada foi DESERTA, para conhecimento dos interessados que, nos termos 
da lei n° 10.520/02 e alterações, e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito 
do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na moda-
lidade pregão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 19/10/2012 às 14:00 horas para:

Aquisição de oxigênio medicinal, destinado ao Corpo de Bombeiros Militar da - CPMPB, conforme 
anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central de Compras, 
no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 12-01277-5
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N067/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 18/10/2012 às 14:00 horas para:

Registro de preços para aquisição de dieta enteral, destinado ao Hospital de Campina Grande 
– HRETCG/ Hospital Edson Ramalho - HPMGER, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-01678-2
João pessoa, 02 de outubro de 2012.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
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SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 Torna 
público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
3759/2012 em João Pessoa, 26 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para o Sistema de Abastecimento de água 
do município de Algodão de Jandaíra - PB. Na(o) MUNICÍPIO DE ALGODÃO DE JANDAÍRA - UF: PB: Processo: 
2012-005831/TEC/LO-3586

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 Torna público 
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 3813/2012 
em João Pessoa, 27 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para o Sistema Integrado de Abastecimento de Água dos 
municípios de Sapé, Mari, Sobrado, Gurinhém, Mulungu, Cajá e Caldas Brandão. Na(o) EM VÁRIAS CIDADES UF: 
PB: Processo: 2012-005213/TEC/LO-3496

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 Torna público 
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 3814/2012 
em João Pessoa, 27 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Construção de uma barragem de nível 
(perfil Creager) no leito do rio Tibiri, com 2,25m de altura, vazão regulável efetiva de 450 l/s e 50 m de comprimento. 
Na(o) –ZONA RUAL - Município: SANTA RITA - UF: PB: Processo: 2012-002186/TEC/LI-1406

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 Torna público 
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 3815/2012 em 
João Pessoa, 27 de setembro de 2012 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Implantação do Sistema de Abastecimento 
d’água do município de Paulista - PB. Na(o) Município: - PAULISTA UF: PB. Processo: 2012-002185/TEC/LI-1405

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº. 3876/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Conjunto habitacional com 40(quarenta) unidades e sistema de esgotamento sanitá-
rio com Fossa séptica e Filtro anaeróbio. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: POCINHOS – UF: PB. 
Processo: 2012-003076/TEC/LO - 3034.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº. 3877/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Conjunto habitacional com 30(trinta) unidades e sistema de esgotamento sanitário 
com Fossa séptica e sumidouro. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: SÃO JOSÉ DO SABUGI – UF: 
PB. Processo: 2012-003073/TEC/LO - 3031.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença 
de Operação nº. 3878/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Conjunto habitacional com 20(vinte) unidades e sistema de tratamento e disposição 
dos esgotos sanitários composto de fossa séptica e sumidouro. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: 
SOLEDADE – UF: PB. Processo: 2012-003075/TEC/LO - 3033.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença 
de Operação nº. 3879/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Conjunto habitacional com 40 (quarenta) unidades e sistema de tratamento e disposição 
dos esgotos sanitários composto de fossa séptica e sumidouro. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: 
SANTA LUZIA – UF: PB. Processo: 2012-003119/TEC/LO - 3052.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença 
de Operação nº. 3882/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a 
atividade de: EDIFICAÇÃO CONJUNTO HABITACIONAL POPULAR UNIFAMILIAR com 30 (trinta). 
Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: ARARA – UF: PB. Processo: 2012-003074/TEC/LO - 3032.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença de Ope-
ração nº. 3883/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a atividade 
de: EDIFICAÇÃO CONJUNTO HABITACIONAL POPULAR UNIFAMILIAR com 24 (vinte e quatro). 
Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: CATURITÉ – UF: PB. Processo: 2012-003280/TEC/LO - 3102.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Opera-
ção nº. 3884/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a atividade de: 
EDIFICAÇÃO DE 25 UNIDADES UNIFAMILIAR, RIACHÃO DE BACAMARTE - PB. Na (o) – SEDE 
DO MUNICÍPIO: RIACHÃO DO BACAMARTE – UF: PB. Processo: 2012-002926/TEC/LO - 2983.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença 
de Operação nº. 3885/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a 
atividade de: EDIFICAÇÃO DE 30 UNIDADES HABITACIONAIS, CAAPORÃ - PB. Na (o) – SEDE 
DO MUNICÍPIO: CAAPORÃ – UF: PB. Processo: 2012-002930/TEC/LO - 2986.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença 
de Operação nº. 3886/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a 
atividade de: EDIFICAÇÃO DE 30 UNIDADES UNIFAMILIAR EM SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA 
DE ROÇA - PB. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA  – UF: 
PB. Processo: 2012-003079/TEC/LO - 3036.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença 
de Operação nº. 3887/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a 
atividade de: EDIFICAÇÃO  UNIFAMILIAR DE 30 UNIDADES HABITACIONAIS, EM ARARUNA - 
PB. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: ARARUNA – UF: PB. Processo: 2012-003117/TEC/LO - 3050.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença de Ope-
ração nº. 3888/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 1095 dias. Para a atividade 
de: EDIFICAÇÃO DE 20 UNIDADES UNIFAMILIAR EM PEDRO RÉGIS - PB. Na (o) – SEDE DO 
MUNICÍPIO: PEDRO RÉGIS – UF: PB. Processo: 2012-003120/TEC/LO - 3053.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP – CNPJ Nº 09.111.618/0001-01, torna pú-
blico que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,emitiu a Licença de 
Operação nº. 3840/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 – Prazo: 365 dias. Para a atividade 
de: CONJUNTO RESIDENCIAL POPULAR COM 20 UNIDADES E SISTEMA DE TRATAMENTO 
COMPOSTO POR FOSSA SÉPTICA E SUMIDOURO. Na (o) – SEDE DO MUNICÍPIO: LAGOA 
SECA – UF: PB. Processo: 2012-003118/TEC/LO - 3051.

SECRETARIA DE ESTADO DOS RECURSOS HÍDRICOS, DO MEIO AMBIENTE E DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA 
– SERHMACT.

AVISO DE LICITAÇÃO DA TOMADA DE PREÇOS Nº- 007/2012 - REGISTRO CGE Nº 12.01671-5
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DA ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DE RECUPERAÇÃO 

DAS BARRAGENS POCINHOS, CURIMATÃ, MUCUTÚ, TAPUIO, E JANGADA, LOCALIZADAS NOS MUNICÍPIOS 
DE MONTEIRO, CARAÚBAS, JUAZEIRINHO, SERIDÓ E MAMANGUAPE, TODOS NO ESTADO DA PARAIBA, DE 
ACORDO COM O PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº0875 /2012/SERHMACT.

VALOR: R$ 934.702,94 (NOVECENTOS E TRINTA E QUATRO MIL, SETECENTOS E DOIS REAIS E NOVENTA 
E QUATRO CENTAVOS).

PRAZO DE EXECUÇÃO: 03 MESES CONTADOS DA ORDEM DE SERVIÇO.
LOCAL DE RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: SERHMACT – SALA DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICI-

TAÇÃO, ÀS 9:30 HORAS. DO DIA 19/10/2012.
ENDEREÇO: RUA JOÃO DA MATA, S/Nº, BLOCO II, 2º ANDAR, CENTRO ADMINISTRATIVO ESTADUAL, JA-

GUARIBE, JOÃO PESSOA – PB. – CONTATO: 83 3218 4320.
João Pessoa, 01 de Outubro de 2012.

Maria Navegante da Silva
Presidente CPL/ SERHMACT

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação nº 3818/2012 em João Pessoa, 27 de setembro de 2012 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Implantação do Sistema de Esgotamento Sanitário do Bairro Alto da Boa Vista no Município de Guarabira - PB. 
Na(o) CENTRO/ALTO DA BOA VISTA Município: GUARABIRA - UF: PB Processo: 2012-004155/TEC/LI-1557

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação nº 3820/2012 em João Pessoa, 27 de setembro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Ampliação do Sistema de Esgotamento Sanitário contemplando a implantação de rede coletora (diâmetro 
variando de 150 a 400 mm) nas Bacias A, B e C; Estação Elevatória EEE4 para a Bacia C (Q=52 l/s ou 
187 m³/h; 25 CV); Emissário de recalque (250 mm); Coletor Tronco – CT1 e ligações domiciliares. Na(o) 
BAIRRO VALENTINA FIGUEIREDO Município: JOÃO PESSOA UF: PB Processo: 2012-005829/TEC/LI-1615

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização 
Ambiental n° 3874/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 - Prazo: 180 dias. Para a atividade de: 
Limpeza e desassoreamento dos Tanques de Diluição e Descarga – TDD, Tanques do S. Na(o) TANQUES 
DO S (BAIXO ROGER) Município: JOÃO PESSOA UF: PB Processo: 2012-005254/TEC/AA-1035

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação nº 3875/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Implantação do Sistema de Esgotamento Sanitário de Alhandra com construção de 1200 m de rede coletora, 
1250 ligações domiciliares, estação elevatória, 1500 m de emissário e Estação de Tratamento de Esgotos 
– ETE composta de lagoas anaeróbia e facultativa com vazão de 26,5m³. Na(o) Município: ALHANDRA UF: 
PB Processo: 2012-003576/TEC/LI-1526

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação nº 3889/2012 em João Pessoa, 01 de outubro de 2012 - Prazo: 365 dias. Para Sistema Adutor 
Saulo Maia – Areia - PB. Na(o) SISTEMA ADUTOR SAULO MAIA Município: AREIA UF: PB Processo: 
2012-003218/TEC/LI-1508

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que solicitou a SUDEMA-Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Autorização 
Ambiental, para recuperação das estruturas em concreto armado, limpeza e manutenção dos módulos I e 
II do pólo de tratamento de esgoto de Mangabeira - JP. Município – João Pessoa UF: PB: Processo: 2012-
007153/TEC/AA-1833.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-87 
Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Renovação 
da Licença de Instalação n° 2588/2007 para a Implantação do Sistema de Abastecimento de Água do Con-
junto Habitacional José Maria Ribeiro. Município – Pitimbu UF: PB: Processo: 2012-007154/TEC/LI-1682.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE DÁGUA

AVISO  DE  CHAMADA  PUBLICA  Nº.  010/2012
A PREFEITURA MUNICIPAL  DE  MAE DAGUA,  Estado  da  Paraíba,  através  da  CPL  do  Município,torna  

público  para  o  conhecimento  de  quem  interessar,  que   ate do dia 18 de Outubro   de 2012 as 08:00, na 
sede da prefeitura municipal localizada Rua Luiz Furtado de Figueiredo, 48, centro, – Prédio da Prefeitura 
Municipal de MÃE D´ÁGUA- Estado da Paraíba,   estará  recebendo documentação  de habilitação  para  
posterior contratação de um coordenador para as turmas do PNAIC no município de Mãe D’água/PB.  O  edital 
encontra-se á disposição na sala da Comissão Permanente de  Licitação,  no  endereço  supramencionado.  
Qualquer  informação  poderá  ser  obtida e  esclarecida  na  sala  da  Comissão  de  licitação  das  08h00min  
às  12h00min  horas.Prefeitura  Municipal  de  Mãe D’água /PB,  01 de outubro de 2012

Silvania Soares da Silva
 Presidente CPL/PMMD

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 028/2012
O PREGOEIRO OFICIAL DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ, no uso das prerrogativas que lhe 

são conferidas pelo Chefe Maior do Poder Executivo Municipal e, ainda, em cumprimento às disposições 
contidas na norma inscrita no Art. 51, “Caput”, c/c o Art. 22, III, §3º, da Lei Nacional das Licitações e Con-
tratos, comunica aos interessados que fará realizar licitação, sob a modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
028/2012, do tipo “Menor Preço Unitário” tendo como OBJETO a aquisição de combustíveis, no dia 16 de 
outubro de 2012, às 09:00 horas, na sede da Comissão Permanente de Licitação, situada na Rua Orcine 
Fernandes, Edifício Mel Shopping, Sala 215, Centro, Sapé/PB. O Edital e seus anexos encontram-se a 
disposição dos interessados no endereço citado. Maiores informações através do fone/fax: (83) 8827 8231.

Sapé, 02 de outubro de 2012.
Renato Caldas Lins Junior

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO - CONCORRÊNCIA Nº 001/12

OBJETO: Serviços de construção de uma Escola Infantil e uma Quadra Escolar Coberta - Programa 
Pró Infância PAC 2. EMPRESAS HABILITADAS: JGS Empreendimentos e Construções Ltda.- EPP; e Seta 
Construções Ltda. - ME. EMPRESAS INABILITADAS: RLA Construções e Serviços Ltda. - ME; e Serra 
Construções e Serviços Ltda. - ME. A CPL comunica que a sessão pública para abertura dos envelopes 
Proposta de Preços será realizada no dia 11.10.12, às 14:00 horas, no mesmo local da primeira reunião. 
Maiores informações e vistas ao processo, poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, 
em sua sede, na Av. Liberdade, 1973 - São Bento - Bayeux - PB, no horário das 12:00 às 18:00 dos dias úteis.

Bayeux - PB, 02 de outubro de 2012.
JOSÉ LUIZ SOBRINHO - Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00053/2012
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Av. Liberdade, 

1973 - São Bento - Bayeux - PB, às 14:00 horas do dia 16 de Outubro de 2012, licitação modalidade Pregão 
Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de medicamentos diversos, percentual de desconto 
sobre a Tabela de Preços da ABC Farma vigente. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 071/2004. Informações: no horário das 12:00 as 18:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3253-4080.

Bayeux - PB, 02 de Outubro de 2012
JADILSON DA ROCHA QUEIROZ - Pregoeiro Oficial
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